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Сельским работницам предложили дать право переносить дополнительные выходные 

Сельским работницам предложили дать право переносить и накапливать дополнительные 

выходные. С такой инициативой выступили депутаты из «Единой России» — член Комитета 

Государственной Думы по бюджету и налогам Евгений Федоров и первый заместитель 

председателя Комитета по труду, социальной политике и делам ветеранов Елена Цунаева. 

В соответствующем письме парламентариев в Минтруд указывается, что по закону, 

работающие в сельской местности женщины имеют право на предоставление одного 

дополнительного выходного дня в месяц без сохранения заработной платы. Однако переносить 

и использовать эти дни в качестве дополнительного продолжительного отпуска сельские 

жительницы не могут. 

По мнению авторов инициативы, возможность такого переноса позволила бы селянам 

получить необходимое время для решения бытовых проблем, «требующих больше времени, чем 

положенный по закону выходной день в течение месяца». 

В связи с этим Минтруд просят оценить целесообразность предоставления права сельским 

жительницам переносить данные выходные в течение рабочего года и использовать в качестве 

единого многодневного отпуска без сохранения заработной платы. 

01.11.2022, «Парламентская газета»,  https://www.pnp.ru/politics/selskim-rabotnicam-

predlozhili-dat-pravo-perenosit-dopolnitelnye-vykhodnye.html 

 

Правила разведения костров на дачах решили смягчить 

На садовых и огородных участках проще будет сжигать сухую листву и траву. Дымовые 

датчики поставят в квартирах и домах многодетных и неблагополучных семей за счет государства. 

В зданиях, на крышах домов и на балконах запретят взрывать хлопушки и жечь бенгальские огни. 

Такие нормы содержатся в постановлении Правительства, вступающем в силу с 1 марта 2023 года. 

«Парламентская газета» выбрала самые значимые изменения в Правилах противопожарного 

режима в России. 

Датчики дыма — для спасения детских жизней 

С 1 марта 2023 года установка датчиков дыма станет обязательной в домах и квартирах 

многодетных семей и семей, находящихся в трудной жизненной ситуации. Такие приборы 

реагируют на появление дыма в помещении звуковым сигналом и могут работать от одной 

батарейки в течение года. Их установку оплатят за счет местных и региональных бюджетов. 

Местные власти должны будут следить за исправностью датчиков. Такие программы уже 

реализуются в регионах страны. Но из-за того, что они не обязательные, не во всех субъектах 

на них находят деньги. И зачастую особенно в ветхих домах с неисправной проводкой случаются 

пожары, в которых гибнут иногда целые семьи. 

По данным МЧС, благодаря дымовым датчикам ежегодно удается спасти от огня порядка 

1000 человек. Только с начала этого года такие приборы сохранили более 250 детских жизней. 

Зампред Комитета Госдумы по безопасности и противодействию коррупции Анатолий Выборный 

(«Единая Россия») считает, что противопожарные датчики должны быть установлены в каждом 

доме, что позволит спасти многие жизни и предотвратить ущерб, который может наступить 

от пожара. 

https://www.pnp.ru/politics/selskim-rabotnicam-predlozhili-dat-pravo-perenosit-dopolnitelnye-vykhodnye.html
https://www.pnp.ru/politics/selskim-rabotnicam-predlozhili-dat-pravo-perenosit-dopolnitelnye-vykhodnye.html
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В МЧС сообщили, что в этом году произошло уже почти 47 тысяч пожаров 

из-за электрооборудования. То есть по причине короткого замыкания или перегрузки электросети, 

перегрева проводов, неисправности приборов и долгой их работы без присмотра. На этих пожарах 

погибли 1132 человека. МЧС России напоминает на своем сайте, что нельзя использовать 

неисправную электротехнику, самодельные отопительные электроприборы, а ремонт устройств 

и проводки нужно доверять только профессионалам. И не стоит забывать вытаскивать зарядные 

устройства из розеток. 

Сжигать листья на даче можно чуть ближе к зданиям 

Еще одно нововведение в Правилах противопожарного режима: россиянам разрешат сжигать 

сухую траву, ветки, листву и другую растительность на их земельных участках, в садах и огородах 

на расстоянии не менее 15 метров до зданий и сооружений. В настоящее время разводить 

открытый огонь на дачном участке можно не ближе чем в 50 метрах от ближайшей постройки. 

Однако далеко не на всех земельных участках в силу их параметров можно соблюсти 

действующие правила, ранее отмечали в МЧС. То есть правилами фактически сжигание сухой 

травы и иной растительности на значительном числе участков было запрещено. 

В первую очередь, новые нормы облегчат работу с органическими отходами — сухими 

листьями и травой, сказал «Парламентской газете» зампред Комитета Госдумы по экологии, 

природным ресурсам и охране окружающей среды Георгий Арапов («Новые люди»). «Сейчас всю 

дачную органику мусорные операторы не принимают. Дачникам остается только жечь или 

выбрасывать такие отходы в лес, из-за чего образуются несанкционированные свалки. Фракция 

«Новые люди» еще летом этого года предлагала провести «шашлычную амнистию» по штрафам 

для тех, кто разжигал костры на своих участках с нарушениями, но это не имело последствий. 

Тогда нас не поддержали, но теперь мы видим, как происходит смягчение правил», — сказал он 

и выразил надежду, что в будущем органические отходы удастся отправлять на переработку,  

а не просто сжигать. 

Напомним, с 1 января 2021 года в России действуют обновленные Правила 

противопожарного режима. Сухие листья и траву, согласно требованиям, можно жечь только 

в специальной яме или металлической бочке. Разжигать открытый огонь на сельхозземлях  

и землях населенных пунктов можно на расстоянии не менее 50 метров от ближайшего здания, 

сооружения, постройки, открытого склада, скирды. Теперь на дачных участках (по новому 

постановлению) это будет возможно на расстоянии не менее 15 метров. При этом разводить 

костер разрешено в 100 метрах от хвойного леса или отдельно растущих хвойных деревьев 

и молодняка и в 30 метрах — от лиственного леса или отдельно растущих групп лиственных 

деревьев. 

Правила противопожарного режима будут действовать до 2026 года, после чего они должны 

быть пересмотрены. За нарушение требований пожарной безопасности максимальный штраф 

для граждан в случае пожара из-за такого нарушения — до 5 тысяч рублей. 

Бенгальские огни и хлопушки теперь не для зданий 

С 1 марта 2023 года в любых зданиях и сооружениях, в том числе на кровлях, балконах, 

лоджиях и выступающих частях фасадов запретят использовать любую пиротехнику, даже самые 

простые бенгальские свечи и хлопушки. Раньше для такой пиротехники первого класса опасности 

(радиус опасной зоны не более 0,5 метра) сделали исключение: использовать хлопушки 

и зажигать бенгальские огни можно было в помещениях. 

Теперь в зданиях можно использовать только профессиональную пиротехнику и различные 

приспособления для создания огневых спецэффектов лишь на концертах и спортивных 

мероприятиях. И при этом должен применяться целый комплекс инженерно-технических мер 

по обеспечению пожарной безопасности.  

Также новыми правилами увеличена ширина противопожарного разрыва для территорий, 

прилегающих к лесу, с 0,5 до 1,4 метра. Это вспаханные участки земли, которые препятствуют 

распространению огня при лесном пожаре. А вокруг населенных пунктов, подверженных угрозе 

лесных и других природных пожаров, такие противопожарные полосы шириной не менее 10 

метров или другие аналогичные барьеры должны быть созданы при установлении 

противопожарного режима. 

Помимо этого, установлен перечень участков путей эвакуации и помещений, замки 

на дверях которых должны открываться свободно изнутри без ключа. Речь идет о выходах 
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из поэтажных коридоров, холлов, фойе, вестибюлей, лестничных клеток, зальных помещений, 

за исключением объектов защиты, для которых установлен особый режим содержания 

помещений.  

02.11.2022, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/pravila-razvedeniya-kostrov-

na-dachakh-reshili-smyagchit.html 

 

Уточняется административная ответственность в сфере государственного  

и муниципального контроля 

Совет Федерации одобрил изменения в статьи 7.29.2 и 19.6.1 Кодекса Российской Федерации 

об административных правонарушениях в части уточнения административной ответственности 

в сфере государственного контроля (надзора), муниципального контроля. 

Как сообщила первый заместитель председателя Комитета СФ по конституционному 

законодательству и государственному строительству Ирина Рукавишникова, статья 7.29.2 КоАП 

РФ, регламентирующая административную ответственность за отказ или уклонение поставщика 

от заключения государственного контракта по государственному оборонному заказу, договора, 

необходимого для выполнения государственного оборонного заказа, дополняется словами «если 

эти действия не содержат уголовно наказуемого деяния» с целью отграничения данных 

правонарушений от преступлений аналогичного предмета регулирования. 

Также устанавливается административная ответственность за несоблюдение должностными 

лицами контрольных (надзорных) органов требований законодательства о государственном 

контроле (надзоре), муниципальном контроле, выразившееся в проведении контрольного 

мероприятия при отсутствии оснований для его проведения, нарушении сроков проведения его 

проведения, отсутствии согласования внепланового контрольного мероприятия с органами 

прокуратуры, привлечении к контрольным мероприятиям не аккредитованных в установленном 

порядке юридических лиц, индивидуальных предпринимателей или не аттестованных 

в установленном порядке граждан в качестве экспертов, а также в проведении планового 

контрольного (надзорного) мероприятия, не включенного в ежегодный план проведения плановых 

контрольных (надзорных) мероприятий. Наказание предусматривается в виде предупреждения или 

административного штрафа для должностных лиц в размере до пяти тысяч рублей. 

Устанавливается административная ответственность за повторное совершение указанных 

деяний либо грубое нарушение требований законодательства о государственном контроле 

(надзоре), муниципальном контроле. В отношении должностных лиц предусматриваются 

административные наказания в виде штрафа до десяти тысяч рублей либо дисквалификации 

на срок от одного года. 

Кроме того, устанавливается административная ответственность за несоблюдение 

должностными лицами контрольных (надзорных) органов требований законодательства 

о государственном контроле (надзоре), муниципальном контроле, выразившееся в невнесении 

информации о профилактическом мероприятии, контрольном мероприятии в единый реестр таких 

мероприятий. 

02.11.2022, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, 

http://www.council.gov.ru/events/committees/139540/ 

 

Законопроект о северном завозе внесен в Правительство 

Законопроект о северном завозе внесен в Правительство, сообщает «Интерфакс» со ссылкой 

на пресс-службу Минвостокразвития, которое выступило инициатором документа. 

Проект федерального закона, разрабатываемый по поручению Президента России Владимира 

Путина, согласован с 25 регионами, которые затрагивает северный завоз, ответственными 

министерствами и ведомствами, а также рассмотрен на профильном Комитете Госдумы. 

Инициатива вводит понятие «северный завоз», распределяет полномочия в этой сфере между 

уровнями власти, регулирует закупку и доставку товаров, организует систему контроля и вводит 

комплекс мер поддержки участников северного завоза. Предполагается, что координировать эту 

работу будет Минвостокразвития России. 

В ведомстве поясняли, что сбои в обеспечении северного завоза объясняются, в том числе, 

отсутствием комплексного подхода в организации закупок и транспортировки грузов. Сроки 

срываются, а розничная стоимость товаров оказывается недоступной для большинства северян. 

https://www.pnp.ru/social/pravila-razvedeniya-kostrov-na-dachakh-reshili-smyagchit.html
https://www.pnp.ru/social/pravila-razvedeniya-kostrov-na-dachakh-reshili-smyagchit.html
http://www.council.gov.ru/events/committees/139540/
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Как ранее отмечала заместитель председателя Совета Федерации Галина Карелова, одной 

из задач по северному завозу является проведение работ по углублению русел местных рек.  

По ее словам, большая часть причальных сооружений и портового оборудования находится 

в неудовлетворительном состоянии. Сенатор также обратила внимание на проблему обновления 

флота и изношенность судов. 

07.11.2022, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/economics/zakonoproekt-o-severnom-

zavoze-vnesen-v-pravitelstvo.html 

 

Владимир Путин сообщил о продлении программы материнского капитала до 2026 года 

Программа материнского капитала продлена до 2026 года, заявил Президент Владимир 

Путин на совещании в режиме видеоконференции по вопросу поддержки доходов семей с детьми. 

Он напомнил, что два года назад был расширен круг получателей материнского капитала — 

его стали предоставлять семьям после рождения первого ребенка. 

«Теперь ежегодно порядка миллиона семей получают материнский капитал», — сказал 

Путин, слова которого приводятся на сайте Кремля. 

Глава Минтруда Антон Котяков сообщил, что размер материнского капитала на первого 

ребенка в 2023 году составит порядка 590 тысяч рублей, на второго — почти 780 тысяч рублей. 

Программа материнского капитала реализуется в России с 2007 года. Средства маткапитала 

можно направить на улучшение жилищных условий, оплату образования, товары и услуги 

для детей с инвалидностью, пенсионные накопления матери. С 2020 года маткапиталом могут 

воспользоваться семьи, в которых родился не только второй, но и первый ребенок. 

08.11.2022, «Парламентская газета»,  https://www.pnp.ru/politics/vladimir-putin-soobshhil-o-

prodlenii-programmy-materinskogo-kapitala-do-2026-goda.html 

 

Средний размер единого пособия для семей с детьми составит 13,9 тысячи рублей 

Средний размер единого пособия для семей с детьми составит 13 900 рублей. Об этом 

сообщил министр труда и социальной защиты Антон Котяков на совещании в режиме 

видеоконференции с Президентом Владимиром Путиным по вопросам поддержки доходов семей 

с детьми. 

Как писала «Парламентская газета», с 1 января 2023 года будет выплачиваться единое 

ежемесячное пособие в связи с рождением и воспитанием ребенка, которое объединит ряд мер 

социальной поддержки семей с детьми от рождения и до 17 лет. Данная выплата будет 

предоставляться по единым правилам. 

«Новое пособие будет предоставляться по принципам социального казначейства, то есть 

по одному заявлению, поданному в электронном виде без сбора справок. При назначении будет 

использоваться комплексная оценка нуждаемости. <...> Хочу сказать, что в среднем 

максимальный размер такого пособия в нашей стране составит 13 900 рублей», — сказал 

Котяков, слова которого приводит РИА «Новости». 

Вице-премьер Татьяна Голикова, выступая на совещании, рассказала, что в общей сложности 

на выплату единого пособия с 2023 года будет направлен 1 триллион 691 миллиард рублей,  

из которых 1 триллион 430 миллиардов приходится на федеральный бюджет.  

08.11.2022, «Парламентская газета», lhttps://www.pnp.ru/social/sredniy-razmer-edinogo-

posobiya-dlya-semey-s-detmi-sostavit-139-tysyachi-rubley.html 

 

Сельские школы и фельдшерские пункты плюс «интернетизация» всей страны 

Парламентарии вносят ко второму чтению бюджета поправки, значительно увеличивающие 

социальные расходы. 

Дополнительные миллиарды рублей на поддержку сельских территорий, увеличенное 

финансирование научно-технических проектов и проведение интернета в 314 деревень, городков 

и поселков. Это лишь небольшая часть поправок в бюджет, которые подготовили сенаторы 

и депутаты. Как стало известно «Парламентской газете», также предполагается существенное 

увеличение поддержки предпринимателей в рамках социального контракта, помощь  

в трудоустройстве молодежи и обучение школьников программированию. В числе авторов 

поправок — председатели обеих палат парламента Валентина Матвиенко и Вячеслав Володин. 

 

https://www.pnp.ru/economics/zakonoproekt-o-severnom-zavoze-vnesen-v-pravitelstvo.html
https://www.pnp.ru/economics/zakonoproekt-o-severnom-zavoze-vnesen-v-pravitelstvo.html
https://www.pnp.ru/politics/vladimir-putin-soobshhil-o-prodlenii-programmy-materinskogo-kapitala-do-2026-goda.html
https://www.pnp.ru/politics/vladimir-putin-soobshhil-o-prodlenii-programmy-materinskogo-kapitala-do-2026-goda.html
http://www.pnp.ru/social/sredniy-razmer-edinogo-posobiya-dlya-semey-s-detmi-sostavit-139-tysyachi-rubley.html
http://www.pnp.ru/social/sredniy-razmer-edinogo-posobiya-dlya-semey-s-detmi-sostavit-139-tysyachi-rubley.html
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Развитие аграрного комплекса 

Всего в предложенном проекте поправок — более 10 позиций: от поддержки молодежного 

предпринимательства до помощи гражданам в трудоустройстве. Отдельный блок поправок 

полностью посвящен сельскохозяйственной отрасли. Так, уточнили в Совфеде, дополнительные 

восемь миллиардов рублей планируется направить на развитие сельских территорий. А именно — 

на строительство и ремонт поселковых и деревенских школ и фельдшерско-акушерских пунктов, 

создание инфраструктуры для культуры и досуга и так далее. В том числе дополнительные деньги 

позволят: 

обеспечить 30,9 тысячи человек централизованным газоснабжением, а 65 тысяч — 

качественной питьевой водой; 

1,2 тысячи детей до 7 лет — обновленной инфраструктурой детских садов; 

31,7 тысячи человек — доступными фельдшерско-акушерскими пунктами, 111,6 тысячи 

человек — инфраструктурой для занятий физкультурой и спортом и 52,5 тысячи человек — 

инфраструктурой для получения культурно-досуговых услуг. 

Наконец, дополнительные полтора миллиарда планируется выделить на поддержку 

сельхозтоваропроизводителей. Это позволит увеличить в два раза и довести до 35 тысяч единиц 

объем поставок сельскохозяйственной техники на условиях льготного лизинга до 2025 года. 

Социальная поддержка граждан 

Финансовое обеспечение социального контракта вырастет на семь с половиной миллиардов 

рублей. Это позволит обеспечить льготные выплаты для индивидуальных предпринимателей  

и фермеров — 350 тысяч и 200 тысяч рублей соответственно. В совокупности их получателями 

станут около 400 тысяч граждан ежегодно. Помимо этого, Правительство намерено сохранить 

финансирование социально ориентированных некоммерческих организаций (благотворительных 

фондов, организаций ветеранов, инвалидов, волонтеров и так далее) на уровне 2022 года. 

Поддержка молодежи и научно-технического творчества 

Наиболее обширная статья расходов. Наиболее важный среди них — увеличение 

финансирования научно-технических проектов в агропромышленном комплексе. Как отметили 

в Совфеде, это потребует дополнительный миллиард рублей ежегодно и позволит за счет создания 

и внедрения новых технологий укрепить продовольственную безопасность страны: к 2025 году 

планируется получить 18 тысяч тонн элитного семенного картофеля, 272 тысячи посадочных 

единиц семян сахарной свеклы, 836,8 тысячи тонн птицы на убой в живом весе, 220 тысяч голов 

улучшенного мясного скота и так далее. 

Помимо этого, отдельными статьями вынесены различные меры поддержки талантливой 

молодежи: так, шесть миллиардов рублей планируется потратить на обучение старшеклассников 

современным языкам программирования, 50 тысячам участников студенческих отрядов — создать 

условия для бесплатного обучения рабочим специальностям и дополнительно заложить 450 

миллионов рублей на развитие молодежного предпринимательства. Не обидели, к слову, 

и работников культуры: создатели творческих проектов в сфере народного искусства смогут 

рассчитывать на поддержку в совокупности в 100 миллионов рублей ежегодно. 

Содействие трудоустройству 

Также, отметили в Совфеде, для помощи гражданам в трудоустройстве предлагается 

выделить дополнительно более 2,6 млрд рублей на повышение эффективности служб занятости 

в 17 регионах страны. А на профобучение и дополнительное профобразование граждан 

парламентарии намерены выделить дополнительно 2,5 млрд рублей. 

Интернет и мобильная связь в каждый дом 

Последний — по порядку, но не по значимости — пункт: прокладка интернета и сетей 

сотовой связи в маленьких населенных пунктах, где проживает от 100 до 500 человек. 

По подсчетам парламентариев, это потребует дополнительных восьми миллиардов рублей 

и позволит подключить к Всемирной паутине 314 городков и поселков, отобранных по итогам 

Всероссийского голосования в 2021 году, а еще в 1800 — построить базовые станции 

для стабильной радиотелефонной связи. 

В подготовке поправок участвовали первые заместители председателя СФ Андрей Турчак 

и Андрей Яцкин, заместители председателя СФ Николай Журавлев, Галина Карелова, Константин 

Косачев, главы комитетов СФ Анатолий Артамонов, Александр Двойных, Лилия Гумерова, 

Андрей Кутепов, Инна Святенко, сенаторы РФ Елена Бибикова, Константин Долгов, Ольга 
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Забралова, Алексей Майоров, Ирина Рукавишникова, Алексей Синицын, Артем Шейкин, а также 

большая группа депутатов Государственной думы. 

08.11.2022, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/politics/selskie-shkoly-i-feldsherskie-punkty-

plyus-internetizaciya-vsey-strany.html 

 

Минэкономразвития официально стало приемником Ростуризма 

Министерству экономического развития Российской Федерации переданы функции 

упраздненного в октябре 2022 года Федерального агентства по туризму. Такое постановление 

кабмина от 2 ноября 2022 года № 1958 вступило в силу 10 ноября. 

Согласно документу Минэкономразвития «осуществляет функции по выработке 

и реализации государственной политики и нормативно-правовому регулированию в сфере туризма 

и туристской деятельности». 

Также отмечается, что Минэкономразвития будет осуществлять госконтроль (надзор) 

за деятельностью аккредитованных организаций, осуществляющих классификацию гостиниц, 

горнолыжных трасс, пляжей. Кроме того, ведомство будет контролировать деятельность 

организаций, уполномоченных проводить аттестации инструкторов-проводников. 

10.11.2022, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/economics/minekonomrazvitiya-oficialno-

stalo-priemnikom-rosturizma.html 

 

Поддержку сельских территорий в проекте бюджета 2023-2025 планируют увеличить 

В представленных Минфином ко второму чтению проекта бюджета 2023-2025 поправках 

увеличены объемы поддержки комплексного развития сельских территорий на восемь миллиардов 

рублей. Об этом 10 ноября заявил председатель Комитета Совета Федерации по бюджету 

и финансовым рынкам Анатолий Артамонов. 

По словам сенатора, в представленных ко второму чтению проекта бюджета на следующую 

трехлетку поправках есть новации, которые вызывают одобрение. К примеру, увеличение объемов 

поддержки комплексного развития сельских территорий на восемь миллиардов рублей. 

«Все, кто лоббировал интересы наших сельских территорий и аграрного комплекса, можно 

сказать, добились успехов в этой благородной деятельности», — отметил Анатолий Артамонов. 

Не очень обеспеченным регионам также будет оказана поддержка. Как пояснила 

замдиректора департамента межбюджетных отношений Минфина Дарья Хворостухина, «в части 

индекса бюджетных расходов введен новый коэффициент, учитывающий уровень социальной 

нагрузки» — население нетрудоспособного возраста и население ниже границ бедности. 

«Это позволило поддержать регионы с низким уровнем развития и с высоким уровнем 

бедности», — пояснила Хворостухина. 

Кроме этого, добавила она, был уточнен коэффициент зарплаты, «в который включен 

коэффициент уровня среднемесячной зарплаты по трудовой деятельности к среднему по России». 

10.11.2022, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/podderzhka-selskikh-territoriy-v-

proekte-byudzheta-2023-2025-planiruyut-uvelichit.html 

 

Лесопарки и зоны отдыха хотят оградить от коммерческого использования 

Использование в коммерческих целях земель лесного фонда, предназначенных для отдыха, 

хотят запретить. Соответствующий проект поправок в Лесной кодекс, разработанный группой 

депутатов и сенаторов по главе с председателем Комитета Совфеда по аграрно-продовольственной 

политике и природопользованию Александром Двойных, внесен на рассмотрение Госдумы. 

Для организации мест отдыха и возведения спортивных сооружений, то есть объектов 

рекреационного назначения, по закону необходимо перевести земли лесного фонда в земли особо 

охраняемых территорий и объектов. Согласно закону о переводе земель из одной категории 

в другую, перевод участков из состава земель лесного фонда, предоставленных для осуществления 

рекреационной деятельности, в земли других категорий запрещается. Одновременно 

для осуществления такой деятельности лесные участки могут быть предоставлены как в аренду 

предприятиям, так и в постоянное пользование государственным учреждениям. 

Чтобы избежать ситуаций, когда земли, предназначенные для отдыха граждан, используются 

арендаторами в коммерческих целях, предлагается ограничить запрет на перевод участков 

https://www.pnp.ru/politics/selskie-shkoly-i-feldsherskie-punkty-plyus-internetizaciya-vsey-strany.html
https://www.pnp.ru/politics/selskie-shkoly-i-feldsherskie-punkty-plyus-internetizaciya-vsey-strany.html
https://www.pnp.ru/economics/minekonomrazvitiya-oficialno-stalo-priemnikom-rosturizma.html
https://www.pnp.ru/economics/minekonomrazvitiya-oficialno-stalo-priemnikom-rosturizma.html
https://www.pnp.ru/social/podderzhka-selskikh-territoriy-v-proekte-byudzheta-2023-2025-planiruyut-uvelichit.html
https://www.pnp.ru/social/podderzhka-selskikh-territoriy-v-proekte-byudzheta-2023-2025-planiruyut-uvelichit.html
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для осуществления рекреационной деятельности участками, предоставленными в аренду 

физическим и юридическим лицам. 

Соответственно, лесопарки и зеленые зоны, предоставленные для рекреационной 

деятельности госучреждениям, можно будет переводить в категорию земель охраняемых 

территорий, следует из проекта поправок. Важно, подчеркивают авторы поправок,  

что строительство рекреационных объектов исключает возведение жилья, гостиниц  

и апартаментов. 

11.11.2022, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/lesoparki-i-zony-otdykha-

khotyat-ogradit-ot-kommercheskogo-ispolzovaniya.html 

 

Е. Зленко: Вопросы комплексного развития сельских территорий, в том числе в сфере 

здравоохранения, — на особом контроле сенаторов 

Заместитель председателя Комитета СФ по аграрно-продовольственной политике 

и природопользованию Елена Зленко провела круглый стол на тему «Перспективные направления 

развития здравоохранения в сельской местности». Мероприятие организовано совместно 

с Комитетом СФ по социальной политике. 

В мероприятии приняли участие сенаторы РФ, первый заместитель Министра 

здравоохранения РФ Виктор Фисенко, директор департамента развития сельских территорий 

Министерства сельского хозяйства РФ Ксения Шевелкина, заместитель руководителя 

Федеральной службы по надзору в сфере здравоохранения Ирина Серегина, представители 

Счетной палаты РФ, ФМБА России, федеральных и региональных органов государственной 

власти, научных и общественных организаций. 

Елена Зленко подчеркнула, что на ежегодных, ставших уже традиционными встречах 

Председателя Совета Федерации с тружениками социальной сферы села, вопросы развития 

здравоохранения в сельской местности занимают значительное место. «В рекомендациях по 

итогам таких встреч обязательно есть поручения, касающиеся вопросов развития 

здравоохранения на селе, обеспечения доступности медицинской помощи для сельчан, а их у нас 

почти четверть населения России, порядка 37 миллиона человек», — сказала законодатель. И это 

не только строительство фельдшерско-акушерских пунктов, но и модернизация оснащения 

медицинским оборудованием, обеспечение мобильными комплексами, обновление парка 

автомобилей скорой помощи, доступность высокотехнологической медпомощи для сельских 

жителей, уточнила она. 

Парламентарий отметила и другие ключевые проблемы, с которыми сталкиваются сельчане 

при получении первичной медико-санитарной помощи: нехватка кадров, слабая инфраструктура, 

территориальная удалённость медучреждений от мест проживания пациентов, несоответствие 

медицинских объектов современным стандартам оказания медицинской помощи. Также одной 

из актуальных тем является ограниченная транспортная доступность, ввиду которой врачи на селе 

не могут своевременно добраться по адресам и, как следствие, в полном объеме оказать 

медицинскую помощь прикрепленному контингенту. 

По ее словам, обеспечение доступности качественной медицинской помощи на селе также 

относится к целям государственной программы РФ «Комплексное развитие сельских территорий». 

По данным Минсельхоза России, в 2020–2021 гг. в 29 субъектах Федерации было реализовано 60 

мероприятий в сфере здравоохранения, включающих в себя строительство и капитальный ремонт 

объектов здравоохранения, приобретение автотранспортных средств и объектов оборудования 

для здравоохранения, установка модульных сооружений. 

В ходе заседания первый заместитель Министра здравоохранения РФ Виктор Фисенко 

подробно рассказал о развитии здравоохранения в сельской местности в субъектах Федерации, 

перспективных направлениях работы, а также о передовых региональных практиках. Среди 

наиболее интересных примеров замминистра назвал Республику Башкортостан, Республику 

Татарстан и Белгородскую область. 

По итогам обсуждения был подготовлен проект рекомендаций. Все предложения, 

сформулированные участниками, будут проанализированы, отработаны и включены в итоговый 

документ, который станет руководством к дальнейшим совместным действиям. 

14.11.2022, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, 

http://www.council.gov.ru/events/committees/139834/ 

https://www.pnp.ru/social/lesoparki-i-zony-otdykha-khotyat-ogradit-ot-kommercheskogo-ispolzovaniya.html
https://www.pnp.ru/social/lesoparki-i-zony-otdykha-khotyat-ogradit-ot-kommercheskogo-ispolzovaniya.html
http://www.council.gov.ru/events/committees/139834/
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Шевченко рассказал о программе расселения аварийных домов 

Программа расселения предусматривает направление финансовой поддержки, направляемой 

фондом содействия реформированию ЖКХ, на реализацию проектов комплексного развития 

территорий и строительства наемных домов. Об этом заявил глава Комитета Совфеда 

по федеративному устройству, региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера 

Андрей Шевченко. 

Актуальные вопросы переселения граждан из аварийного жилищного фонда обсудили 

в рамках проведения Дней Новгородской области 14 ноября. 

В августе этого года был дан старт новой программы расселения аварийного жилищного 

фонда. Под нее попадают многоквартирные дома, признанные аварийными с 1 января 2017 года 

по 1 января 2022 года. На эти цели для регионов, которые успешно завершили предыдущую 

программу расселения, предусмотрено почти 70 миллиардов рублей. 

 «Новая программа предусматривает возможность направления финансовой поддержки, 

предоставляемой фондом содействия реформированию жилищно-коммунального хозяйства, 

на такие важнейшие цели, как реализация проектов комплексного развития территорий 

и строительства наемных домов», — отметил Шевченко. 

Сенатор рассказал, что вопросы устойчивого сокращения непригодного для проживания 

жилья нашли свое отражение в новой стратегии развития строительной отрасли и жилищно-

коммунального хозяйства Российской Федерации на период до 2030 года с прогнозом до 2035 

года. 

Он добавил, что стратегией поставлена задача снижения доли бюджетных расходов, 

установления среднего уровня софинансирования региональных программ из средств 

федерального бюджета не выше 60 процентов. Сенатор также напомнил, что средний размер 

софинансирования этой программы не оставался постоянным. С 2008 по 2012 год соотношение 

составляло 60 процентов — средства федерального бюджета и 40 процентов — средства 

регионального бюджета. С 2017 по 2019 год оно составляло 75 процентов и 25 процентов, 

соответственно. Начиная с 2019 года — 89 процентов и 11 процентов. 

«В стратегии определено, что к 2030 году должен быть создан постоянно действующий 

механизм финансирования расселения аварийного жилищного фонда за счет внебюджетных 

источников, в том числе средств инвесторов, по проектам комплексного развития территории, 

заемных средств и других», — заключил Шевченко. 

14.11.2022, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/shevchenko-rasskazal-o-programme-

rasseleniya-avariynykh-domov.html 

 

  

НОВОСТИ КРАЯ 
 

Александр Усс призвал глав территорий активно готовиться к новому 

пожароопасному сезону 

Губернатор края Александр Усс провёл совещание с главами муниципальных образований 

края, на котором в формате видеоконференции обсудил итоги завершившегося пожароопасного 

сезона и подготовку к сезону 2023 года. Также в совещании приняли участие представители 

министерства лесного хозяйства Красноярского края, министерства сельского хозяйства  

и торговли, а также краевого агентства по ГО и ЧС. 

По данным Минлесхоза, в этом году в крае потушили 1205 лесных пожаров на территории 

185 тыс. га. Площади, пройденные огнем, сократились в пять раз по сравнению с показателями 

последних пяти лет. Край выполнил задачу по уменьшению площади возгораний, поставленную 

перед регионами Президентом Владимиром Путиным. 

Пожары были зафиксированы в 45 муниципальных районах края. Основными причинами 

стали неосторожное обращение с огнём, сельскохозяйственные палы и грозы. 

В рамках подготовки к 2023 году муниципалитеты при участии краевого Лесопожарного 

центра заканчивают создание защитных минерализованных полос вокруг сельских населённых 

пунктов. В будущем году это можно будет делать более оперативно благодаря программе 

«Чистый край», которая реализуется по инициативе главы региона. Сто сельсоветов уже 

получили, а ещё 58 поселений получат специализированную технику, которую смогут 

https://www.pnp.ru/social/shevchenko-rasskazal-o-programme-rasseleniya-avariynykh-domov.html
https://www.pnp.ru/social/shevchenko-rasskazal-o-programme-rasseleniya-avariynykh-domov.html
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использовать, в том числе и для защиты от огня: создания минерализованных огнезащитных 

полос, уборки сухой травы, окашивания растительности и т.д. Главы территорий, участвовавшие 

в совещании, поблагодарили Губернатора за уже полученную по программе технику. 

Причиной значительного количества лесных пожаров стало отсутствие минерализованных 

полос между сельскохозяйственными землями и лесным фондом. В отношении нарушителей, 

в том числе районных администраций и сельских советов, вынесено более 400 постановлений 

о назначении штрафов. 

В этом году внесены изменения и в краевой закон, регулирующий выделение субсидий 

предприятиям агропромышленного комплекса. В случае если хозяйство выжигает на своих 

угодьях сухую траву, его лишат краевой финансовой помощи. Аналогичная мера действует 

и в отношении федеральных субсидий. 

Губернатор уверен, что в основе большинства ландшафтных и лесных пожаров лежит 

человеческий фактор. Главам территорий необходимо больше работать с людьми, уменьшая 

их вклад в количество возгораний. 

«Большинство пожаров – дело рук человеческих. Кто-то делал палы в этот день, кто-то 

высыпал золу, где-то линии электропередачи перехлестывали - и этих фактов было много - 

возникали короткие замыкания, а затем своё дело уже сделал ураганный ветер. Именно поэтому 

нам есть, над чем работать. Проанализировать итоги нынешнего года, выявить типичные 

территории и причины, и сосредоточить своё внимание на нейтрализации болевых точек. Нужно 

чётко определить, куда нам направлять наши организационные и финансовые усилия», – отметил 

Александр Усс. 

Глава региона поручил профильным министерствам оценить эффективность принятых мер 

по профилактике возгораний. 

Напомним, в рамках новой лесной политики продолжается модернизация всей системы 

охраны лесов от пожаров, в том числе ожидается поступление спецтехники и инвентаря 

по нацпроекту «Экология». Также планируется расширить существующую сеть видеомониторинга 

по обнаружению лесных пожаров и увеличить количество мобильных групп пожаротушения. 

С 11 октября 2022 года пожароопасный сезон закрыт на всей территории Красноярского 

края. 

01.11.2022, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106469 

 

Александр Усс вручил 56 автомобилей руководителям медучреждений края 

Губернатор Александр Усс вручил ключи от 56 автомобилей руководителям медучреждений 

края. Новый спецавтотранспорт отправится для оказания медицинской помощи жителям 

Канского, Курагинского, Назаровского районов и Красноярска. 

За счет средств краевого бюджета по губернаторской программе «Защита и забота» 

приобрели 50 автомобилей «Лада Гранта». Все они пополнят парк лечебных учреждений столицы 

края. Еще 6 машин – 2 микроавтобуса и 4 УАЗа – поступили в регион благодаря программе 

«Модернизация первичного звена» национального проекта «Здравоохранение». Средства на их 

покупку выделили из федерального бюджета. 

Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «В этом году система здравоохранения 

края получает рекордное число автомобилей – 183 единицы. Это и машины скорой помощи, 

и легковые, автобусы и другой специализированный транспорт. Обновлению парка больниц 

и поликлиник мы уделяем особое внимание. На протяжении последних лет количество 

приобретаемой техники стабильно растёт. Автопарк лечебных учреждений Красноярска давно 

так существенно не обновлялся, как в этом году». 

Главный врач Красноярской межрайонной больницы № 2 Татьяна Черных поблагодарила 

Александра Усса за помощь в укреплении материально-технической базы медучреждений. 

Татьяна Черных, главный врач Красноярской межрайонной больницы № 2: «Автомобили для 

медицинских организаций – и для стационаров, и для поликлиник – очень важны. Особенно 

радуется им амбулаторная служба, потому часть большая часть помощи оказывается 

пациентам на дому. Автомобили, которые мы уже получили в этом году, уже работают, медики 

очень довольны. От имени всех главных врачей хочу сказать Вам огромное спасибо за такую 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106469
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губернаторскую программу. Получая сегодня новую партию автомобилей, мы действительно 

чувствуем заботу о пациентах и медицинских работниках нашего края». 

В этом году новые автомобили пополняют автопарки медучреждений в Ачинске, 

Дивногорске, Канске, Красноярске, Лесосибирске, Минусинске, Абанском, Балахтинском, 

Березовском, Богучанском, Бирилюсском, Емельяновском, Енисейском, Ермаковском, Иланском, 

Ирбейском, Канском, Курагинском, Казачинском, Каратузском, Кежемском, Манском, 

Назаровском, Новоселовском, Нижнеингашском, Партизанском, Рыбинском, Саянском, 

Сухобузимском районах, на Таймыре, а также в Тюхтетском, Пировском и Шарыповском 

муниципальном округах. 

Отметим, в 2021 году за счет средств федерального и краевого бюджетов для больниц 

и поликлиник края приобрели 168 автомобилей, в 2020 году – 105. 

Для справки 
В 2022 году по инициативе Александра Усса были запущены важные для края социальные 

программы. В рамках губернаторской программы «Защита и забота» планируется 

отремонтировать и оснастить учреждения социальной сферы. На эти цели выделено 7 млрд 

рублей. А также закупить машины скорой помощи и социальные такси. 

По программе «Новый автобус» край намерен обновить общественный транспорт. Первые 

112 автобусов уже поступили в 22 территории края. В планах – заменить весь автобусный парк 

старше 10 лет. 

Новая уборочная и коммунальная техника будет приобретена по программе «Чистый край». 

По губернаторской программе «Новый дом» возведут 11 новых многоквартирных домов 

в районах для работников бюджетной сферы. 

02.11.2022, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106478 

 

В Правительстве края обсудили готовность энергетиков  

к прохождению отопительного периода 

В Правительстве края прошло очередное заседание штаба по обеспечению безопасности 

электроснабжения. В совещании под председательством министра промышленности, энергетики  

и ЖКХ края Александра Ананьева приняли участие министр тарифной политики Марина 

Пономаренко, представители Ростехнадзора, МЧС по краю, а также ключевых электросетевых 

компаний региона. 

Были рассмотрены вопросы исполнения поручений федерального штаба, касающиеся 

проведения региональных проверок готовности территориальных сетевых организаций (ТСО) 

с объектами ниже 110 кВт, а также объединение таких предприятий в связи с новыми 

федеральными требованиями. 

Проверка регионального штаба проводилась на основе сбора и анализа информации 

от территориальных сетевых организаций. Оценивалось выполнение требований основных 

и дополнительных условий готовности объектов к прохождению отопительного сезона. 

Для оценки по критерию «Индекс надёжного функционирования» информация от ТСО 

предоставлялась в информационную систему Минэнерго РФ. 

В результате проверки статус «готовы» или «готовы с условиями» получили 27 

территориальных сетевых организаций. Два предприятия признаны неготовыми, поскольку 

не представили документы для поверки. Организации со статусом «готовы с условиями» 

разработают планы по устранению выявленных недостатков. 

На заседании также рассмотрели вопрос ужесточения требований к территориальным 

сетевым организациям с 2023 года, утверждённым Правительством РФ. В частности, меняются 

критерии отнесения к ТСО по протяжённости сетей, трансформаторной мощности оборудования, 

уровню готовности к прохождению осенне-зимнего периода. Изменения направлены 

на сокращение количества таких организаций. 

По оценке министерства тарифной политики края, на 1 ноября из 45 действующих 

организаций статус ТСО сохранили 35 организаций. 

Александр Ананьев, министр промышленности, энергетики и ЖКХ края: «Поэтапное 

изменение критериев соответствия территориальным сетевым организациям, в первую очередь, 

направлено на повышение качества и надёжности электроснабжения. Безусловно, объекты 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106478
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утративших статус организаций должны "подхватываться" другими ТСО. План-график 

проведения таких мероприятий формируется до 15 ноября. Продолжим усиленный контроль 

за этим процессом». 

03.11.2022, министерство промышленности, энергетики и жилищно-коммунального 

хозяйства Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106514 

 

Лесные пожарные края получили новую спецтехнику 

Краевые лесные пожарные получили последнюю в этом году партию спецтехники 

по нацпроекту «Экология». Два автомобиля УАЗ задействуют для тушения возгораний 

и патрулирования лесов в Сухобузимском и Енисейском районах. 

Семен Наседкин, начальник Сухобузимской лесопожарной станции: «Наше подразделение 

охраняет от пожаров более 250 тыс. га лесного фонда. Это уже не первое поступление, мы 

активно используем в работе лесопожарный модуль, квадроцикл и прицепы к ним. С новым 

автомобилем мы станем гораздо мобильнее, а значит, тушение и предотвращение возгораний 

в лесах будет эффективнее». 

Благодаря нацпроекту «Экология» в этом году лесные пожарные края получили около 500 

единиц спецтехникиии инвентаря: гусеничные и колесные тракторы, лодки, тралы, пожарные 

машины, бензопилы, зажигательные аппараты, ранцевые лесные огнетушители, резервуары 

для доставки воды. 

Виталий Простакишин, директор краевого Лесопожарного центра: «Активное участие 

в нацпроекте «Экология» позволило нам практически наполовину обновить и укрепить 

материально-техническую базу наших подразделений. Как результат – повысились 

оперативность обнаружения и тушения лесных пожаров. И самое главное – в 5 раз сократить 

площади, пройденные огнем в регионе». 

Специалисты краевого Лесопожарного центра продолжают подготовку к новому 

пожароопасному сезону 2023 года. Проходят обучение, проверяют и ремонтируют оборудование 

и технику для хранения в осенне-зимний период. 

Для справки 

Модернизация краевой системы охраны лесов от пожаров – одно из ключевых направлений 

новой лесной политики, объявленной Александром Уссом для повышения ее эффективности. 

За 5 лет в крае значительно увеличили штат Лесопожарного центра – с 1600 до более 1900 

человек, существенно обновили парк спецтехники и оборудования за счет более 2200 единиц 

транспорта и инвентаря, внедрили систему дистанционного видеомониторинга, создали новые 

подразделения, точки базирования и дозаправки авиации, в том числе в отдаленных территориях. 

03.11.2022, Лесопожарный центр, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106498 

 

Правительством края принят пакет мер поддержки членов семей участников  

специальной военной операции 

8 ноября большая часть повестки заседания краевого Правительства, которое провел 

премьер-министр края Юрий Лапшин, была посвящена принятию нормативных правовых актов, 

направленных на реализацию указа Губернатора «О социально-экономических мерах поддержки 

лиц, принимающих участие в специальной военной операции, и членов их семей». Всего было 

принято 9 постановлений Правительства. 

Напомним, ранее по поручению Губернатора края мобилизованным гражданам начали 

выплачивать единовременную выплату по 100 тыс. рублей. 

Теперь члены семьи участников СВО дополнительно могут получить единовременную 

выплату в размере 5 тысяч рублей на каждого человека. Напомним, в соответствии с Семейным 

кодексом РФ членами семьи признаются супруги, дети (в том числе усыновленные, опекаемые, 

приёмные и находящиеся под попечением), а также родители, совместно проживающие  

с участником СВО. 

На детей, которым не было предоставлено место в детском саду, предусмотрены 

ежемесячные выплаты в размере 6,5 тыс. рублей (если такая мера не была предоставлена ранее  

по иным основаниям). Для детей участников СВО, обучающихся в краевых государственных 

профессиональных образовательных организациях по очной и очно-заочной формам обучения, 

предусмотрена выплата ежемесячной стипендии в размере 2000 рублей. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106514
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Кроме того, члены семей лиц, принимающих участие в СВО, освобождены от уплаты пеней 

в случае несвоевременного внесения платы за жилое помещение, коммунальные услуги и взноса 

за капитальный ремонт. 

Соответствующие порядки выплат были приняты на заседании краевого Правительства. 

Также утверждён порядок бесплатного посещения семьями участников СВО краевых 

государственных учреждений культуры. Для этого на сайтах учреждений ежемесячно будут 

публиковаться перечни планируемых концертов, спектаклей, кинопоказов и прочих мероприятий. 

Члены семей военнослужащих смогут подать заявку и забронировать билеты на выбранное 

мероприятие по телефону или через электронную почту учреждения культуры. 

Если сами участники СВО являются получателями грантовой поддержки в качестве 

предпринимателей, то им продлеваются сроки использования грантов и отменяются штрафные 

санкции за нарушение условий использования грантов. Соответствующий пункт добавлен  

в краевую госпрограмму «Развитие малого и среднего предпринимательства и инновационной 

деятельности». 

Учитывая, что часть принятых механизмов носит заявительный характер, председатель 

краевого Правительства Юрий Лапшин поручил организовать мониторинг реализации принятых 

мер, чтобы оценить их востребованность и сделать прогноз по необходимым расходам бюджета. 

«Мы обязаны поддержать участников специальной военной операции и их родных, поэтому 

сейчас особенно важно, чтобы помощь дошла до всех, кому она полагается и кто в ней 

нуждается», - подчеркнул Юрий Лапшин. 

Отметим, что указ Губернатора вступил в силу с 1 ноября 2022 года, и первые заявления  

на оказание финансовой помощи стали поступать сразу после его публикации. Принятые 

правовые акты также будут распространять свое действие с 1 ноября. 

Для реализации указа Губернатора также необходимо внести изменения в закон края  

«О транспортном налоге», чтобы освободить от уплаты транспортного налога участников СВО  

и членов их семей. Соответствующий законопроект Правительство края внесло в Законодательное 

Собрание 31 октября, он будет рассмотрен в первом чтении на сессии 10 ноября. 

Кроме того, на заседании Правительства края принято решение об увеличении  

с 3000 до 5000 рублей с 1 января 2023 года выплаты гражданам, оказывающим содействие 

полиции в охране общественного порядка и борьбе с преступностью, что будет способствовать 

дальнейшему развитию деятельности добровольных народных дружин на территории края. 

08.11.2022, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106544 

 

Министр экономики края Анна Гарнец: «Несмотря на позитивную динамику в экономике 

края, мы продолжаем работать над формированием мер поддержки предприятий» 

На заседании Правительства края министр экономики и регионального развития 

Красноярского края Анна Гарнец представила мониторинг текущей ситуации в отраслях 

экономики. 

Рост промышленного производства в крае за январь-сентябрь 2022 года по отношению 

к аналогичному периоду прошлого года составил 4,8% при среднем показателе по России 0,4%. 

В добыче полезных ископаемых рост составил 2,1%, в обрабатывающих производствах - 7 %, 

в энергетике - 6,4%. 

Уровень загрузки производственных мощностей большинства крупных компаний достаточно 

высокий - 90%. Однако многие промышленные производители испытывают трудности из-за 

санкционных ограничений. Особенно остро встали проблемы в производстве комплектующих 

автотранспортных средств и в лесной отрасли. Производство автотранспортных средств снизилось 

на 35,4%. Из-за закрытия европейского рынка производство пиломатериалов за 9 месяцев 

текущего года снизилось на 11,1%. Компании переориентируют экспорт на восток, но железная 

дорога в данном направлении перегружена. На 25,7% снизился выпуск пеллет, которые ранее 

продавались в Европу. В настоящее время некоторые производители нашли покупателей этой 

продукции в Южной Корее и Турции. 

В крупных компаниях, имеющих значительную долю в структуре промышленного 

производства края, фиксируют проблемы поставок сырья, импортных материалов 

и комплектующих. По этой причине некоторые компании заявили об увеличении сроков 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106544
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реализации крупных инвестиционных проектов в регионе. Однако в настоящее время ни одна 

компания не отказалась от своих намерений. Предприятия решают проблему, переориентируясь  

на рынки дружественных стран. Есть примеры, в основном из металлургической отрасли, когда 

потребности на производстве закрывали за счет исключительно российских и краевых поставок. 

Также активно включились в работу центры прототипирования, работающие по спецзаказам  

и индивидуальным чертежам заказчика. Все они отмечают увеличившуюся загрузку своих 

производств с марта этого года. 

Рост работ в строительстве в январе-сентябре 2022 года составил 33,8% к соответствующему 

периоду 2021 года, что объясняется реализацией крупных инвестиционных проектов. При этом 

большинство строительных организаций информируют о сложностях в покупке комплектующих, 

материалов и росте цен на них на уровне от 10 до 40%. 

«Несмотря на негативное влияние внешнего санкционного давления, краевая экономика пока 

сохраняет устойчивость, - отметила министр экономики Анна Гарнец. – Как мы отмечали ранее, 

первым отреагировал малый бизнес, сейчас серьезные изменения коснулись более крупных 

компаний. Это заставляет нас работать по формированию мер поддержки экономики даже 

на фоне довольно положительных показателей экономической ситуации. Последствия 

продолжающегося санкционного давления могут еще сказаться в будущем, поэтому нужно 

думать о создании благоприятных и гибких условий для маневров наших предприятий, в том 

числе реализующих крупные инвестиционные проекты. Финансовая стабильность ближайших 

лет зависит от заготовленной сегодня «подушки безопасности». 

08.11.2022, министерство экономики и регионального развития Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106545 

 

Александр Усс представил инвестиционный потенциал бизнес-сообществу Казахстана 

Губернатор края Александр Усс в ходе рабочего визита в Казахстан обсудил перспективные 

направления сотрудничества с деловыми кругами республики. 

В стенах Международного финансового центра «Астана» (МФЦА) глава края 

с руководством МФЦА обсудил сотрудничество и привлечение предпринимателей Казахстана 

к совместным проектам. Стороны определили перспективными для взаимодействия 

направлениями — лесную отрасль, лесовосстановление, экологию. 

Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «В ходе визита в Казахстан у нас проходит 

ряд встреч с представителями властей республики и деловых кругов. Надеюсь с вашей помощью 

пригласить казахстанский бизнес к участию в реализации сибирских проектов. В частности, 

расширить пул резидентов Красноярской технологической долины – особой экономической зоны, 

в которой планируется производство высокотехнологичной продукции из алюминия». 

Руководству Национальной палаты предпринимателей Республики Казахстан глава региона 

представил инвестиционный потенциал Красноярского края, в том числе возможности КИП 

«Енисейская Сибирь». Особое внимание стороны уделили совместным проектам 

в сельскохозяйственной, космической, лесной сферах. 

Раимбек Баталов, председатель президиума Национальной палаты предпринимателей 

Республики Казахстан «Атамекен»: «Сейчас время перемен, но и время возможностей,  

и мы бы хотели использовать его максимально эффективно. Хорошим подспорьем является 

наличие регулярного прямого авиасообщения между Красноярском и Астаной. Предлагаю 

сфокусироваться на взаимодействии в аграрной и лесной сферах — мы видим, что эти 

направления особо интересны нашему бизнесу». 

09.11.2022, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106564 

 

Девять посёлков края получили интернет и связь четвертого поколения 

Девять населенных пунктов в Красноярском крае обеспечены мобильной связью четвертого 

поколения (4G/LTE) и беспроводным интернетом. Базовые станции построили здесь в рамках 

федерального проекта устранения цифрового неравенства (УЦН 2.0). На очереди – ввод 

в эксплуатацию еще восьми аналогичных объектов. 

Связь появилась в Хандальске, Петропавловке, Бирюсе и поселке Гагарина Абанского 

района, в селах Ялай и Вахрушево Тасеевского района, поселке Могучий Балахтинского района, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106545
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106564
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деревне Муратово Большемуртинского района и селе Поваренкино Тюхтетского муниципального 

округа. 

Николай Распопин, министр цифрового развития Красноярского края: «До конца этого года 

в рамках федеральной программы устранения цифрового неравенства в крае планируется 

построить 17 базовых станций. Девять из них сейчас в работе. Но уже сегодня жители региона 

могут снова пройти опрос на госуслугах, который завершится 12 ноября, и повлиять на выбор 

территорий, которые также будут обеспечены услугами связи и интернетом». 

В декабре базовые станции появятся в поселениях Полевое и Промбор Бирилюсского района, 

Большая Речка Ермаковского района, Отношка Казачинского района, Большой Кемчуг 

Козульского района, Диссос и Кедровая Краснотуранского района и Икшурма Пировского 

муниципального округа. 

Для справки 

УЦН 2.0 – это второй этап федеральной программы, который реализуется компанией 

«Ростелеком» совместно с Министерством цифрового развития, связи и массовых коммуникаций 

РФ. Выбор населенных пунктов, участвующих в проекте, сделали сами жители, пройдя опрос 

на портале госуслуг. Проект направлен на достижение показателей регионального проекта 

«Информационная инфраструктура» нацпрограммы «Цифровая экономика РФ». 

10.11.2022, министерство цифрового развития Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106575 

 

Красноярское региональное отделение «СоюзМаш России» заключило соглашение 

о сотрудничестве с Луганским государственным университетом имени Владимира Даля 

Подписание документа состоялось на Красноярском машиностроительном заводе. Целью 

соглашения является развитие сотрудничества в области образования, науки, реализации 

программ подготовки кадров для предприятий и организаций СоюзМаша. 

Установление партнерских взаимоотношений позволит оперативно решать вопросы  

по организации практик и стажировок для студентов университета и дальнейшему 

трудоустройству выпускников. 

По словам председателя КРО «СоюзМаш», генерального директора АО «Красмаш» 

Александра Гаврилова, на региональном отделении предприятии трудится более 150 тысяч 

человек и потребность в кадрах постоянно растет. 

«У Красноярского машиностроительного завода и АО "ИСС им. Решетнева" 

производственные программы прописаны на десятилетия вперед. Поэтому мы заинтересованы 

в увеличении численности производственного персонала, в высококлассных специалистах, 

конструкторах, технологах. Подписав соглашение, мы надеемся, что выпускники Луганского 

государственного университета в скором времени придут на работу на предприятия 

СоюзМаша», – сказал Александр Гаврилов. 

По словам проректора университета по научной работе и инновационной деятельности 

Владимира Витренко, в Красноярске будут высоко востребованы такие направления подготовки, 

как обработка металлов давлением, технология машиностроения, литье, металлорежущие станки 

и инструменты, обработка металлов на станках с ЧПУ. 

Большое внимание в подписанном документе уделено совместному осуществлению 

инновационной деятельности в образовательной, научной и производственной сферах, а также 

информационной работе, направленной на оказание помощи молодежи в профессиональном 

самоопределении. 

Заместитель министра промышленности, энергетики и ЖКХ края Василий Чернов, который 

также участвовал в церемонии подписания, отметил, что сотрудничество даст толчок для развития 

не только Красноярского края, флагманов его машиностроения, но и России в целом. 

11.11.2022, министерство промышленности, энергетики и жилищно-коммунального 

хозяйства Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106581 

 

В крае 110 семей погорельцев получили ключи от построенных для них домов 

Ещё шесть семей погорельцев переселятся в новое жилье. Ключи от домов вручены жителям 

села Лакино Большемуртинского района и села Вагино Боготольского района. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106575
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106581


15 

Строительство домов для погорельцев началось в июле, заселяться в которые люди начали 

уже в конце августа. В настоящее время 110 семей получили ключи от построенного для них 

жилья. Возведение еще четырех домов завершается. 

Светлана и Виктор Бобровских из Уяра одними из первых заехали в новый дом. Сейчас 

семья обживается, восстанавливает сгоревшие весной надворные постройки: «Мы привыкли жить 

на земле, поэтому от выплаты отказались, предпочли строительство дома на нашем прежнем 

участке. С весны следили за возведением дома и нашей землёй, цветами и другими растениями. 

Дом отличный, если какие-то мелкие недостатки находим, решаем это быстро сами». 

Михаил Рабушко, министр строительства Красноярского края: «Дома в крае построены 

нескольких типов, площадью от 42 до 144 кв метров. Толщина стен 400 миллиметров, плюс 

утеплитель и вентилируемый фасад из керамогранита. Дом полностью благоустроенный,  

с мощным автоматическим котлом отопления. Дома строятся быстро. Нормативный срок 

строительства самого маленького из них – 75 дней, но у нас все дома построены гораздо 

быстрее. На качестве это никак не скажется, за процессом строго следят сотрудники краевого 

управления капитального строительства, да и сами жители активно участвовали в каждом 

этапе стройки. Кроме того, строители дают пятилетнюю гарантию на все конструктивные 

элементы дома». 

Для справки 

По поручению главы региона Александра Усса после стихийного пожара 7 мая в кратчайшие 

сроки был разработан и принят закон о помощи свыше 500 семьям, пострадавшим от пожаров. 

Люди получили социальные выплаты, компенсации в связи с утратой жилья, выплаты на его 

приобретение либо новое жильё взамен утраченного. Кроме того, 114 семей выбрали вариант 

строительства для них новых домов за счет краевого бюджета. 

11.11.2022, министерство строительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106589 

 

До конца года в крае построят, реконструируют и отремонтируют 45 медучреждений 

Реализацию нацпроекта «Здравоохранение» обсудили сегодня на заседании президиума 

Правительства края под председательством Александра Усса. Всего в 2022 году на мероприятия 

выделили 12,7 млрд рублей. На эти средства построят, реконструируют и отремонтируют 45 

объектов здравоохранения. 

О ходе работы доложил министр здравоохранения края Борис Немик. Приобретено 

и смонтировано 10 фельдшерско-акушерских пунктов, до конца года будут готовы еще три. 

Открылось шесть врачебных амбулаторий в Ермаковском, Балахтинском, Сухобузимском 

и Большемуртинском районах, завершается работа еще на шести. 

Продолжается поставка медицинского оборудования, учреждения уже получили 112 единиц 

из запланированных 178. Больше половины – отечественного производства. Также медики 

получили основную часть автомобилей по нацпроекту – 58 единиц, в том числе Лады, УАЗы, 

микроавтобусы. До конца года в их распоряжение поступят оставшиеся 10 машин. 

На особом контроле строительство крупных и долгожданных медучреждений. Завершается 

работа в самой большой за Уралом взрослой поликлинике в микрорайоне Покровском города 

Красноярска, сейчас сюда поставляют оборудование. В высокой степени готовности палатный 

корпус краевого онкологического диспансера. В Ирбее готовится к открытию новый лечебно-

диагностический корпус районной больницы, в Енисейске – акушерский корпус с женской 

консультацией, терапией и дневным стационаром, в Шарыпове – родильный дом, в селе 

Идринском – новый корпус больницы. В Красноярске завершается реконструкция взрослой 

поликлиники на улице Затонской. Все объекты планируют сдать до конца этого года. 

Александр Усс подчеркнул, что наряду со стройками нужно уделять пристальное внимание 

укреплению системы кадров на местах. 

Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «Одна из главных задач нацпроекта 

"Здравоохранение" – ликвидация кадрового дефицита в медицинских организациях. Мы тратим 

серьёзные деньги на развитие сети медучреждений в городах и районах, на их оснащение 

оборудованием. Но без специалистов всё это – каменные коробки и груда железа. В крае уже 

реализуются меры поддержки специалистов отрасли, эти программы необходимо расширять 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106589
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106589
http://project.krskstate.ru/nacprojects/zdorovje
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и создавать максимально комфортные условия для медиков, в первую очередь, для молодых 

специалистов, чтобы у них было желание работать во благо жителей края». 

В 2023-2025 годах на реализацию всех мероприятий нацпроекта «Здравоохранение» 

предусмотрено 34,6 млрд рублей. 

14.11.2022, министерство здравоохранения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106598 

 

  

В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ КРАСНОЯРСКОГО КРАЯ 
  

Второе заседание IV сессии Законодательного Собрания Красноярского края 

10 ноября состоялось II заседание IV сессии краевого парламента. 

Открывая заседание, председатель Законодательного Собрания Алексей Додатко напомнил, 

что накануне в стране прошел один из основных государственных праздников — День народного 

единства: «В регионах, в которых проходит специальная военная операция, этот праздник имеет 

особое звучание. На западных рубежах нашей страны идет напряженная борьба  

с национализмом, и каждый день бросает вызов мужеству наших солдат. В Законодательное 

Собрание поступило письмо от председателя Народного Совета Донецкой народной республики, 

содержащее поздравление с государственным праздником — Днем народного единства  

и благодарность за поддержку». Спикер краевого парламента отметил, что многие депутаты 

лично оказывают материальную помощь и жителям Донбасса, Херсонской, Запорожской 

областей, и военнослужащим, демонстрируя то самое единение, которое символизирует этот 

праздник. 

Сессия проходила в День сотрудника органов внутренних дел РФ. Алексей Додатко отметил, 

что многие сотрудники находятся на передовой, и поздравил с профессиональным праздником. 

В повестке заседания 40 вопросов, 30 из которых — краевые законопроекты, в том числе 

связанные с Указом Губернатора о мерах поддержке мобилизованных и их семей, вопросы в сфере 

ЖКХ и государственного устройства, ряд социальных инициатив. 

С 1 января в Красноярском крае вырастет МРОТ 
В первом чтении приняты изменения в закон «О системах оплаты труда работников краевых 

государственных учреждений». На основании именно этого закона в Красноярском крае ежегодно 

корректируется минимальный размера оплаты труда. 

Законопроект представил заместитель председателя Правительства края — министр 

финансов Владимир Бахарь, который напомнил, что МРОТ устанавливается Федеральным 

законом «О минимальном размере оплаты труда». Ежегодно размер МРОТ индексируется. 

Государственная Дума уже приняла в первом чтении изменения, которыми с 1 января 2023 года 

минимальный размер оплаты труда по стране установлен в сумме 16 242 рубля в месяц. 

В Красноярском крае с учетом районных коэффициентов МРОТ вырастет с 24 447 рублей  

до 25 988 рублей (в центральных и южных районах края) и с 39 726 рублей до 42 230 рублей (для 

Норильска и Таймырского Долгано-Ненецкого района). В целом увеличение МРОТ составит 6,3 

процента, в проекте бюджета на эти цели предусмотрено 2 миллиарда рублей. 

Полмиллиарда рублей дополнительно получат аграрные предприятия 
На сессии депутаты поддержали в двух чтения закон «О внесении изменений в статьи 23.2  

и 23.3 Закона края «О государственной поддержке агропромышленного комплекса края и развития 

сельских территорий края». Поправки предусматривают распределение субсидии федерального 

бюджета в размере 303,4 млн рублей на стимулирование увеличения производства масличных 

культур и 176,1 млн рублей — межбюджетный трансферт производителям зерновых культур.  

С учетом краевых средств это составит 499,3 млн рублей. 

Участников спецоперации и их семьи освободят от уплаты транспортного налога 
Соответствующий законопроект подготовлен в рамках Указа губернатора Александра Усса  

и принят депутатами на сессии Заксобрания в первом чтении. Жители края, призванные  

по частичной мобилизации, добровольцы и контрактники, участвующие в СВО, и члены их семей 

не будут уплачивать этот налог не только за налоговый период 2022 года, но и за предыдущий 

2021 год. Тем, кто уже успел оплатить, сумма будет зачислена как переплата. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106598
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По словам председателя профильного комитета Егора Васильева, законопроект будет 

доработан и принят в окончательном чтении уже на следующей сессии. 

Плата за патент для иностранных работников изменится 
На сессии в двух чтениях приняли закон «Об установлении коэффициента, отражающего 

региональные особенности рынка труда в Красноярском крае, на 2023 год». 

Как напомнила министр экономики и регионального развития Анна Гарнец, подобный закон 

принимается ежегодно. Стоимость патента для иностранных работников складывается  

из авансового платежа, увеличенного на два коэффициента (федеральный и краевой). 

На 2023 год устанавливается краевой коэффициент в размере 2,46. Это доводит плату  

за патент до среднего размера налога на доходы физических лиц. 

Правонарушения в сфере благоустройства будут пресекаться по упрощенному порядку 
Соответствующий законопроект пока принят депутатами в первом чтении. В частности, речь 

идет о таких нарушениях, как парковка авто на зеленых газонах или неоплата места на паркинге.  

В случае если подобные правонарушения зафиксируют автоматические фото-видеокамеры, 

нарушитель будет привлечен к ответственности без процедуры составления протокола. 

Планируется, что сверять данные с камер будут сотрудники районных административных 

комиссий. 

Авторы законопроекта также отмечают, что в некоторых районах Красноярска, в частности, 

в Советском и Октябрьском, административные комиссии уже перегружены делами сверх нормы. 

Чтобы их «разгрузить», предложено создать еще одну административную комиссию и добавить 

двух сотрудников. 

Инициатива в целом получила положительные отзывы от экспертов, однако текст документа 

еще предстоит доработать. 

В Красноярском крае появится госнаграда для мастеров народных ремёсел 
Соответствующие поправки в краевой закон о культуре приняли депутаты на сессии  

в первом чтении. В крае будут присваивать звание «Мастер художественных народных ремесел 

Красноярского края» вместе с премией 115 тысяч рублей. 

Таким решением органы госвласти края намерены ежегодно поощрять 10 талантов: 

гончаров, кузнецов, бондарей, ложкарей, косторезов, обработчиков древесины, бересты или 

камня; игрушечников, рукодельниц и многих других, занимающихся традиционными народными 

ремёслами. 

Председатель профильного комитета Вера Оськина считает, что это правильное решение: 

– Наш край богат талантами. Их надо замечать и поддерживать, особенно если искусные 

умельцы щедро делятся с земляками тем, чем их одарила природа. 

Два законопроекта о льготных тарифах 
На сессии депутаты поддержали в первом чтении два законопроекта о льготных тарифах. 

Первый касается тарифов на дорогое тепло, получаемое электрокотельными, котельными, 

работающими на мазуте, и в некоторых других случаях, второй — тарифов на подвоз воды. 

Суть первого законопроекта («О внесении изменения в статью 7 Закона края «О льготных 

тарифах в сфере теплоснабжения и горячего водоснабжения на территории края») предельно 

проста — действие закона продлевается до конца 2025 года. 

Напомним, закон был принят в 2017 году и имел ограниченный срок действия. Он 

предусматривал льготные тарифы на тепловую энергию и на компонент тепловой энергии  

в тарифе на горячую воду для ресурсоснабжающих организаций в тех случаях, когда стоимость 

гигакалории тепла была очень высока и непосильна для жителей края. Весомую часть этих 

расходов брал и планирует брать на себя бюджет края. В 2023 году, к примеру, затраты по этой 

статье составят около 1,5 миллиарда рублей. 

Сейчас льготные тарифы установлены для нескольких ресурсоснабжающих организаций, 

обеспечивающих теплом и горячей водой жителей п. Шушенское и п. Ильичево Шушенского 

района; ЗАТО г. Железногорск; ЗАТО п. Солнечный и п. Козулька, п. Заречный  

и п. Новочернореческий Козульского района; п. Камарчага Манского района; с. Тесь 

Минусинского района. 

Второй законопроект — «О льготных тарифах в сфере холодного водоснабжения  

на территории края» также предусматривает компенсацию выпадающих доходов 

ресурсоснабжающих организаций. Законопроект подготовлен недавно, и, в случае его принятия, 
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начнет действовать с 1 января 2023 года. Сейчас услуга по подвозу питьевой воды оказывается  

на территориях 44 сельских поселений Красноярского края. В основном, это территории, 

отнесенные к районам Крайнего Севера и приравненных к ним местностей. В них отсутствует 

централизованное и нецентрализованное водоснабжение. 

При обсуждении двух законопроектов депутаты Александр Глисков, Валерий Вэнго, Сергей 

Сизоненко, Юрий Адаменко, Ирина Иванова, Владислав Зырянов подняли широкий круг проблем, 

связанных с обеспечением чистой питьевой водой и водой для бытовых нужд населения разных 

районов края. Председатель комитета по природным ресурсам и экологии Виталий Дроздов 

предложил распространить практику льготных тарифов и на электроотопление частного сектора. 

Председатель комитета по строительству, ЖКХ и ГО и ЧС Алексей Кулеш напомнил 

коллегам, что наш край — один из самых водообеспеченных регионов страны, но для приведения 

систем водоснабжения к нормативному состоянию необходимо более 160 миллиардов рублей, 

сделать это в короткий срок не получится: «Оба наших законопроекта направлены  

на выравнивание условий, жители Красноярского края должны за одинаковую услугу платить 

примерно одинаковые деньги. Это и объединяет законопроекты. Красноярский край огромный,  

с разными территориями, условиями жизни, концентрацией населения. Естественно, в разных 

территориях стоимость добычи и доставки воды людям — разная. Экономически она настолько 

отличается, что в Красноярске кубометр воды стоит около 30 рублей, но есть территории, где 

кубометр такой же воды, только привозной, стоит и 500 рублей, и 2 000 рублей и даже доходит 

до 16 000 рублей. Во-первых, это социально несправедливо, во-вторых, это просто чрезмерная 

нагрузка на бюджет домохозяйств. Безусловно, нам не удастся в ближайшей перспективе 

достичь абсолютного равенства, но стремиться к этому мы точно должны. Ровно так же, как 

и по теплоснабжению. Жители разных районов Красноярского края, получая одинаковую услугу — 

гигакалорию тепла, должны платить примерно одинаковые деньги, поскольку у нас единый край, 

общая экономика, да и доходы граждан на территории региона близки друг к другу. Это было бы 

справедливо. Таким образом, оба законопроекта направлены на выравнивание базовых условий 

жизни для жителей разных территорий края». 

Краевые депутаты попросят федеральное правительство поддержать семьи участников 

спецоперации 
Обращение к вице-премьеру Татьяне Голиковой поддержано сессией Заксобрания  

и призвано устранить ряд разночтений между федеральными и региональными нормами. 

Дело в том, что, согласно Постановлению Правительства РФ, при расчете дохода семьи  

для получения мер соцподдержки единовременная матпомощь мобилизованным не учитывается. 

Краевые депутаты обращают внимание федерального правительства на то, что в СВО принимают 

участие не только мобилизованные, но и контрактники и добровольцы, при этом действие 

Постановления на них не распространяется. 

По мнению председателя профильного комитета Ильи Зайцева, региональные меры 

поддержки участников СВО также не стоит суммировать в расчетный доход семьи, чтобы семьи 

сохранили имеющиеся льготы. 

Законодательное Собрание поддержало эксперимент по автоматизированному 

использованию беспилотного транспорта 
Депутаты приняли постановление о возможности установления на территории 

Красноярского края экспериментального правового режима в сфере цифровых инноваций. 

В край поступил проект программы Правительства Российской Федерации о предоставлении 

транспортных услуг по перевозке грузов, пассажиров и багажа с использованием 

высокоавтоматизированных транспортных средств на территориях отдельных субъектов 

Российской Федерации. Эксперимент может быть введен в 41 регионе страны сроком на три года. 

Как пояснил председатель комитета по экономике и налоговой политике Егор Васильев, 

правительство края обратилось в краевой парламент, чтобы тот высказал свою позицию  

в отношении введения особого правового режима: «Это касается автомобильного транспорта, 

который будет передвигаться без водителя. Для этого, естественно, необходимо правовое 

регулирование. В действующих законах прописана ответственность водителей, правила, весовой 

контроль и многое другое. Для того чтобы стало возможным использование беспилотного 

транспорта, нужна другая нормативная база. Своим решением мы даем старт ее изменениям. 
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Это не значит, что уже завтра беспилотники у нас станут всеобъемлющим явлением. 

Правительство края будет устанавливать совместно с федеральным Минтрансом зоны, где они 

будут действовать. Одобряя участие края в этой инициативе и понимая, как активно сегодня 

развиваются технологии, мы хотим дать Красноярскому краю возможность быть на переднем 

плане. Дальше посмотрим, как быстро эти инновации войдут в нашу жизнь». 

Произошли изменения в составе наблюдательных советов краевых государственных 

СМИ 
Из состава наблюдательного совета краевого государственного телеканала «Енисей» 

выведен на основании личного заявления Виктор Самусенко. Поскольку кандидатура была 

предложена краевым региональным отделением Политической партии «Новые люди», фракция 

именно этой партии предложила в качестве представителя от Законодательного Собрания края 

включить в состав совета депутата Дениса Терехова. 

В состав наблюдательного совета краевой государственной газеты «Наш Красноярский 

край» вошел депутат Законодательного Собрания края Алексей Бойков — взамен сложившего 

полномочия по собственному желанию Павла Семизорова. Кандидатура представлена фракцией 

политической партии ЛДПР — Либерально-демократической партии России. 

Депутаты приняли постановление по итогам ежегодного экологического доклада 
Государственный доклад об экологической ситуации в Красноярском крае в 2021 году был 

заслушан на заседании сессии в октябре. Тогда депутаты высказали немало претензий  

к деятельности министерства экологии и рационального природопользования. Также прошло 

обсуждение доклада на экспертном совете при комитете по природным ресурсам и экологии. Свое 

мнение о необходимых мерах высказали представители научного сообщества и общественники. 

В итоге было подготовлено постановление. Оно содержит предложения как к Правительству 

края в целом, так и отдельным ведомствам о том, что необходимо сделать, чтобы улучшить 

ситуацию в сфере экологии. Об основных рассказал на сессии председатель профильного 

комитета Виталий Дроздов. 

Первый блок — самый объемный — это предложения в области охраны атмосферного 

воздуха. Депутаты хотят довести до конца дело с улучшением ситуации в малых городах края. Три 

города, Ачинск, Лесосибирск, Минусинск, будут включены в федеральную программу 

квотирования выбросов загрязняющих веществ в 2023 году. Однако предлагается не ждать  

и предпринимать меры и на краевом уровне. 

Так, предлагается активнее прорабатывать с федеральными органами механизмы 

субсидирования перевода отопления частных домов с угля на газ, биотопливо, другие 

альтернативные способы, например, использование тепловых насосов. Министерству 

промышленности рекомендовано предусмотреть мероприятия по строительству и реконструкции 

электросетевого хозяйства в территориях. В том числе отдельно упомянут Минусинск. 

Хотят депутаты заслушать на сессии информацию о том, каковы итоги реализации 

программы «Чистый воздух» в Красноярске и Норильске, которые вошли в этот федеральный 

проект в 2019 году. 

Второй блок касается переработки отходов. В срок до 1 апреля 2023 года должна быть 

актуализирована сама региональная программа обращения с отходами. Она была принята в 2018 

году. Должны появиться механизмы государственной поддержки заготовителей вторичных 

ресурсов, чтобы стимулировать в крае раздельный сбор. 

Еще один блок посвящен водным ресурсам. Депутаты считают, что должен появиться 

федеральный проект по оздоровлению Енисея. 

Депутаты поддержали законные требования чулымцев 
Сессия Законодательного Собрания края поддержала обращение к Заместителю 

Председателя Правительства РФ Дмитрию Чернышенко о праве чулымцев на социальную пенсию 

по старости. 

На территории края проживают представители восьми коренных малочисленных народов. 

Все они, кроме чулымцев, пользуются правом на получение социальной пенсии по старости. 

Представители данной народности исторически проживают на территории Тюхтетского 

муниципального округа (село Чиндат, деревни Пасечное и Усть-Чульск). В силу правовой 

коллизии эти населенные пункты не вошли в перечень районов проживания малочисленных 

народов Севера в целях установления социальной пенсии по старости, определенных 
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постановлением Правительства РФ в 2015 году. При этом чулымцы, которые ведут традиционный 

образ жизни и занимаются традиционными промыслами, не имеют официального дохода. Поэтому 

по достижении пенсионного возраста (женщины 50 и мужчины 55 лет) нуждаются в получении 

социальной пенсии, являющейся для них, как правило, единственным источником средств  

к существованию. 

В Красноярском крае проживают 136 чулымцев. В адрес депутатов Законодательного 

Собрания края, а также Уполномоченного по правам коренных малочисленных народов регулярно 

поступают обращения представителей этого малочисленного народа, права которых нарушены. 

Комитет по развитию северных и арктических территорий и делам коренных  

и малочисленных народов, выступивший инициатором обращения, предлагает принять меры, 

направленные на унификацию норм федерального законодательства. Для этого необходимо 

уточнить перечни мест традиционного проживания малочисленных народов, а также привести  

к единообразию терминологию, используемую в федеральных законах и подзаконных актах. Это 

позволит предоставить чулымцам, проживающим на территории края, право на социальную 

пенсию. 

Актуальные вопросы: незаконное выделение земель, вывоз отходов, субсидирование 

региональных перелетов 
В сессионном блоке «Актуальные вопросы» депутаты поднимают проблемы своих 

избирателей, которые требуют оперативной реакции разных ветвей власти. Формат  

не предполагает дискуссии или ответов на поставленные вопросы. 

Алексей Бойков проинформировал коллег о том, что в его адрес обратилась фракция ЛДПР 

Березовского районного Совета депутатов. Распоряжением председателя Законодательного 

Собрания от 30 мая 2022 года была создана рабочая группа в целях предварительной проработки 

вопросов в связи с информацией о несоблюдении требований законодательства  

при предоставлении в Красноярске земельных участков. Депутаты Березовского райсовета 

предлагают этой группе начать работу и по Березовскому району. Алексей Бойков напомнил,  

что по инициативе прокурора Красноярского края в мае бы принят план по декриминализации 

Березовского района. Выявлено более 60 фактов незаконного выделения земельных участков и 

использования сельхозземель для добычи щебня, песка, гравия. Более чем по 30 участков 

составлены иски о возвращении их в собственность муниципалитета. Расследуется 10 уголовных 

дел о мошенничестве и превышении должностных полномочий при распоряжении муниципальной 

землей. Депутат в своем выступлении привел ряд конкретных примеров перехода в частную 

собственность земельных участков. Алексей Бойков адресовал свое предложение созданной 

рабочей группе, председателю Законодательного Собрания и Правительству края. 

Владимир Вахтель в своем выступлении обратил внимание коллег на работу Правительства 

по проблемам Ермаковского района. Весной этого года из Резервного фонда были выделены 

деньги на берегоукрепление реки Оя в районе села Жеблахты. Однако администрация района 

саботировала разработку проектно-технической документации, было проигнорировано 

исполнение поручения Губернатора. Прокуратура вынесла чиновникам района предостережение, 

но вопрос до сих пор не решен. Деньги возвращены в бюджет. 

Александр Ратахин поднял проблему более чем двукратного подорожания за два года услуги 

по вывозу жидких отходов из частного сектора. К депутату по этому вопросу поступает много 

обращений. Сами предприниматели объясняют это тем, что не имеют возможности сливать 

отходы по приемлемым ценам, так как точка слива находится на правом берегу. Количество 

рейсов по пробкам сильно сократилось. 

Андрей Новак поблагодарил Правительство края за то, что в 2022 году впервые были 

выделены деньги на субсидирование региональных перелетов. Он попросил обратить внимание  

на диспропорции: если цены на перелеты между регионами снижены, то внутри субъекта они 

остаются довольно высокими. 

Сергей Сизоненко подчеркнул, что уже в третий раз обращается по одному вопросу —  

о возмещении затрат слушателям института Севера и Арктики СФУ. Неоднократные запросы  

в структуры правительства края не решили проблемы. Обещания родителям студентов  

не выполнены. Это подрывает доверие людей к власти. Депутат добавил, что цена решения 

вопроса — два млн рублей. 
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Александр Глисков обратил внимание контролирующих органов на то, что в Красноярске 

назревает коллапс в сфере ЖКХ. Дело в том, что у УК «ЖСК» истекает лицензия.  

«Я не представляю, — сказал депутат, — каким образом стройнадзор сможет эту лицензию 

продлить, учитывая все прегрешения этой управляющей компании». Александр Глисков привел 

конкретные примеры нарушений в деятельности УК и предостерег стройнадзор от продления 

лицензии. Депутат также попросил прокуратуру и администрацию города Красноярска обратить 

пристальное внимание на эту ситуацию. 

10.11.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72184 

 

Участников спецоперации и членов их семей освободят  

от уплаты транспортного налога 

Соответствующий законопроект поступил на рассмотрение депутатов, рассказал спикер 

краевого парламента Алексей Додатко. 

Поправки в Закон края «О транспортном налоге» подготовлены в целях поддержки граждан, 

привлеченных для выполнения задач, возложенных на Вооруженные Силы Российской Федерации 

в рамках специальной военной операции. Это касается как призванных по частичной 

мобилизации, так и заключивших контракт о прохождении военной службы, а также 

добровольцев. Льготу предлагается предоставить за налоговые периоды 2021 и 2022 годов  

в отношении транспортных средств, зарегистрированных до 25 октября 2022 года включительно. 

«Рассчитываю, что профильный комитет качественно и оперативно подготовит 

законопроект к принятию», — отметил Алексей Додатко. 

Добавим, на прошлой сессии депутаты в первом чтении приняли поправки в закон  

«О регулировании земельных отношений в Красноярском крае». В перечень тех, кто может 

бесплатно получить участки на государственной или муниципальной земле, добавляются 

ветераны боевых действий. Кроме того, на этой же сессии ветераны боевых действий включены  

в число категорий лиц, чьим детям предоставляется преимущественное право приема в кадетские 

корпуса. 

01.11.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72055 

 

Льготные тарифы позволят снизить нагрузку на население 

Комитет по строительству, ЖКХ и вопросам ГО и ЧС рассмотрел два законопроекта  

о льготных тарифах. 

Первый касается тарифов на дорогое тепло, получаемое электрокотельными, котельными, 

работающими на мазуте, и в некоторых других случаях, второй — тарифов на подвоз воды. 

Суть первого законопроекта («О внесении изменения в статью 7 Закона края «О льготных 

тарифах в сфере теплоснабжения и горячего водоснабжения на территории края») предельно 

проста — действие закона продлевается до конца 2025 года. 

Напомним, закон был принят в 2017 году и имел ограниченный срок действия.  

Он предусматривал льготные тарифы на тепловую энергию и на компонент тепловой энергии  

в тарифе на горячую воду для ресурсоснабжающих организаций в тех случаях, когда стоимость 

гигакалории тепла была очень высока и непосильна для жителей края. Весомую часть этих 

расходов брал и планирует брать на себя бюджет края. В 2023 году, к примеру, затраты по этой 

статье составят около 1,5 миллиарда рублей. 

Сейчас льготные тарифы установлены для нескольких ресурсоснабжающих организаций, 

обеспечивающих теплом и горячей водой жителей п. Шушенское и п. Ильичево Шушенского 

района; ЗАТО г. Железногорск; ЗАТО п. Солнечный и п. Козулька, п. Заречный  

и п. Новочернореческий Козульского района; п. Камарчага Манского района; с. Тесь 

Минусинского района. 

Второй законопроект — «О льготных тарифах в сфере холодного водоснабжения  

на территории края» также предусматривает компенсацию выпадающих доходов 

ресурсоснабжающих организаций. Законопроект подготовлен недавно, и, в случае его принятия, 

начнет действовать с 1 января 2023 года. В настоящее время услуга по подвозу питьевой воды 

оказывается на территориях 44 сельских поселений Красноярского края. В основном, это 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72184
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72055
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территории, отнесенные к районам Крайнего Севера и приравненных к ним местностей. В них 

отсутствует централизованное и нецентрализованное водоснабжение. 

По мнению председателя комитета Алексея Кулеша, эти законопроекты объединяет общая 

цель: «Красноярский край огромный, с разными территориями, условиями жизни, концентрацией 

населения. Естественно, в разных территориях стоимость добычи и доставки воды людям — 

разная. Экономически она настолько отличается, что в Красноярске кубометр воды стоит 

около 30 рублей, но есть территории, где кубометр такой же воды, только привозной, стоит  

и 500 рублей, и 2 000 рублей и даже доходит до 16 000 рублей. Во-первых, это социально 

несправедливо, во-вторых, это просто чрезмерная нагрузка на бюджет домохозяйств. Мне 

понятна позиция правительства, которую мы много раз обсуждали: жители Красноярского края 

должны за одинаковую услугу платить примерно одинаковые деньги. Вот на это и направлен 

законопроект о льготном тарифе на подвоз питьевой воды. Безусловно, нам не удастся  

в ближайшей перспективе достичь абсолютного равенства, но стремиться к этому мы точно 

должны. Ровно так же, как и по теплоснабжению. Жители разных районов Красноярского края, 

получая одинаковую услугу — гигакалорию тепла, должны платить примерно одинаковые деньги, 

поскольку у нас единый край, общая экономика, да и доходы граждан на территории региона 

близки друг к другу. Это было бы справедливо. Таким образом, оба законопроекта направлены  

на выравнивание базовых условий жизни для жителей разных территорий края». 

02.11.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72062 

 

Сергей Попов: «Мы гордимся краевым законом о поддержке местного самоуправления,  

но изменения нужны» 

Безопасность населения, противопожарные меры, улучшение услуг связи в районах  

и цифровая трансформация. В рамках работы над главным финансовым документом региона 

депутаты рассмотрели государственные программы края. 

На госпрограмму «Развитие информационного общества» на три года заложено почти пять 

миллиардов рублей, из них в 2023 году — 2 миллиарда 686 миллионов рублей. Министр 

цифрового развития Красноярского края Николай Распопин сообщил, что в рамках проекта 

«Информационная инфраструктура» будут выделены субсидии муниципалитетам, для того, чтобы 

обеспечить сотовой связью и интернетом жителей в малочисленных и труднодоступных уголках 

края. На эти цели на три года предусмотрено 83 миллиона рублей. В Хатанге в следующем году 

стартует пилотный проект, на улучшение услуг связи северянам запланировано 20,7 миллионов 

рублей. 

Отдельный вопрос — обеспечение безопасности населения. Более 176 миллионов рублей  

в 2023 году пойдут на эксплуатацию и развитие комплексной автоматизированной системы 

«Безопасный город»; свыше 69 миллионов рублей — на функционирование экстренных служб  

по единому номеру «112». Продолжится процесс цифровой трансформации, кроме того, в планах 

довести долю отечественного программного обеспечения до 90 процентов. 

Министр экономики и регионального развития края Анна Гарнец рассказала, что объем 

финансирования госпрограммы «Содействие развитию местного самоуправления» в следующем 

году составит 1 миллиард 126 миллионов рублей. На конкурс «Инициатива жителей — 

эффективность в работе» запланировано 20 миллионов рублей; на обустройство и восстановление 

воинских захоронений выделят около пяти миллионов рублей, это средства федерального  

и краевого бюджетов. 

Особое внимание — пожарной безопасности в сельских территориях края. В следующем 

году на 250 миллионов рублей закупят трактора, машины, технику и оборудование и оснастят ими 

те поселения, которые наиболее подвержены возгораниям, находятся далеко от пожарных частей, 

где мало добровольных пожарных дружин. 

Более 114 миллионов рублей составит в 2023 году финансирование госпрограммы 

«Укрепление единства российской нации и этнокультурное развитие народов Красноярского 

края». Важная роль отводится «Дому дружбы народов» в Красноярске. Планируется провести ряд 

мероприятий, фестивалей, выставок, праздников, которые будут способствовать сохранению 

этнокультурного многообразия народов, проживающих в регионе, а также укреплению 

межнационального согласия и гармонизации межэтнических отношений. 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72062
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В рамках госпрограммы «Развитие культуры и туризма» заложены средства на приобретение 

сканеров для оцифровки архивов. Ежегодно архивы края пополняются на 4,5 тысячи документов, 

все эти бумаги нуждаются в обработке и бережном хранении. Предусмотрены финансы  

и на ремонт муниципальных архивов. 

Депутаты Галина Ампилогова, Александр Новиков, Вера Оськина, Борис Мельниченко  

и Александр Ратахин задали вопросы докладчикам и высказали свои предложения и замечания. 

Подвел итог обсуждения первый вице-спикер краевого парламента, председатель комитета  

по государственному устройству, законодательству и развитию местного самоуправления Сергей 

Попов. «В перспективе нам важно будет посмотреть краевой закон о поддержке местного 

самоуправления, он уникален, мы им гордимся. Создадим рабочую группу при комитете  

и подумаем над некоторыми изменениями в законе в связи с изменившимися обстоятельствами, 

новыми подходами федерального регулирования, которые уже вступили в силу или планируются. 

Важно будет обозначить смысловые рамки, что и как мы поддерживаем, обсудить идеи», — 

сказал Сергей Попов. 

02.11.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72065 

 

В 2023 году волонтерским организациям помогут оплатить ЖКХ 
Социально ориентированным некоммерческим организациям выделят 9 миллионов рублей 

на частичное возмещение затрат при оплате коммунальных услуг. 

Комитет по государственному устройству, законодательству и развитию местного 

самоуправления рассмотрел проект краевого бюджета на 2023 год и плановый период 2024-2025 

годов. В ведении комитета находится госпрограмма «Содействие развитию гражданского 

общества». В следующем году на нее выделяется 1 миллиард 338 миллионов рублей. Планируется, 

что в 2023 году в крае появится еще 25 социально ориентированных некоммерческих организаций 

(НКО), они создадут не менее 50 проектов, а количество волонтеров, которые будут вовлечены  

в их реализацию, составит свыше 480 человек. На конкурсной основе НКО будут предоставляться 

ежегодные субсидии в размере 10 миллионов рублей на финансирование расходов, связанных  

с оказанием инновационных услуг в социальной сфере. Для волонтеров также организуют 

экспертные круглые столы, конкурсы, окажут методическую помощь, консультации. В программе 

предусмотрены и две новые меры поддержки НКО. 

Первый вице-спикер краевого парламента, председатель профильного комитета Сергей 

Попов напомнил, что летом парламентарии встречались с волонтерами и представителями 

муниципалитетов, обсуждали, как помочь социально ориентированным некоммерческим 

организациям, которые решают социальные проблемы, помогают детям и взрослым. Речь,  

в частности, шла о том, что НКО необходимы льготы на оплату коммунальных платежей, ведь 

суммы за «коммуналку» внушительные. Депутаты взяли вопрос на контроль и при работе над 

краевым бюджетом настояли на предоставлении «Краевому центру поддержки и развития 

общественных инициатив» девяти миллионов рублей на оплату ЖКХ. Планируется, что  

в следующем году субсидией на коммунальные услуги смогут воспользоваться не менее 

пятидесяти НКО в крае. Кроме того, предусмотрено и предоставление социально 

ориентированным некоммерческим организациям кредитных займов на льготной основе. 

03.11.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72066 

 

Экологические платежи впервые направят на охрану окружающей среды 

Комитет по природным ресурсам и экологии поддержал основные параметры трехлетнего 

краевого бюджета к первому чтению. 

Представители профильных министерств рассказали депутатам об основных направлениях 

расходов на ближайший год по двум государственным программам — «Развитие лесного 

хозяйства» и «Охрана окружающей среды, воспроизводство природных ресурсов». 

К последней у депутатов было много вопросов. Как доложил министр экологии  

и рационального природопользования Павел Борзых, бюджет программы на 2023-2025 годы 

составит 3 млрд 557 млн рублей, в том числе на следующий год — более 1,6 млрд рублей. 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72065
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Отметим, что значительную часть этих средств — 1,1 млрд рублей — составят платежи 

предприятий за негативное воздействие на окружающую среду. В декабре 2021 года были 

приняты, в том числе по предложению краевых парламентариев, поправки в федеральный закон 

«Об охране окружающей среды». Платежи и штрафы за вред природе возвращаются в регионы  

и могут быть потрачены только на экологические цели. Конкретные меры и объекты прописаны  

в краевом плане, который сейчас согласуется региональным министерством в Москве. 

Главная претензия председателя комитета Виталия Дроздова к министерству экологии  

и министерству финансов — эти средства и сам план пока никак не отражены  

в бюджете: «Очевидный для большинства из нас вопрос — почему так недостаточно средств?  

На решение вопросов с ТКО, постройку мусороперерабатывающих заводов, сортировку, 

полигоны, нужно примерно 20 млрд. Сейчас у нас в проекте бюджета около 200 млн, это один 

процент от необходимого. Конечно, не нужно рассчитывать только на бюджет. Сегодня 

министр нам пояснил, что есть варианты привлечения внебюджетных средств через 

концессионные соглашения, инвестиционные программы регионального экологического 

оператора, но пока мы этого не видим. По атмосферному воздуху — Красноярск и Норильск 

входят в федеральную программу «Чистый воздух». Ачинск, Минусинск и Лесосибирск также 

войдут в нее, и мы сможем рассчитывать на федеральное финансирование. Но остаются еще 

города, и полагаю у края есть возможность за счет собственных средств решать их вопросы. 

Решения могут быть разные — поддержка перехода на биотопливо, сжиженный газ, иные 

источники для того, чтобы избавиться от основной проблемы — угольного отопления». 

Свои вопросы министру задали депутаты Ирина Иванова, Александр Глисков, Юрий 

Захаринский, Денис Терехов. Последний предложил все-таки «дожать» тему льготных тарифов 

для перевода частного сектора с отопления углем на электричество. 

Выросла государственная поддержка лесной отрасли. Если раньше трехлетний бюджет 

программы составлял 4,6 млрд рублей, причем она финансировалась примерно поровну  

из краевого и федерального бюджетов, то теперь на 2023-2025 годы выделяется 6,3 млрд. Большая 

часть из них (4,9 млрд) — из Федерации. Общий бюджет государственной поддержки отрасли  

в следующем году составит 3,1 млрд рублей. Средства направят в Лесопожарный центр  

и лесничества: на индексацию заработной платы, систему дистанционного мониторинга лесов  

для предупреждения пожаров, ремонт и закупку новой техники, посадочный материал  

для восстановления лесов. 

Депутаты обозначили ряд волнующих их вопросов. Николай Креминский напомнил  

о необходимости выделять древесину для сельскохозяйственных предприятий. Александр Глисков 

настаивает на проведении лесоустроительных работ, иначе недобросовестные коммерсанты 

вырубают и продают лес, неучтенный в Лесном фонде. Заместитель председателя комитета Юрий 

Захаринский считает, что недостаточно средств выделяется на противопожарные меры, например, 

опашку лесов. В результате муниципалитеты вынуждены тратить на это средства из своих 

скромных бюджетов. По мнению Владимира Чернышенко, не произошло изменений в вопросе 

снабжения жителей районов дровами. 

Председатель комитета Виталий Дроздов предложил обсудить эти вопросы  

с муниципалитетами на Ассоциации по взаимодействию представительных органов 

государственной власти и местного самоуправления Красноярского края. 

03.11.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72085 

 

Мастера художественных народных промыслов получат общественное признание 

Комитет по образованию и культуре обсудил законопроект об учреждении отраслевой 

награды. 

На заседании профильного комитета депутаты рассмотрели законопроект о внесении 

изменений в закон края «О культуре». Изменения предусматривают учреждение отраслевой 

награды — звания «Мастер художественных народных ремесел Красноярского края» 

с одновременным вручением денежного вознаграждения. 

Декоративно-прикладное творчество и народные художественные ремёсла в культуре 

региона занимаю свое, особое место. В крае традиционно сохранились и развиваются гончарное, 

кузнечное, бондарное, скорняжное, шорное, ложкарное, пимокатное и другие ремесла, ткачество, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72085
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художественная обработка древесины и роспись по дереву, художественная обработка бересты, 

художественная обработка рога, кости и бивня мамонта, глиняная и деревянная игрушка, плетение 

из лозы, художественная обработка соломы, художественная обработка камня, производство 

музыкальных инструментов, различные виды женского рукоделия — кружевоплетение, ручная 

вышивка и вязание, лоскутное шитьё и многое другое. 

Всего в крае в области народных художественных ремесел трудятся свыше 500 человек. 

Законопроект позволит ежегодно поощрять лучших мастеров. Вместе с присвоением звания 10 

мастерам будет выплачиваться денежное вознаграждение. 

Председатель комитета Вера Оськина считает, что это правильное решение: «Наш край 

богат талантами. Их надо замечать и поддерживать, особенно если искусные умельцы щедро 

делятся с земляками тем, чем их одарила природа. Косторезное искусство народов Севера, 

деревянные кружева енисейских мастеров — можно долго перечислять и восхищаться. Вот, 

например, в Ужуре кузнец Виталий Астафьев прославился своей художественной ковкой. 

Созданные им фигуры и арт-объекты украсили парк «Центральный». Его ценят и уважают 

земляки-ужурцы. Признание заслуг самых талантливых мастеров покажет значимость 

народных художественных промыслов для развития нашей сибирской культуры и идентичности, 

поможет нам сохранить уникальный пласт российского культурного наследия». 

03.11.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72068 

 

Алексей Додатко: «Сила России — в единстве народов» 

В преддверии Дня народного единства в регионах России и за ее пределами проходит 

«Большой этнографический диктант-2022». 

Просветительская акция проводится в седьмой раз. За это время количество желающих 

написать диктант увеличилось с 90 тысяч до 2,5 миллионов человек по всему миру.  

В Красноярском крае основной офлайн-площадкой акции традиционно стал Дом дружбы народов 

Красноярского края. Диктант написали представители 15 разных народов, проживающих  

на территории региона. 

Перед началом теста спикер краевого парламента поприветствовал участников диктанта: 

«Абсолютно не случайно, что диктант проходит накануне Дня народного единства — 

одного из самых главных праздников нашей страны, — отметил Алексей Додатко. —  

На площадках «Этнографического диктанта» в России и за рубежом собрались представители 

разных народов и разных культур, чтобы в такой символической форме выразить свое 

отношение к единению народа. Сила России как многонационального государства строится  

на бережном и уважительном отношении к культуре и традициям народов, которые совместно 

делают нашу страну великой. Иначе нам не устоять перед вызовами, которые бросают нам 

сегодня страны, не желающие видеть Россию в качестве самостоятельного и независимого 

субъекта международной политики. С таких небольших шагов, как этот диктант, формируется 

российское единство». 

Затем Алексей Додатко также проверил свои этнографические знания и ответил  

на 30 вопросов. Часть из них посвящена общероссийской этнографии, другая — региональной 

специфике. 

Добавим, этнографический диктант проходит с 3 по 8 ноября, пройти его может любой 

желающий как на региональных площадках, так и онлайн на сайте miretno.ru/. В прошлом году 

Красноярский край в среднем набрал 77-78% правильных ответов. 

03.11.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72109 

 

Владислав Зырянов: «Малые формы хозяйствования на селе  

требуют особого внимания государства» 

В новом законе края о господдержке АПК половина всех средств предусматривается  

на субсидирование кооперативов, ферм и приусадебных хозяйств. 

3 ноября состоялось совместное заседание аграрного комитета и секции по развитию 

агропромышленного комплекса и сельских территорий Координационного совета Ассоциации  

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72068
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по взаимодействию представительных органов государственной власти и местного 

самоуправления края. 

Заседание началось с чествования представителей Красноярского регионального отделения 

Российского союза сельской молодёжи. По результатам работы регионов в 2022 году наши 

земляки заняли первое место в стране (из 84 субъектов РФ) и получили статус «Лучшее 

региональное отделение РССМ». 

Депутаты-аграрии совместно с руководством минсельхоза обсудили перспективы развития  

в крае малых форм хозяйствования. Как сообщил председатель комитета Владислав Зырянов,  

в режиме ВКС в рассмотрении вопроса приняли участие 44 муниципальных образования. 

Заместитель министра сельского хозяйства и торговли Оксана Дивногорцева отметила, что 

по состоянию на 1 ноября в реестре субъектов АПК состоит 59 сельскохозяйственных 

потребительских кооперативов, в которых работают 5 726 человек. В 2021 году выручка СПК 

составила 3 млрд 826 млн рублей. Кооперативы зарегистрированы в 25 муниципальных 

образованиях и округах, а в 19 они отсутствуют. В 2022 году в краевом бюджете предусмотрены 

гранты на развитие малых форм хозяйствования на общую сумму 370 млн рублей. В обсуждении 

вопроса приняли участие депутаты Галина Ампилогова, Борис Мельниченко, Николай 

Креминский, Александр Бойченко, Андрей Игнатенко. 

«В новом законе края о господдержке АПК, который начнёт действовать в 2023 году, 

порядка 50% всех средств предусматривается на субсидирование малых форм хозяйствования. 

Это фермеры, кооперативы, личные приусадебные хозяйства. Во многих районах они играют 

заметную роль в местной экономике, — подчеркнул Владислав Зырянов. — К сожалению,  

в некоторых муниципалитетах региона нет ни одного хозяйства. Селу без сельхозпредприятий, 

кооперативов и фермеров грозит превращение в собес, поэтому краевые власти разрабатывают 

системные меры поддержки малых форм хозяйствования. Сельские кооперативы требуют к себе 

особого внимания со стороны государства. Это инвестиции в будущее села: сегодня — ферма, 

завтра — крупное аграрное предприятие. Предложения, которые были сегодня высказаны 

руководителями территорий, будут использованы депутатами в законодательной работе». 

03.11.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72111 

 

Краевые парламентарии и члены Правительства обозначили проблемы сельского спорта 

Депутаты предлагают увеличить финансирование развития физической культуры на селе. 

3 ноября на заседании аграрного комитета и секции по развитию агропромышленного 

комплекса и сельских территорий Координационного совета Ассоциация по взаимодействию 

представительных органов государственной власти и местного самоуправления края министр 

спорта Денис Петровский доложил о ситуации с развитием физической культуры и спорта  

в сельской местности. По его словам, ежегодно в регионе проходят соревнования «Сельская нива 

Красноярья», возводятся спортивные сооружения и площадки, муниципалитетам оказывается 

научно — методическая помощь со стороны министерства. «Нехватка молодых кадров — 

ключевая проблема», — сказал министр. 

Вице-спикер Андрей Новак, депутаты Александр Бойченко, Галина Ампилогова, Александр 

Бойченко, Андрей Игнатенко, Артур Аветисян констатировали, что в сельском спорте накопилось 

немало проблем, многие из которых вызваны недостаточным финансированием. 

Представители территорий, которые приняли участие в заседании, отмечали, что после 

строительства новых спортивных объектов в краевом бюджете не предусмотрены средства  

на их содержание, недостаточно денег выделяется и на поездки спортивных команд  

на соревнования даже в соседние районы. Кроме того, было высказано предложение  

о возрождении спортивного общества «Урожай». 

Советник губернатора Павел Ростовцев констатировал, что в ряде районов имеется развитая 

спортивная инфраструктура, но ощущается дефицит тренеров и спортивных 

организаторов. «Глава региона поручил министерству спорта представить к 15 ноября 

согласованную с министерством финансов позицию об увеличении финансирования 

дополнительных ставок для тех специалистов, которые работают на местах», — сообщил 

Павел Ростовцев. 
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«Общий объём финансирования спорта и физической культуры в краевом бюджете — около 

8 млрд рублей. Из этой суммы на сельский спорт выделяется лишь несколько процентов.  

На шесть профессиональных команд, в которых работают и играют всего 400 человек, 

тратится из регионального бюджета 2 млрд рублей. Только на футбольный клуб «Енисей»  

из казны выделяется без малого полмиллиарда рублей, а все сельские районы получают в год всего 

лишь несколько сотен миллионов. Для нескольких десятков сельских районов края - это жалкие 

крохи! Ведь речь идет о людях, которые обеспечивают продовольственную безопасность 

региона. Люди в деревнях живут не в лучших условиях — у них нет первоклассных ледовых арен  

и бассейнов. Не стоит забывать, что спорт для многих сельских ребят — это социальный лифт. 

В нашем крае немало выдающихся спортсменов начинали свой путь с сельского клуба. Спорт  

для деревни — это больше, чем спорт. Поднимать хозяйства могут только здоровые люди. Пока 

же, к сожалению, физическая культура на селе — это сирота», — резюмировал председатель 

комитета Владислав Зырянов. 

Депутаты–аграрии намерены в следующем году вернуться к обсуждению перспектив 

развития физической культуры и спорта на селе. 

07.11.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72128 

 

Людмила Магомедова: «Необходимо восстановить для чулымцев  

социальную справедливость» 

Профильный комитет рассмотрел проект обращения к председателю правительства РФ 

Михаилу Мишустину и генеральному прокурору Игорю Краснову о праве чулымцев  

на социальную пенсию по старости. 

На территории края проживают представители восьми коренных малочисленных народов. 

Все они, кроме чулымцев, пользуются правом на получение социальной пенсии по старости. 

Представители данной народности исторически проживают на территории Тюхтетского 

муниципального округа (село Чиндат, деревни Пасечное и Усть-Чульск). В силу правовой 

коллизии эти населенные пункты не вошли в перечень районов проживания малочисленных 

народов Севера в целях установления социальной пенсии по старости, определенных 

постановлением Правительства РФ в 2015 году. При этом чулымцы, которые ведут традиционный 

образ жизни и занимаются традиционными промыслами, не имеют официального дохода. Поэтому 

по достижении пенсионного возраста (женщины 50 и мужчины 55 лет) нуждаются в получении 

социальной пенсии, являющейся для них, как правило, единственным источником средств  

к существованию. 

В Красноярском крае проживают 136 чулымцев. В адрес депутатов Законодательного 

Собрания края, а также Уполномоченного по правам коренных малочисленных народов регулярно 

поступают обращения представителей этого малочисленного народа, права которых нарушены. 

Комитет по развитию северных и арктических территорий и делам коренных  

и малочисленных народов предлагает принять меры, направленные на унификацию норм 

федерального законодательства. Для этого необходимо уточнить перечни мест традиционного 

проживания малочисленных народов, а также привести к единообразию терминологию, 

используемую в федеральных законах и подзаконных актах. Это позволит предоставить 

чулымцам, проживающим на территории края, право на социальную пенсию. 

Председатель комитета Людмила Магомедова отметила, что органам государственной 

власти необходимо предпринять все меры для того, чтобы восстановить социальную 

справедливость. 

Члены комитета приняли решение внести документ на обсуждение сессии Законодательного 

Собрания края. 

07.11.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72134 

 

Комитет по экономике и налоговым сборам одобрил проект закона о налоговой льготе 

Участников спецоперации и членов их семей предлагают освободить от уплаты 

транспортного налога. 

31 октября в Законодательное Собрание поступил законопроект «О внесении изменения  
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в статью 4 Закона края «О транспортном налоге». Документ разработан в развитие Указа 

губернатора края №317-уг. В нем предусматривается освобождение от уплаты транспортного 

налога для участников СВО и членов их семей в отношении всех транспортных средств, 

зарегистрированных по 25 октября 2022 года включительно. Кроме того, налоговая льгота 

предоставляется независимо от срока, на который заключен контракт о прохождении военной 

службы либо контракт о добровольном содействии в выполнении задач в рамках СВО. 

Пока льготу предлагается предоставить за налоговые периоды 2021, 2022 годов. 

Председатель комитета Егор Васильев отметил: «По предложению Правительства края, они  

не будут уплачивать налог не только за налоговый период 2022 года, в котором, очевидно,  

не могли полноценно использовать транспортное средство, находясь на службе,  

но и за предыдущий 2021 год. Мы, в свою очередь, с коллегами — председателем 

Законодательного Собрания Алексеем Додатко, Александром Новиковым и Алексеем Кулешом — 

внесли поправку, продлевающую действие закона и на наступающий 2023 год. Закон будет 

рассмотрен на сессии до конца ноября, чтобы попасть в сроки уплаты налога — до 1 декабря. 

Тем, кто уже успел оплатить, будет произведён перерасчёт, и средства вернутся». 

Свои вопросы по срокам действия закона, заявительному характеру льгот, категориям тех, 

кто ещё может претендовать на них, задали Виктор Кардашов, Андрей Игнатенко и Людмила 

Магомедова. 

07.11.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72135 

 

Иностранцам пересмотрят плату за патент 

На комитете по экономике и налоговой политике обсудили проект закона «Об установлении 

коэффициента, отражающего региональные особенности рынка труда в Красноярском крае,  

на 2023 год». 

Согласно федеральному законодательству, чтобы иностранец мог легально трудиться  

на территории РФ, нужны разрешительные документы на работу. Иностранцам из визовых стран 

выдается рабочая виза. Для безвизовых иностранцев (кроме граждан Беларуси, Казахстана, 

Армении, Кыргызстана, Украины) нужен патент. 

Иностранные граждане, работающие по патенту, платят фиксированные авансовые платежи, 

умноженные на два коэффициента (федеральный и краевой). Они пересматриваются каждый год. 

Размер краевого коэффициента в этом году 2,1473. Фиксированный авансовый платеж составляет 

5102 руб. 

В проекте закона, который рассмотрели на комитете, предлагается установить краевой 

коэффициент в размере 2,46. В этом случае ежемесячный авансовый платеж в 2023 году составит 

6701 руб. 

Председатель комитета Егор Васильев отметил, хотя повышение и значительное, решение  

о пересмотре коэффициента опирается на средний уровень заработной платы в крае, а сумма 

платежа сопоставима с налогом на доходы физических лиц, который будут уплачивать российские 

граждане, занятые на аналогичных рабочих местах. 

08.11.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72136 

 

В крае разрешат автоматизированное использование беспилотного транспорта 

На заседании комитета по экономике и налоговой политике депутаты рассмотрели 

обращение Правительства региона о согласовании введения экспериментального правового 

режима в этой сфере. 

Ранее Правительство Российской Федерации разработало проект программы в сфере 

цифровых инноваций при предоставлении транспортных услуг по перевозке грузов, пассажиров  

и багажа с использованием высокоавтоматизированных транспортных средств на территориях 

отдельных субъектов Российской Федерации. 

Режим может быть введен в 41 регионе страны, в том числе в Красноярском крае, сроком  

на три года. В отношении компаний, занимающихся цифровыми инновациями, будет действовать 

отдельное правовое регулирование. К ним относятся ООО «Газпромнефть-Снабжение»,  

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72135
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72136


29 

ООО «Сбер Автомотив Технологии», ООО «НПО «СтарЛайн» и ООО «Яндекс. Испытания».  

При этом    в ЭПР могут вступить и другие участники. 

Такие компании смогут заниматься закупкой оборудования и комплектующих, 

изготовлением беспилотных машин, разработкой специализированного программного 

обеспечения, подготовкой водителей-испытателей и операторов, испытанием самих транспортных 

средств. Сейчас решение принимают в регионах. 

Как пояснил заместитель министра транспорта Дмитрий Зотин, эксперимент коснётся  

и летательных аппаратов, что актуально для края. Например, с их помощью можно обследовать 

участки трубопроводов в условиях севера. 

Свои вопросы и предложения высказали депутаты Андрей Игнатенко, Виктор Кардашов  

и Галина Ампилогова. 

Председатель комитета Егор Васильев сказал: «Будущее не остановить. Мы в начале этого 

пути, делаем первый шаг — адаптируем законодательство, даём возможность развивать новые 

технологии. При этом в приоритете для нас всегда будут безопасность и комфорт наших 

земляков». 

08.11.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72137 

 

Расходы на социально значимые отрасли будут увеличиваться 

На заседании комитета по охране здоровья и социальной политике депутаты обсудили 

проект бюджета. 

Комитет рассмотрел проект бюджета края на 2023 год и плановый период 2024-2025 годов, 

обсудив расходы по государственным программам, относящимся к компетенции комитета. 

Заместитель председателя Правительства края — министр финансов Владимир Бахарь 

отметил, что вопреки существенным изменениям в мировой экономике и усилению санкционного 

давления, краевой бюджет остается устойчивым, благодаря своевременно принятым федеральным 

и региональным мерам. Бюджет по-прежнему является социально ориентированным: более 

половины расходов планируется направить на сферы образования, здравоохранения и социальной 

поддержки населения. 

Министр здравоохранения края Борис Немик, рассказывая о реализации государственной 

программы «Развитие здравоохранения» отметил, что в 2023–2025 годах предусмотрены расходы 

в общем объеме 298,9 млрд рублей, в том числе в 2023 году — 108 млрд рублей, при этом 

планируется, что 55 млрд рублей будут направлены из краевого бюджета. В будущем году будут 

продолжены все программы и проекты. Так, на реализацию развития системы оказания первичной 

медико-санитарной помощи в 2023 год планируется выделение около 1,2 млрд рублей, 

модернизацию первичного звена здравоохранения более 2 млрд рублей, борьбу с сердечно–

сосудистыми заболеваниями свыше 328,3 млн рублей, с онкологическими заболеваниями около 

101 млн рублей. Расходы на лекарственное обеспечение составят свыше 3,5 млрд рублей. 

Планируется направить около 2,5 млрд рублей на проведение капитального ремонта 40 

учреждений здравоохранения, в том числе в следующем году на ремонт 21 учреждения будет 

направлено свыше 1 млрд рублей. 

О финансировании программы «Развитие системы социальной поддержки граждан»  

на период 2022–2024 годов рассказала министр социальной политики края. Ирина Пастухова 

отметила, что различные виды социальной помощи в регионе получают 1,4 миллиона жителей 

края, что составляет 49% от численности населения. Финансовое обеспечение программы на три 

года предусмотрено в общей сумме 150,6 млрд рублей, в том числе в 2023 году свыше 55 млрд 

рублей. В крае сохранят все ранее предоставляемые меры социальной поддержки. С 1 января 2023 

года в крае, как и во всей стране, вводится универсальное ежемесячное пособие, которое 

объединит шесть действующих мер поддержки семей с детьми из разных жизненных ситуаций, 

начиная с периода беременности женщины и до 17-летия ребенка, в одну выплату. На это 

предусмотрено из средств краевого бюджета более 27 млрд рублей на три года. Предусмотрены 

средства на трехлетний период в размере 1,3 млрд рублей на строительство, капитальный ремонт  

и материально-техническое оснащение учреждений отрасли. Более 900 млн рублей планируется 

направить на шесть объектов строительства, в числе которых спальный корпус на 150 мест  

в Козульском психоневрологическом интернате, Петропавловском психоневрологическом 
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интернате, столовая в психоневрологическом интернате для детей «Родничок»  

в Большемуртинском районе. Продолжится и проведение капитальных ремонтов, на эти цели  

в 2023 году предусмотрено свыше 30 млн рублей. 

Руководитель агентства труда и занятости населения Виктор Новиков представил 

государственную программу «Содействие занятости населения» на 2023-2025 годы. Объем  

ее финансирования составляет свыше 5,9 млрд рублей, в том числе в 2023 году — 2,3 млрд рублей. 

Обсуждая основные параметры бюджета, заместитель председателя комитета Алена 

Миронова отметила, что предусмотренные в этом году 16 млн рублей стали существенной 

поддержкой системе профессионального образования, позволив медицинским техникумам 

укрепить материальную базу. Необходимо и в следующем году предусмотреть средства на данные 

цели. Александр Ратахин поднял тему оттока кадров во вновь открывающиеся поликлиники  

с комфортными и современными условиями работы. Ирина Субочева обратила внимание 

министра на низкую оплату труда иных работников в учреждениях здравоохранения в Норильске. 

Ирина Иванова отметила необходимость укрепления материально-технической базы и проведения 

капитального ремонта в здании Норильской многопрофильной больницы. В обсуждении также 

приняли участие Вера Оськина, Виталий Дроздов, Екатерина Уделько, Александр Глисков, 

Евгений Петренко, Александр Новиков, Сергей Сизоненко. 

Подводя итог обсуждения, Илья Зайцев отметил, что ряд тем являются для комитета 

приоритетными. В частности, тема льготного лекарственного обеспечения. Несмотря на то, что 

усилиями Министерства здравоохранения края и руководства комитета удалось добиться 

рекордных средств, предусмотренных в бюджете на эти цели в первоначальной версии проекта 

закона, необходимо предусмотреть дополнительные расходы в размере не менее 500 миллионов 

рублей, в том числе на приобретение препаратов для проведения курсов таблетированной 

химиотерапии. Еще одна задача, которая стоит перед краевой властью, — дифференциация 

размеров заработной платы у основного и обеспечивающего персонала в сферах здравоохранения 

и социальной политики. Сейчас складывается ситуация, когда, например, дефектологи или врачи 

санитарного транспорта без большого стажа, получают заработную плату на уровне минимального 

размера оплаты труда — как уборщики, лифтеры или гардеробщики. По предложению 

председателя комитета, этот вопрос будет рассмотрен на заседании специальной созданной  

при Правительстве края комиссии. 

Илья Зайцев отметил, что эту проблему на так называемых «нулевых чтениях» бюджета 

поднимал, и председатель Законодательного Собрания края Алексей Додатко, и руководители 

других комитетов. Также комитет отметил необходимость доведения необходимых средств  

для финансирования санитарной авиации на территории края. Задача заключается в том, чтобы  

в новый финансовый год учреждение перешло без кредиторской задолженности. 

Среди других вопросов, которые отметил председатель комитета, проблемы исполнения 

решений суда и предписаний надзорных органов по капитальному ремонту учреждений 

здравоохранения и социальной политики, увеличение расходов бюджета на модернизацию 

центров семьи и детей, которая реализуется по инициативе комитета, а также необходимость 

открытия рабочих мест сотрудников краевой службы занятости населения в отдаленных 

территория края. Все эти вопросы, по словам Ильи Зайцева, войдут в решение комитета.  

Их обсуждение продолжится при рассмотрении проекта бюджета во втором чтении. 

Свои предложения депутаты направят в комитет по бюджету, государственной 

собственности и защите прав граждан. 

10.11.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72181 

 

Капитальный ремонт школ: объекты должны быть сданы в срок 

Депутаты контролируют выполнение в крае федеральной программы «Модернизация 

школьных систем образования». 

В 2022-2023 годах в крае будет отремонтировано 33 здания региональных и муниципальных 

общеобразовательных организаций. Ремонт и оснащение учебным оборудованием 11 из них 

должно быть выполнено до конца этого года, остальные — в следующем году. 

На эти цели предусмотрены средства из федерального и краевого бюджетов в объеме  

2358,1 млн рублей. 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72181
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Для контроля за проведением капитального ремонта в апреле была создана рабочая группа,  

в состав которой вошли члены Правительства края, депутаты, представители надзорных органов  

и родительской общественности. 

Единым заказчиком при выполнении капитального ремонта выступает краевое 

государственное казенное учреждение «Управление капитального строительства» (УКС).  

11 ноября, спикер Законодательного Собрания Алексей Додатко и депутаты краевого парламента 

Виктор Кардашов, Вера Оськина, Ирина Субочева, Илья Зайцев, Алексей Кулеш, Сергей Зяблов, 

Евгений Петренко, Елена Пензина, Екатерина Уделько встретились с представителями УКСа, 

министерств, органов местного самоуправления (в режиме ВКС) и подрядных организаций. 

Как выяснилось, объекты находится в разной степени готовности. В ходе ремонта на части 

из них выявлен большой объём дополнительных работ, которые не были учтены в начальной 

проектно-сметной документации. Потребовались подготовка отдельных смет и выделение 

дополнительных средств. 

Елена Пензина и Илья Зайцев высказали претензии: контроль за капитальным ремонтом 

школ в их округах показывает — проблема в том, что сметы готовились в сжатые сроки самими 

школами, а делать это должны специалисты — работники УКСа. 

Их поддержал председатель Законодательного Собрания Алексей Додатко. По его словам, 

при реализации любых проектов, например, в здравоохранении или в благоустройстве не надо 

перекладывать подготовку ПСД на органы местного самоуправления. Необходимо подключаться  

к ним еще на начальном этапе, проводить отраслевую экспертизу этих проектов, чтобы учесть 

 и включить все необходимые виды работ и затрат. 

Виктор Кардашов отметил, что обсуждение проходит в важный момент принятия закона  

о краевом бюджете. В том числе, по мнению депутата, министерства должны учесть и поддержать 

выделение средств на благоустройство вокруг новых школ: «Когда школа после ремонта стоит 

как красивая игрушка, вокруг нее должна быть благоустроенная территория, чтобы детям, 

родителям и учителям было комфортно». 

Спикер Алексей Додатко подчеркнул: «В решении вопросов капремонта заинтересованы  

и депутатский корпус, и исполнительная власть. Карта объектов затрагивает столицу края  

и отдалённые районы. Первоочередная задача — перейти на новое качество оказания 

образовательной услуги, а это значит, новое качество жизни наших детей, работы 

педагогических коллективов, применение современных образовательных технологий, чтобы 

выпускники могли претендовать на равный уровень знаний вне зависимости от расположения 

школ. Именно такую задачу поставил Президент. Уровень контроля за реализацией этого 

проекта максимальный». 

11.11.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72206 

 

В  краевой столице открылась новая школа на 1550 мест 

Самое крупное образовательное учреждение за Уралом построили в микрорайоне Бугач  

в рамках нацпроекта «Образование». 

В школе прошли первые уроки и торжественная линейка. С долгожданным открытием 

педагогов, учеников и их родителей пришли поздравить глава региона Александр Усс, 

председатель Законодательного Собрания Алексей Додатко, депутаты Виктор Кардашов и Алена 

Миронова и другие гости. 

Школа построена по самым современным стандартам, предъявляемым к качеству 

образования. Помимо 250 учебных кабинетов, в школе созданы различные возможности  

для занятия спортом, творчеством, учебой и наукой. Для группы продленного дня подготовлены 

специальные кабинеты с игровыми, учебными зонами и спальнями для первоклассников — 

отдельными для мальчиков и девочек. По словам Губернатора Александра Усса, вокруг школы 

планируется создать целый образовательный кластер — построить новый детсад на 300 мест  

и открыть центр по профилактике детского дорожного травматизма. 

Алексей Додатко, председатель Законодательного Собрания: 

— Эту школу в новом развивающемся микрорайоне Красноярска ждали все — и дети,  

и родители, и педагогический коллектив, который был сформирован заранее и помогал завершать 

строительство. Качество проведенной работы здесь, на мой взгляд, на высоком уровне. По сути, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72206
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это не просто самая большая школа за Уралом, это уникальный образовательный комплекс  

с самыми широкими возможностями для саморазвития. Сейчас его нужно наполнить душой  

и содержанием. Я вижу, что школьники и учителя уже начали это делать и даже ставят себе 

смелые цели — они планируют вывести школу в лидеры России по качеству образования. 

В целом за этот год в Красноярском крае появится 10 новых школ — 6 из их уже открыты, 

еще 4 будут сданы до конца года. 

11.11.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72216 

 

Алексей Додатко провел онлайн-прием жителей Северо-Енисейского района 

К председателю Законодательного Собрания обратились за содействием в решении 

социально значимых вопросов. 

В первую очередь речь шла о транспорте, ремонте дорог и пассажирских перевозках. 

Алексей Додатко отметил положительные сдвиги в решении этих вопросов. В частности, 

продолжится реконструкция дороги Епишино — Северо-Енисейский, на эти цели в бюджет края 

заложено 211 млн рублей. Кроме того, увеличен объем средств на субсидирование внутрикраевых 

перевозок — в 2023 году на это планируется направить 193,8 млн рублей. 

Также поднимались проблемы здравоохранения. Новая районная больница уже на стадии 

проектирования. В бюджет планируется заложить 50 млн рублей для разработки строительной 

документации. 

По всем обращениям граждан даны соответствующие поручения. 

Как отметил Алексей Додатко, благодаря онлайн-приемам у жителей отдаленных 

территорий края всегда есть возможность получить ответы на интересующие вопросы                              

и заручиться поддержкой депутатов. При этом сегодня, 15 ноября, председатель краевого 

парламента проведет уже личный прием граждан. 

15.11.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72225 
 

  

НОВОСТИ МУНИЦИПАЛИТЕТОВ 

 

В Боготоле открылась новая школа 

В Боготоле открылась новая школа на 550 мест. На ее строительство из краевого бюджета 

выделили около 500 млн рублей. 

Ранее школа располагалась в здании 1966 года постройки. Учились ребята в две смены. 

С открытием новой школы, учеников, учителей и гостей мероприятия поздравил заместитель 

председателя Правительства Красноярского края Алексей Подкорытов. 

«Новая школа отвечает современным требованиям безопасности, здесь созданы 

комфортные условия для образовательного и воспитательного процессов, приобретено 

оборудование, которое позволит ребятам готовиться к олимпиадам и различным конкурсам. 

Спортивная инфраструктура открывает возможности не только для занятий физической 

культурой, но и для дополнительных модулей, таких как хореография, волейбол, баскетбол», – 

сказал Алексей Подкорытов. 

В новом здании имеются два лингафонных кабинета, зал хореографии, актовый зал на 300 

мест, информационный центр, библиотека с читальным залом и книгохранилищем. Учебные 

кабинеты оборудованы интерактивными досками, мультимедийными видеопроекторами, 

современной мебелью. Есть и кабинеты педагога-психолога, социального педагога, учителя-

логопеда. Для занятий физкультурой предусмотрены два спортзала, на школьном дворе есть 

футбольное поле, универсальная баскетбольная/волейбольная площадка, беговая дорожка, яма для 

прыжков в длину. 

Новым просторным кабинетам рады школьники. Хотя, признаются, что не успели еще 

посмотреть все пространства. 

«Меня переполняют эмоции. Я, как только первый раз зашел в эту школу, был поражен, 

какие здесь большие и просторные кабинеты, по сравнению со старым зданием. Мне больше 

всего понравились кабинеты физики и химии, поскольку там установлено оборудование, которое 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72216
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позволяет нам делать интересные эксперименты прямо за партами», – поделился 

впечатлениями Роман Иванов, ученик 10 класса. 

В школьной столовой оборудован пищеблок с линией раздачи готовых блюд и обеденный 

зал на 320 мест. Производственная мощность пищеблока – 2400 блюд в день. В школе есть 

медпункт, в состав которого входят кабинет врача, процедурный и прививочный кабинеты. 

Обеспечен доступ школьников и посетителей с ограниченными возможностями здоровья на все 

этажи здания. Также для учеников с ОВЗ предусмотрены специально оборудованные раздевалки, 

комнаты гигиены и туалеты. Для безопасности установлены электронные турникеты с выводом 

информации на пульт охраны, установлены камеры видеонаблюдения. 

В ноябре 2022 года в крае по нацпроекту «Образование» откроется еще две школы –  

в Красноярске на 1550 мест в микрорайоне Бугач и в селе Мокрушинское Казачинского района  

на 115 мест.   

31.10.2022, министерство образования Красноярского края,  

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106429  

 

В Дивногорске построили дом для переселения из аварийного жилья 
В Дивногорске завершилось строительство дома, в котором 22 квартиры предназначены  

для переселяющихся из аварийного жилья. Работу проводят в рамках нацпроекта «Жильё  

и городская среда». 

В кирпичном пятиэтажном 56-квартирном доме на улице Патриса Лумумбы есть одно-, двух- 

и трёхкомнатные квартиры, оборудованные приборами пожарной сигнализации, с застекленными 

балконами, установленными приборами учёта горячей и холодной воды. 

В новый дом переселятся 22 семьи, проживающие в признанных аварийными домах  

на улицах Дуговая, Б. Полевого, Патриса Лумумбы, Бочкина и Театральная. 

Рабушко Михаил, министр строительства Красноярского края: «В крае остается крайне 

актуальной программа по переселению из аварийного жилья. В первую очередь она касается 

граждан, которые сегодня не могут самостоятельно улучшить жилищные условия. Мы строим 

для них жилье эконом-класса – качественное, с чистовой отделкой, куда сразу можно переехать 

и жить. Край активно реализует программу по переселению, несмотря на непростую 

экономическую ситуацию. Стройки обеспечены финансированием и материалами. Построить 

дома для переселения из аварийных домов намерены в срок и в полном объёме». 

Для справки 

Краевая программа переселения реализуется с 2019 года. До 1 сентября 2025 года в крае 

планировалось переселить больше 18 тысяч человек, расселить 1024 дома площадью больше  

300 тыс. кв. метров. Программа выполняется с опережением, завершить расселение планируется 

уже в 2024 году. 

31.10.2022, министерство строительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106444  

 

В Сосновоборске обновили Аллею воинской славы 

В Сосновоборске благоустроена Аллея боевой и воинской славы. Работу выполнили за два 

года по программе «Формирование комфортной городской среды» нацпроекта «Жильё  

и городская среда». За преображение этой территории проголосовало большинство 

сосновоборцев. 

Современная и комфортная прогулочно-пешеходная зона проходит через три микрорайона 

города. На обновленном пространстве появился теневой навес, тротуарная плитка, новые лавочки 

и урны, газон и кустарники, современное уличное освещение. 

Начало аллеи было положено в 1980 году, когда ветераны Великой Отечественной войны  

и школьники высадили на этом месте деревья. Позже появилась стела к 40-летию Победы, 

Мемориал морской доблести, инсталляция «Журавли памяти», военная техника. Со временем 

аллея обветшала, чаще использовалась как транзитная зона, была эстетически не привлекательной, 

без газонов и цветников, с разрушенным асфальтовым покрытием, без освещения, с устаревшими 

лавками. 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106429
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Свой вклад в реализацию проекта внесли активные сосновоборцы, которые участвовали  

в отборе территории для благоустройства, вносили предложения в дизайн-проект, высаживали 

деревья. Волонтёры Молодежного центра проводили анкетирование, урбан-форумы для горожан. 

31.10.2022, министерство строительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106446  

 

Краевые дорожники реконструировали мост через реку Кантат вблизи Железногорска 
На обходе Железногорска в Березовском районе реконструировали мост  

по нацпроекту «Безопасные качественные дороги». 

Габарит проезжей части моста составляет 8 метров, длина переправы – 25 метров. По обеим 

сторонам проезжей части обустроены служебные проходы. 

С начала года специалисты выпрямляли ось переправы, смонтировав в стороне новую 

мостовую конструкцию, а после разобрали старое сооружение. 

Дмитрий Зотин – заместитель министра транспорта Красноярского края: «Объект является 

переходящим. Работа на нём началась ещё в прошлом году. За это время дорожники возвели,  

по сути, новый железобетонный мост с асфальтобетонным покрытием, выполненным  

в несколько слоев. Установили на мосту металлическое барьерное ограждение, дорожные знаки  

и нанесли разметку. Старый мост уже демонтировали». 

Старый мост возвели более 35 лет назад. Сооружение находилось в предаварийном 

состоянии. В ходе диагностики специалисты выявили разрушение дорожного покрытия, частичное 

отсутствие покрытия на тротуарах, застой воды на проезжей части из-за отсутствия уклонов,  

а также размыв подходов к мосту. 

Всего по нацпроекту «Безопасные качественные дороги» в этом сезоне на региональной сети 

отремонтируют 22 моста в Енисейском, Берёзовском, Ирбейском, Курагинском, Назаровском, 

Абанском, Емельяновском, Боготольском, Богучанском, Большемуртинском, Козульском, 

Кежемском, Манском, Мотыгинском, Тасеевском, Тюхтетском и Рыбинском районах. 

31.10.2022, министерство транспорта Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106448  

 

Жители микрорайона Мехколонна в Лесосибирске получили качественную питьевую воду 
В микрорайоне Мехколонна города Лесосибирска построили водопровод протяженностью 

5,4 км. Объект возвели в рамках федерального проекта «Чистая вода» нацпроекта «Жилье  

и городская среда». На эти цели было направлено более 97 млн рублей. 

Новый водопровод проложен по улицам Гражданская, Еловая, Чичерина, Якира, Гамарника, 

Надежды. 

Благодаря построенному водопроводу пять тысяч жителей микрорайона получат 

качественную питьевую воду. 

Александр Ананьев, министр промышленности, энергетики и ЖКХ края: «Водопровод  

в Лесосибирске – первый завершенный объект из строящихся в этом году. Подрядчик работал  

в сложных условиях. Трубопровод прокладывали по обводненным участкам, приходилось 

откачивать воду. Но специалисты успешно справились с поставленными задачами и завершили 

объект в срок.  Мы знаем, насколько остро стоял для жителей микрорайона вопрос  

с качественной питьевой воды. Приходилось пользоваться привозной водой, бурить скважины. 

Сейчас этот вопрос решен». 

В этом году по нацпроекту на территории края с 2021 года продолжилось строительство 

станции очистки воды в Бородине и кольцевого водопровода в Минусинске, а также объектов 

водоснабжения в поселке Мингуль Сухобузимского района. 

Кроме того, шло строительство пяти новых объектов водоснабжения. Это водозаборы  

с современной очисткой в поселке Толстый Мыс Новоселовского района, селе Овсянка города 

Дивногорска и поселке Преображенский Назаровского района, а также первого этапа 

Емельяновского водопровода. По итогам работы в 2022 году чистой водой будет обеспечено 

порядка 17 тысяч человек. 
31.10.2022, министерство промышленности, энергетики и жилищно-коммунального 

хозяйства Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106449  
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«Мы даже не мечтали о таком подарке»: партию духовых инструментов получила 

Шарыповская школа искусств 
Благодаря участию в нацпроекте «Культура» Шарыповская школа искусств получила десять 

новых духовых инструментов на общую сумму в 1,2 млн рублей. 

Альт, баритон студенческий, кларнет, три саксофона, тромбон студенческий, труба 

полупрофессиональная, флейта и тенор студенческие прибыли напрямую от производителя – 

центра духовых инструментов ООО «Ателье Гончарова». Их качественные характеристики 

полностью отвечают заявленным требованиям. Преподаватели и школьники уже опробовали 

инструменты. 

«Мы даже не мечтали о таком подарке, – говорит преподаватель духовых инструментов, 

руководитель образцового духового оркестра Александр Иванов. – Теперь у нас есть их полный 

комплект не только для индивидуального обучения детей, но и для занятий духового оркестра.  

Я уверен, что ребятам учиться будет ещё интереснее, а наша задача поддержать этот интерес 

и обеспечить качественный учебный процесс». 

Этим летом музыкальное отделение школы получило две домры, ученический баян «Этюд» 

и аккордеон «Тула», гитару классическую и пианино «Соната», две скрипки, а также балалайку-

контрабас. 

Светлана Шепель, директор детской школы искусств: «Приобретение инструментов 

открывает нам новые возможности для обучения и творчества. Нам и городу без участия  

в национальном проекте не удалось бы обновить парк музыкальных инструментов 

самостоятельно и в таком объёме». 

Масштабная поставка музыкальных инструментов в детские школы искусств края в рамках 

федерального проекта «Культурная среда» нацпроекта «Культура» началась в 2020 году  

и продолжается до сих пор – около 60 млн рублей на обновление материально-технической базы 

тогда получили 14 детских школ искусств и музыкальных школ края, что почти в 50 раз больше, 

чем за предыдущие три года. 

По словам министра культуры края Аркадия Зинова, к октябрю 2022 года впервые за многие 

годы новые музыкальные инструменты получили 26 детских школ искусств региона. В общей 

сложности было поставлено 675 единиц. 

01.11.2022, официальный портал Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106456  

 

В Лесосибирске начал работу пост наблюдения за качеством атмосферного воздуха 

В Лесосибирске заработал автоматизированный пост наблюдения (АПН) за качеством 

атмосферного воздуха. В непрерывном режиме пост определяет 11 показателей.  Данные с АПН  

в режиме онлайн отражаются на сайте краевого Центра мониторинга, а также в мобильном 

приложении Krasecology. Информация обновляется каждые 20 минут. 

Напомним, автоматизированный пост установлен в микрорайоне Северном, недалеко  

от дома №8.  АПН входит в состав территориальной сети наблюдения за качеством атмосферного 

воздуха и стал 15-м в крае. Посты также расположены в городах Сосновоборск, Минусинск, 

Канск, Зеленогорск, Ачинск, Красноярск, а также в пригороде краевого центра. 

Павел Борзых, министр экологии и рационального природопользования Красноярского края: 

«Развитие территориальной сети наблюдения – одна из задач нацпроекта "Экология".  

В следующем году АПН мы планируем установить в Назарове, в 2024 году на очереди город 

Шарыпово». 

Мероприятия по улучшению качества окружающей среды в регионе проводятся в рамках 

федерального проекта «Чистый воздух» нацпроекта «Экология». 

01.11.2022, министерство экологии и рационального природопользования Красноярского 

края, http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106460  

 

Минусинская районная больница получила новый электрокардиограф 

В Минусинскую межрайонную больницу поступил новый электрокардиограф. Аппарат 

стоимостью 115,6 тыс. рублей приобрели в рамках нацпроекта «Здравоохранение». 

Аппарат ЭКГ установлен в кабинете для людей, которые по долгу службы (пищевая 

промышленность, общепит и т.д.) периодически проходят медосмотр. Также прибор задействован 

http://project.krskstate.ru/nacprojects/culture
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106456
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http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106460
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106460
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при диспансеризации населения. Электрокардиограф имеет компактные размеры, поэтому может 

использоваться для мобильной диагностики. 

Вадим Есин, главный врач Минусинской межрайонной больницы: «Новый 

электрокардиограф может формировать заключения в автоматическом режиме. Во время  

профосмотров оперативность получения заключений очень важна. Отклонения в данных 

осмотра, как правило, являются поводом для проведения дообследования в плановом порядке,  

а в ряде случаев – и экстренно». 

Это не первый аппарат для электрокардиографии, который получили в текущем году 

минусинские медики. В учреждение поступили уже 20 аппаратов ЭКГ «Валента» и «Миокард-

ПК», которыми оснастили бригады скорой помощи и сельские медпункты. 

Напомним, Минусинская межрайонная больница является участником проекта по открытию 

в территориях сосудистых центров, который реализуется по поручению Губернатора Александра 

Усса. На ремонт хирургического корпуса больницы и приобретение ангиографической установки 

из краевого и федерального бюджетов было направлено порядка 128 млн рублей. Первые 

манипуляции состоялись в больнице в августе прошлого года. Центр стал 12-м в сети 

межрайонных инвазивных центров в крае, причем девять из них, включая Минусинск, –  

с технологиями рентгенэндоваскулярной хирургии. За 10 месяцев 2022 года здесь состоялись  

134 коронарографии и 234 стентирования сосудов. 
02.11.2022, министерство здравоохранения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106472  

 

Спортивная аллея и парк Нейтрино: в Железногорске благодаря нацпроекту появились 

новые места для отдыха и спорта 
В Железногорске состоялось открытие новых общественных пространств: Спортивной аллеи 

и парка Нейтрино, появившихся благодаря программе «Формирование комфортной городской 

среды» нацпроекта «Жильё и городская среда». 

За благоустройство аллеи Спортивной, расположенной между спорткомплексом Октябрь  

и стадионом Труд, в прошлом году проголосовали почти 2,5 тысячи железногорцев. Ядром парка 

стал скейт-парк. При создании проекта благоустройства были учтены предложения спортивного 

сообщества и горожан. На аллее разграничили зоны катания для начинающих и опытных 

скейтеров: изменили рельеф поверхности, создали специальные холмы и углубления,  

а для искушенных скейтеров смонтировали более сложные конструкции. 

Роман Волошко, архитектор: «Скейтпарками я занимаюсь уже давно, большинство 

построенных парков в Красноярске и крае – мои проекты, есть удачные, есть неудачные.  

На данный момент по качеству это лучший в крае скейтпарк. Подрядчику спасибо, вместе  

с нами он участвовал в создании нескольких скейтпарков, это очень важно, чтобы объект делали 

люди с накопленным опытом. Парк специально спланирован под райдеров, мы учитывали  

их желания, рисовали вместе с ними. Он необычен тем, что в большей степени ориентирован  

на bmx-райдеров, но есть и фрагмент для скейт-райдеров. Дисциплины парка: bmx, скейт, 

самокат и ролики». 

Кирилл Мочалов, bmx-райдер, не только уже испытал новую трассу, но и принимал участие 

в её подготовке во время строительства: «Меня всё устраивает! Изначально конструкции парка 

были деревянными и металлическими, сейчас это бетон – материал гораздо более прочный  

и комфортный для занятий. Пока парк строился, я и другие спортсмены каждый день приходили  

и контролировали процесс. Мы вносили коррективы, к нам прислушивались. Например,  

по проекту в середине парка была клумба, мы убедили, что это неподходящая конструкция  

и нам согласовали изменения». 

Ещё одно новое благоустроенное общественное пространство Железногорска – уникальный 

Нейтрино-парк – появилось благодаря победе проекта на Всероссийском конкурсе лучших 

проектов создания комфортной городской среды в малых городах и исторических поселениях. 

Вдоль городского озера проложены тропы с современным покрытием и освещением.  

Для велосипедистов и бегунов есть активная тропа, оборудованная спортивными площадками. 

Для детей, любителей пикников и прогулок проложена параллельная тропа с деревянными 

террасами, детскими городками. В парке предусмотрено и место для проведения городских 

концертов, общественных мероприятий. 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106472
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Елена Цитович, заместитель министра строительства: «Когда бываешь на таких объектах, 

испытываешь чувство удовлетворения, потому что, если новые пространства востребованы 

горожанами, значит, они удались. Подводя итоги года, должна отметить: мы все научились 

работать. Появляется опыт и желание сделать ещё лучше». 

03.11.2022, министерство строительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106493  

 

«Сердце» гидроагрегата Красноярской ГЭС весом 240 тонн установили  

в Торговом порту Дивногорска 

Уникальный арт-объект появился в Торговом порту Дивногорска. Беспрецедентным 

событием стала установка гигантского «сердца» гидроагрегата весом 240 тонн. 

В свой 55-летний юбилей Красноярская ГЭС компании En+Group подарила Красноярскому 

краю одно из своих «сердец». Это рабочее колесо было одним из первых, прибывших  

на комсомольскую стройку в далеких 1960-х. 

До установки арт-объекта был выполнен ряд технически сложных подготовительных работ,  

а операция по перевозке крупногабаритного подарка на место локации стала уникальной. При 

транспортировке гидроагрегата перекрывали федеральную трассу от порта до автодорожного 

моста через Енисей, тягач сопровождали патрульные автомобили Госавтоинспекции. 

Ювелирную работу пришлось проделать благоустроителям перед тем, как мощный экспонат 

занял своё почётное место. На грунтовое покрытие дороги, ведущее к месту установки, были 

уложены бетонные плиты, чтобы трал не увяз с 240-тонным грузом. Заранее было подготовлено 

основание-пьедестал, изготовленное специальным образом. 

Глава Дивногорска Сергей Егоров уверен, что рабочее колесо станет настоящей 

достопримечательностью. 

«Последние два года здесь формируется туристско-рекреационная зона, есть возможность 

выхода к Енисею. Ещё одной точкой притяжения может стать рабочее колесо – «сердце» 

Красноярской ГЭС. Гидроэлектростанция – символ Дивногорска, предприятие, с которого 

началось строительство города. Здесь ещё идет благоустройство, вскоре у нового арт-объекта 

появится подсветка», – прокомментировал глава Дивногорска. 

Руководитель краевого агентства по туризму Ольга Василенко отметила, что маршрут 

Красноярск – Дивногорск востребованный и посещаемый, а установка арт-объекта в Торговом 

порту привлечет ещё большее количество туристов. Планируется продлить маршрут городского 

автобуса и открыть речной маршрут. 

«Символично, что колесо, отработавшее более полувека, получит вторую жизнь и станет 

новым арт-объектом в популярном туристическом месте. Подготовительный процесс  

к установке гидроагрегата в качестве арт-объекта занял три месяца и потребовал уникальных 

технических решений», – рассказал директор филиала АО ЕвроСибЭнерго «Красноярская ГЭС» 

Станислав Легенза. 
03.11.2022, агентство по туризму Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106502  

 

Cосновоборский завод нарастил производство сельди благодаря нацпроекту 

За полгода участия в нацпроекте «Производительность труда» сосновоборское 

рыбоперерабатывающее предприятие «Делси» увеличило выработку на 18,5%. 

В течение шести месяцев компания внедряла на заводе методики бережливого производства. 

Помогали ей в этом эксперты Регионального центра компетенций (РЦК, входит в структуру 

центра «Мой бизнес»). В качестве пилотного потока был выбран процесс производства сельди, 

который включает в себя разделку, засолку и упаковку. В выручке предприятия доля этой 

продукции составляет до 60%. Сокращение издержек после работы с экспертами РЦК в результате 

привело к росту не только производственных, но и финансовых показателей. 

«Ожидаемый экономический эффект от проведённых мероприятий по предварительным 

подсчётам за год составит около 4 млн рублей. Учитывая, что сельдь занимает существенную 

долю в выручке компании, а мотивационная часть заработной платы всех сотрудников привязана  

к выручке, все почувствовали положительный эффект от бережливого производства. Как  

и многие предприниматели, мы пытались внедрить инструменты бережливого производства 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106493
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106493
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106502
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106502
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своими силами. Но результаты, конечно, не сравнить с теми, которые получены в результате 

участия в национальном проекте. Мы благодарны специалистам РЦК за наставничество», – 

отметил директор ООО «Делси» Сергей Приходько. 

Вместе с командой предприятия специалисты РЦК разбирали каждую составляющую 

производственного потока. Например, замеряли время, которое требуется на перемещение 

продукции в цехе, обращали внимание на организацию рабочих мест. Таким образом, команда 

находила потери времени и ресурсов, влияющие на производительность, и устраняла их за счёт 

внедрения бережливых технологий. 

«Совместно с командой предприятия наши специалисты выявили более 50 проблем, 

влияющих на производительность труда на пилотном потоке. С помощью инструментов 

бережливого производства эти проблемы были устранены. В результате время протекания 

процесса сократилось почти на 4 часа, а выработка увеличилась на 18,5% – это дополнительные 

15 кг на одного рабочего в смену», – рассказал руководитель РЦК Павел Безсалов. 

Среди изменений, которые провели на производстве, – перенос и освобождение отдельных 

рабочих зон, исключение лишней перекладки полуфабриката из одной тары в другую, размещение 

оборудования в один технологический поток.  

Сейчас проектная команда на предприятии готова тиражировать полученный опыт  

на участках по переработке форели и семги. Специалисты РЦК ещё 2,5 года будут 

консультировать предприятие и содействовать в развитии культуры непрерывных улучшений  

и бережливых методик. 

Узнать подробности и подать заявку на участие в нацпроекте предприниматели могут  

на портале производительность.рф. Напомним, что адресная поддержка предприятиям края 

оказывается бесплатно. Получить все необходимые консультации можно по телефону  

8-800-234-0-124. 

Для справки 

ООО «Делси» на рынке уже больше 25 лет. Завод перерабатывает 200 тонн сырья 

ежемесячно и производит 150 видов рыбной продукции, которые поставляются в 10 000 точек 

продаж в 7 регионах страны. 

05.11.2022, агентство развития малого и среднего предпринимательства Красноярского 

края, http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106511 

 

Ещё одну «умную» площадку открыли в Красноярском крае 

В Лесосибирске открыли «умную» спортплощадку в рамках федерального проекта «Бизнес-

спринт (Я выбираю спорт)». 

Каждый любитель спорта здесь найдет, чем заняться. Летом – волейбол, баскетбол, футбол, 

легкая атлетика. Зимой - хоккей и катание на коньках. Есть и крытые трибуны, чтобы наблюдать 

за ходом соревнований. Здесь также установлен теннисный стол, снаряды для силовой гимнастики 

и выполнения нормативов комплекса ГТО. 

Заниматься спортом на тренажерах можно с помощью QR-кода, по которому можно 

получить рекомендации о правильном выполнении упражнений, wi-fi на площадке бесплатный. 

«В целом по стране и в Красноярском крае стоит большая задача – чтобы как можно 

больше людей занимались физкультурой и спортом. А для этого важно, чтобы было, где 

заниматься, - обратился на открытии к детям Денис Петровский, министр спорта Красноярского 

края. – Хочу порадоваться вместе с вами, еще одной площадкой в каре стало больше. Она удобна 

тем, что многофункциональна, для разных видов спорта. Теперь самое главное – чтобы она  

не пустовала». 

05.11.2022, министерство спорта Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106510  

 

В Богучанский район прибыли четыре молодых врача 

В Октябрьской амбулатории Богучанского района приступили к работе сразу четыре новых 

сотрудника – три фельдшера и врач педиатр. Это молодые специалисты с универсальной 

подготовкой и опытом работы. 

Теперь штат медучреждения одного из крупнейших сельсоветов района полностью 

укомплектован. 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106511
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106511
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106511
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106510
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106510
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Фельдшер Александр Шацкий помимо взрослого терапевтического приёма исполняет 

обязанности заведующего Октябрьской амбулаторией. Фельдшер Сергей Будожапов работает  

в кабинете неотложной помощи, фельдшер Анастасия Антонова – в кабинете профилактики. 

Педиатр Елена Эрдымеева ведёт детский приём. 

Марина Безруких, главный врач Богучанской райбольницы: «Нам удалось укомплектовать 

медицинский штат одного из крупнейших и удалённых посёлков Богучанского района.  

Это позволит обеспечить первичную медицинскую помощь населению в соответствии  

с задачами нацпроекта "Здравоохранение"». 

Амбулатория будет работать с 8.00 до 20.00, что более удобно для населения и повысит 

качество медицинского обслуживания. В ночное время будет организовано дежурство 

медперсонала. Пока коллектив работает на старых площадях, но в конце ноября планируется 

достроить новое здание врачебной амбулатории в Октябрьском. 

С начала 2022 года в Богучанскую районную больницу трудоустроены девять врачей  

и 12 специалистов среднего звена, из которых 13 специалистов поступили по программе «Земский 

доктор/фельдшер». 

07.11.2022, министерство здравоохранения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106516  

 

В ачинской школе установили Парту героя 
В школе №5 города Ачинска состоялось торжественное открытие Парты героя, 

установленную в честь земляка Андрея Марачкова, погибшего при исполнении воинского  

и гражданского долга. 

На открытии собрались учащиеся и преподаватели школы №5, родственники и друзья 

Андрея Олеговича. Первая учительница, Ирина Самарцева вспоминает Андрея как обычного 

мальчишку – неугомонного, но верного товарища. 

«Парта героя – это честь и большая ответственность. Каждый из ребят в течение своей 

учебной жизни прикоснется к этой парте. Пусть память об этом человеке живет не только  

в ваших умах, но и в ваших сердцах», - отметила заместитель главы города Татьяна Быкова. 

На парте изображена фотография Андрея, краткая история его биографии, награды и QR-код 

для более подробной информации. Удостоиться чести сесть за парту смогут только особенно 

отличившиеся в спорте или учебе ребята. 

В этом году такая же парта появилась в Каменской школе Ачинского района. Памятное 

наименование в 2020 году получил и проезд в Юго-Восточном районе Ачинска, где жил Андрей 

Марачков и продолжает жить его семья. 

Андрей Марачков, командир пожарного расчета, героически погиб 5 августа 2019 года  

во время взрыва на военном арсенале в Каменке Ачинского района. Вместе с сослуживцами  

он храбро боролся с огнем и ликвидировал пожар, выполняя воинский и гражданский долг. 

Указом Президента РФ за отвагу и самоотверженность, проявленные при исполнении воинского  

и служебного долга, командир отделения пожарной команды воинской части 58661-49 ЦВО 

Андрей Марачков посмертно награжден медалью «За отвагу». 

07.11.2022, администрация города Ачинска, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106526 

 

Участок дороги Маганск – Береть – Урман досрочно отремонтировали 

В Березовском районе краевые дорожники досрочно отремонтировали первые четыре 

километра на участке с 8 по 18 км маршрута Маганск – Береть – Урман. 

По плану в этом году нужно было провести подготовку, а основную работу выполнить  

в 2023 году. Но благодаря дополнительному федеральному финансированию в рамках 

нацпроекта «Безопасные качественные дороги» ремонт стартовал уже в этом сезоне. 

Специалисты устранили пучинистые участки, восстановили щебёночно-песчаное покрытие, 

расчистили обочины и кюветы от деревьев и кустарников, отремонтировали водопропускные 

трубы, обновили дорожно-знаковую информацию. Ремонт оставшихся шести километров участка 

продолжится в следующем году. 

Андрей Журавлёв, руководитель КГКУ «Управление автомобильных дорог  

по Красноярскому краю»: «Дорога проложена прямо по тайге для нужд леспромхозов.  

http://project.krskstate.ru/nacprojects/zdorovje
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106516
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106516
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106526
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106526
http://project.krskstate.ru/nacprojects/bkad
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Мы постепенно приводим направление к нормативному состоянию для безопасности дорожного 

движения. В 2020 году прошёл ремонт на первых восьми километрах: на участке восстановили 

переходное покрытие, обустроили водоотвод, вдоль частной застройки произвели 

обеспыливание». 

Интенсивность движения на автодороге Маганск – Береть – Урман составляет порядка  

1300 автомобилей в сутки. Маршрут активно используют дачники. Кроме того, направление 

является туристическим – дорога проходит вдоль реки Маны и южной границы нацпарка 

«Красноярские Столбы». 

08.11.2022, управление автомобильных дорог по Красноярскому краю, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106534  

 

Ещё на одном сосновоборском предприятии увеличили производительность 

Более чем на 35% увеличился выпуск тротуарной плитки на сосновоборском предприятии 

«Выбор-Сибирь» за первые полгода участия в нацпроекте «Производительность труда». 

Специалисты Регионального центра компетенций (РЦК, входит в структуру центра  

«Мой бизнес») помогали внедрять на заводе инструменты бережливого производства. 

Производственным потоком, на котором обучалась команда предприятия, стал процесс 

выпуска тротуарной плитки. В итоге удалось на 26% ускорить выпуск одной паллеты продукции, 

на треть нарастить выработку на человека за смену, в четыре раза сократить время простоев.  

Все это привело к росту финансовых показателей предприятия. 

Директор производственной базы ООО «Выбор-Сибирь» Виталий Волохов: «Мы достигли 

довольно хороших результатов, даже превзошли некоторые цели. За счет снижения аварийности 

мы сэкономили 27 млн рублей, а за счет снижения потерь на бетонной смести – порядка 3,5 млн. 

Но, кроме этого, мы повысили вовлеченность персонала, каждый сотрудник теперь понимает, 

какой вклад вносит в общий результат. Получилось сформировать надежную команду  

и повысить корпоративную культуру». 

Для участников нацпроекта «Производительность труда» работает несколько видов 

поддержки. Первый – это адресная поддержка, когда специалисты РЦК на площадке предприятия 

реализуют проект по повышению производительности труда, обучают сотрудников, оказывают 

экспертную помощь. Второй вид предполагает обучение топ-менеджеров и руководителей 

предприятий на базе Всероссийской академии внешней торговли и РАНХиГС по нескольким 

направлениям. Также доступны займы по ставке 1% годовых от регионального Фонда развития 

промышленности. 

В нацпроекте участвуют уже 84 предприятия Красноярского края. Адресную поддержку  

им бесплатно оказывают эксперты центров компетенций. Первые полгода специалисты обучают 

команды, следующие 2,5 года – оказывают консультационную поддержку. 

08.11.2022, агентство развития малого и среднего предпринимательства Красноярского 

края, http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106538  

 

В Богучанском районе открылось движение по мосту через реку Малая Имбала 

С 8 ноября в Богучанском районе открылось движение по мосту через реку Малая Имбала. 

Мост находится на 57-ом км автодороги Богучаны – Кодинск, на подъезде к посёлку Невонка. 

Ограничение по массе проезжающего транспорта составляет 10 тонн. 

Напомним, движение по переправе было закрыто 2 сентября в связи с аварийным состоянием 

конструкций сооружения. 

Андрей Журавлёв, руководитель КГКУ «Управление автомобильных дорог  

по Красноярскому краю» отметил, что сегодняшний ремонт – временная мера для открытия 

рабочего движения. В следующем году планируется разработать проектную документацию  

и выполнить комплексный ремонт моста. 

08.11.2022, управление автомобильных дорог по Красноярскому краю, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106543  

 

Шесть сельских ветеринаров Красноярского края получат господдержку на покупку жилья 

В этом году ветврачи Берёзовского, Краснотуранского, Шушенского и Кежемского районов, 

а также заведующий ветпунктом и ветеринарный фельдшер в Ермаковском районе получили  

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106534
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из краевого бюджета почти 16 млн рублей на покупку жилья в сельской местности. 

Заместитель председателя Правительства края – министр сельского хозяйства и торговли 

Леонид Шорохов: «Такую поддержку мы предоставляем четвёртый год по поручению 

Губернатора Александра Усса, чтобы привлечь в сельскую местность, а также в районы 

Крайнего Севера ветеринаров, закрепить их в территориях края. За три предыдущих года 

помощь получили 16 семей». 

Из краевого бюджета работникам ветслужбы возмещают 90% затрат для строительства  

или приобретения жилья. Размер поддержки зависит от стоимости квадратного метра  

в муниципалитете региона и количества членов семьи. Если участник программы решил строить 

дом, то в эксплуатацию его необходимо ввести в течение трёх лет после получения соцвыплаты.  

С 2020 года молодые специалисты учреждений ветеринарии наравне с работниками 

агропромышленного комплекса могут рассчитывать на миллион рублей для обустройства на селе, 

решения любых насущных вопросов. 

09.11.2022, министерство сельского хозяйства и торговли Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106548  
 

Подросткам из Красноярского края присвоена медаль «За проявленное мужество» 

13-летний Данила Кириленко из поселка Курагино этим летом совершил геройский 

поступок. Во время купания в реке Туба его двоюродный брат Саша начал тонуть и ушел  

под воду. Данила не растерялся, бросился на помощь и вытащил его на берег. Вместе  

с проходившей мимо женщиной они оказали мальчику первую доврачебную помощь. 

«Сначала я запаниковал, когда увидел, что Саша потерял сознание, – вспоминает юный 

герой. – Но затем вспомнил, что делать в такой ситуации, – об этом рассказывали учителя  

и мама. Схватил его за шею, сделал "воздушную подушку" и выплыл к берегу. Сделал дыхание 

"рот в рот", а потом приехала скорая помощь».  

Теперь Даниле предстоит получить заслуженную награду. 

Другой подросток-герой из Красноярского края уже получил свою медаль из рук 

председателя Совета Федерации Валентины Матвиенко. 12-летний Ярослав Буйлов из деревни 

Тургужан Ужурского района в конце июня спас 6-летнего мальчика, на которого напала собака. 

Оттащив агрессивного пса от ребенка, Ярослав отвел малыша домой. 

«Глядя на этих парней, понимаешь: подвиг не знает возраста. Эти ребята – настоящие 

герои, которым не страшно доверить будущее края, страны. Мы гордимся достойными юными 

земляками!», – отметил Губернатор края Александр Усс. 

Специальной медалью Совфеда в этом году награждаются ребята из более 50 регионов 

России, в том числе из ДНР, ЛНР, Запорожской и Херсонской областей. Самому младшему герою 

всего 5 лет. 

09.11.2022, официальный портал Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106554  

 

В отдалённом селе на востоке края впервые появился мобильный интернет 

Услуги сотовой связи и мобильного интернета стали доступны для жителей села Кучерово 

Нижнеингашского района. Базовую станцию построили в рамках краевой госпрограммы 

«Развитие информационного общества». 

Кучерово расположено в таежной зоне, здесь постоянно проживают более 300 человек.  

Из-за отдаленного местоположения в селе ранее не было мобильного интернета. Теперь жители 

Кучерово обеспечены голосовой связью и мобильным интернетом, что позволяет закрыть все 

повседневные потребности в цифровых сервисах. 

Село Кучерово стало уже 15-м населенным пунктом, где в этом году по краевой программе 

появился мобильный интернет. До конца года аналогичными услугами будут обеспечены  

еще 10 деревень. 

Николай Распопин, министр цифрового развития Красноярского края: «Краевую программу 

мы реализуем с 2018 года. За это время 67 тысяч жителей из более чем 100 сел и деревень 

обеспечены услугами сотовой связи, а в 70 населенных пунктах появился еще и качественный 

мобильный интернет». 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106548
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106548
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106554
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Строительство инфраструктуры связи является одним из ключевых мероприятий 

регионального проекта «Информационная инфраструктура» нацпроекта «Цифровая экономика 

РФ». 

09.11.2022, министерство цифрового развития Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106555   
 

В Ужуре строят дом для бюджетников и сирот 

В Ужуре завершается строительство 30-квартирного дома, в котором будут жить работники 

бюджетной сферы и дети-сироты. 

В трёхэтажном доме одно- и двухкомнатные квартиры с чистовой отделкой – обои, 

натяжные потолки, линолеум, в квартирах первого этажа – тёплые полы. Вокруг дома будет 

выполнено необходимое благоустройство – тротуары из брусчатки и асфальта, озеленение, 

детская игровая площадка. 

Шесть квартир предназначены для детей-сирот, остальные получат врачи районной 

больницы. 

Оксана Шурова, врач-педиатр и главный врач больницы ждёт окончания строительства 

дома: «Я приехала работать в Ужур из Красноярска и пока снимаю квартиру. Новый дом 

находится в трёх минутах от больницы, это очень удобно, потому что у врачей часто бывают 

экстренные вызовы, можно будет быстро добраться до больницы. Это хорошая программа, 

предоставление жилья поможет справиться с кадровым дефицитом в небольших городах». 

Строительство нового жилья для бюджетников и сирот входит в губернаторскую программу 

«Новый дом». В ближайшие три года в крае построят 12 домов для детей-сирот и бюджетников  

в Канске, Ачинске, Ужурском, Балахтинском, Большемуртинском, Емельяновском, Ермаковском, 

Курагинском, Нижнеингашском, Шушенском, Туруханском районах.  

10.11.2022, министерство строительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106565  

 

В Железногорске до конца года достроят новую дорогу и отремонтируют две улицы 

В Железногорске на строительстве новой дороги специалисты завершают возводить 

внутриквартальный проезд в микрорайоне № 5, а также заканчивают ремонт на Ленинградском 

проспекте и уже привели в порядок участок на улице Южной. 

На ремонт и строительство этих объектов из краевого бюджета выделено порядка  

96 млн рублей. 

Возводить новую дорогу протяженностью более 600 метров в микрорайоне № 5 начали  

в конце августа. За два с половиной месяца рабочие смонтировали ливневую канализацию, 

установили бортовой камень и отсыпали дорогу гравийно-песчаной смесью. Закончить работу 

планируют до конца ноября. 

На следующей неделе специалисты введут в эксплуатацию отремонтированный участок  

на Ленинградском проспекте. Здесь привели в порядок более двух километров. Район, через 

который проходит дорога, считается самым густонаселённым в городе. В последний раз 

капитальный ремонт проспекта проводили в 2000 году. 

Кроме того, уже выполнены работы на улице Южной, которая ведет к дачным участкам. 

Здесь отремонтировали отрезок протяженностью около 600 метров. 

11.11.2022, министерство транспорта Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106576  

 

В Норильске завершился ремонт четырех коллекторов 

В Норильске на четырех коллекторах полностью заменили изношенные коммунальные сети. 

Работу выполнили в рамках комплексного плана социально-экономического развития Норильска 

до 2035 года. В этом году на замену коллекторного хозяйства в городе из федерального, краевого 

и муниципального бюджетов, а также внебюджетных источников направили 124,2 млн рублей. 

Замену участков коллекторного хозяйства провели по улицам: Комсомольская (участок  

от улицы 50 лет Октября до жилого дома №8 по улице Комсомольской), Московская (участок  

от улицы Завенягина до улицы Мира), Талнахская 59, к.1 и Нансена, 6. Специалисты обновили 

сети теплоснабжения, электроснабжения, холодного и горячего водоснабжения, канализации. 

http://project.krskstate.ru/nacprojects/digital
http://project.krskstate.ru/nacprojects/digital
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106555
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106555
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106565
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106565
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106576
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106576
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Александр Ананьев, министр промышленности, энергетики и ЖКХ края: «Протяженность 

четырех участков порядка 2,5 километра. Мы не только заменили ветхие сети, но и создали 

дополнительный запас мощности для подключения новых потребителей. Это особенно актуально 

в связи с планируемым строительством жилья на территории северного города». 

На одном из реконструированных объектов по улице Талнахской, 59 установлена система 

оперативного дистанционного контроля, которая в режиме реального времени позволит 

определять тип и место дефекта на сетях. Информация с указанием мест протечки на карте 

автоматически передается диспетчеру. В последующем такая система будет внедряться  

и на других объектах. 

До 2035 года в комплексном плане предусмотрена замена объектов коллекторного хозяйства 

на сумму 25,6 млрд рублей. 

Кроме того, в этом году шла разработка проектно- сметной документации для реконструкции 

еще четырех объектов: магистрального коллектора в Талнахе по улицам Бауманская, Набережная, 

Урванцева, Талнахская и Лауреатов. 

В 2023 году по комплексному плану начнется замена пяти участков внутриквартальных 

трубопроводов по улицам: Кирова, 7/10, Лауреатов, 29, 83, Набережной, Урванцева, 7, Павлова, 

23, а также продолжится второй этап замены коллектора по улице Московской. 

11.11.2022, министерство промышленности, энергетики и жилищно-коммунального хозяйства 

Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106583  

 

Шестая в крае: в Балахтинском районе начала работать новая врачебная амбулатория 

Капитальное здание амбулатории возведено в поселке Чистое Поле Балахтинского района  

по нацпроекту «Здравоохранение». Это уже шестое подобное учреждение, построенное в текущем 

году в крае. 

В Чистом Поле проживает 1200 человек, из которых более 200 детей. Ранее амбулатория 

располагалась в здании 1980 года постройки, которое пришло в аварийное состояние. Новое 

здание возвели за год. 

При амбулатории открыт дневной стационар, стоматологический кабинет, кабинет 

физиотерапии, обновлена мебель. Теперь жители поселка в комфортных условиях смогут пройти 

профилактические осмотры, первый этап диспансеризации, вакцинацию, сдать анализы, сделать 

перевязки и уколы. В амбулатории установлен аппарат электрокардиографии, с которого можно 

оперативно передать результаты кардиограммы в краевую больницу. 

Жители поселка смогут получать в амбулатории лекарства по льготным рецептам. Для этого 

здесь есть аптечный пункт с компьютером для заказов, установлен сейф. 

Валерий Таскин, главный врач Балахтинской районной больницы: «В современной  

и оснащенной амбулатории специалисты теперь смогут оказывать медицинскую помощь  

на новом качественном уровне. До конца 2025 года в районе планируется возвести амбулатории  

в Еловке и Черемушках, а в 2024 году – модульный фельдшерско-акушерский пункт в поселке 

Якушево». 

В целом по краю до конца года будут достроены еще шесть новых амбулаторий.   

11.11.2022, министерство здравоохранения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106582   

 

В посёлке Малиновка Ачинского района завершился масштабный ремонт дорог 
В этом году поселок Малиновка Ачинского района получил из краевого бюджета на ремонт 

дорог более 16 млн рублей. На эти деньги удалось провести масштабную работу по обновлению 

улиц. 

Средства поступили в рамках краевой государственной программы «Развитие транспортной 

системы». 

Порядка 15 млн рублей были направлены на асфальтирование дорог протяженностью  

870 метров около социальных объектов, расположенных вдоль 1, 3 и 4-го квартала. 

Также были обустроены более 350 метров тротуаров. 

Новый асфальт появился и на площади возле Малиновского культурно-досугового центра. 

Кроме того, в этом году за счет краевых средств в поселке были отремонтированы два 

участка дорог на улице Цветочной и в 1-м квартале. 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106583
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106583
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106583
http://project.krskstate.ru/nacprojects/zdorovje
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106582
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106582
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Всего в этом году на ремонт дорог Ачинский район получил около 35 млн рублей. Такая 

сумма была выделена впервые за последние несколько десятков лет. 
14.11.2022, администрация Ачинского района,  

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/10659  
 

В Сосновоборске открылся «Белкин дом» 

В Сосновоборске завершились работы по благоустройству экопарка «Белкин дом».  

За несколько месяцев был реализован масштабный проект по преображению лесной территории  

в современное пространство для круглогодичного отдыха горожан и гостей города. 

Теперь объект представляет собой современную прогулочно-пешеходную зону с теневым 

навесом, новой тротуарной плиткой, лавочками и урнами, газонами, кустарниками и современным 

уличным освещением. Для детей и подростков установлены скейтпарк, площадки для занятий 

спортом, большая детская игровая зона. Изюминкой парка стала специализированная горка  

для катания на надувных санках. Она будет доступна в любое время года. Появилось освещение  

и на популярных пеших лесных маршрутах, и на лыжероллерной трассе. Удобные скамейки 

расположены по всей территории экопарка, оборудована система видеонаблюдения, а также  

по просьбе жителей установлены две тревожные кнопки. 

Этот проект обустройства парка стал одним из победителей 2021 года на Всероссийском 

конкурсе лучших проектов создания комфортной городской среды. Первыми его оценили жители 

и почетные гости. 

«Этот масштабный проект появился не только благодаря федеральной программе 

«Формирование комфортной городской среды», но и благодаря инициативе жителей. 

Сосновоборцы активно участвовали в голосовании, а затем в разработке проекта и парковых 

маршрутов, следили за ходом работ. С уверенностью могу сказать, что новое пространство 

будет востребовано и объединит разные группы жителей. Здесь найдут место и семьи с детьми, 

и молодежь, и люди старшего поколения. Фото это наглядно доказывают. Спасибо всем 

причастным за работу. Теперь важно эту красоту сохранить и наполнить жизнью», — 

рассказал председатель комитета по спорту, молодежной политике, туризму и развитию 

общественной среды Законодательного Собрания Красноярского края Александр Новиков. 

Напомним, что в 2022 году в Красноярском крае по программе «ФКГС» благоустраивали 34 

общественных пространства в Красноярске, Ачинске, Дивногорске, Железногорске, Зеленогорске, 

Шушенском, Бородино, Боготоле, ЗАТО Солнечном, Иланском, Канске, Енисейске, Заозерном, 

Кодинске, Минусинске, Березовке, Назарово, Лесосибирске, Норильске, Сосновоборске, Ужуре, 

Уяре, поселке Кедровом. Программа будет продолжена в 2023 году, список объектов определили 

сами жители региона через участие в рейтинговом голосовании. Средства на ее реализацию уже 

заложены. 

14.11.2022, официальный портал Законодательного Собрания края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72218  

Владислав Зырянов: «На этих людях держится красноярская культура!» 

В Минусинске отметили юбилей колледжа культуры и искусства. 

Депутат Владислав Зырянов принял участие в праздновании 75-летия Минусинского 

колледжа культуры и искусства. Он был создан в 1947 году в соответствии с постановлением 

Совета Министров СССР. За эти десятилетия в колледже были подготовлены тысячи творческих 

работников, внёсших значительный вклад в развитие культуры Красноярского края и Сибири.  

За свои заслуги в 2001 году училище удостоено Почетного Знака Законодательного Собрания  

«За выдающиеся достижения перед Красноярским краем». 

В колледже, которым более 30 лет руководит Валентина Петровна Барабаш, будущих 

специалистов готовят более 150 преподавателей, причем более 40 из них являются его 

выпускниками разных лет. Занятия ведутся в пяти корпусах. Один из этих корпусов — красивое 

здание, в котором когда-то размещался банк, благодаря помощи Владислава Зырянова несколько 

лет назад был приобретен для колледжа на средства краевого бюджета. Недавно колледжу 

передали одно из лучших зданий Минусинска — отреставрированный дом Вильнера. 

На базе колледжа действуют более 25 учебно-творческих коллективов, студенческих клубов 

и спортивных секций. Далеко за пределами края известны, в частности, ансамбль народного танца 

../../../AppData/Local/Temp/notes263772/администрация%20Ачинского%20района
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/10659
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72218
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«Сибирячка», ансамбль баянистов «Фортес» и ансамбль народных инструментов «Ретро», которые 

неоднократно становились лауреатами международных, всероссийских и региональных 

конкурсов. 

Краевой парламентарий вручил юбилярам от лица Заксобрания герб Красноярского края, 

памятный адрес и наградил лучших работников колледжа. Почетной грамоты был удостоен 

заместитель директора колледжа Константин Борисович Лапшин, много сделавший для развития 

материально-технической базы учебного заведения. Благодарственными письмами за большие 

профессиональные заслуги были награждены пять преподавателей: Наталья Викторовна 

Тарадецкая, Виталий Вячеславович Забелин, Наталья Игоревна Сафронова, Юрий Михайлович 

Алексеев и Константин Владимирович Астапов. 

«Меня связывает давняя дружба с колледжем. Минусинский колледж — это прекрасный 

коллектив профессионалов, здесь получают знания и умения талантливые студенты. В колледже 

работают замечательные мастера своего дела, на которых держится красноярская культура! 

— отметил в своём выступлении Владислав Зырянов. — Многие проблемы и беды в нашем 

обществе связаны с бескультурьем, равнодушием и хамством. Именно преподаватели  

и выпускники колледжа успешно закладывают культурный фундамент, позволяющий лечить эти 

социальные болезни. Поздравляю вас с юбилеем и желаю новых творческих успехов!» 

14.11.2022, официальный портал Законодательного Собрания края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72224  

 

 

 

 

НОВОЕ В ФЕДЕРАЛЬНОМ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ 

 
 

Указ Президента РФ от 09.11.2022 N 809 "Об утверждении Основ государственной политики 

по сохранению и укреплению традиционных российских духовно-нравственных ценностей" 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 09.11.2022, начало 

действия документа - 09.11.2022) 

Утверждены Основы государственной политики по сохранению и укреплению 

традиционных российских духовно-нравственных ценностей. 

Российская Федерация рассматривает традиционные ценности как основу российского 

общества. Целями государственной политики по сохранению и укреплению традиционных 

ценностей названы: 

сохранение и укрепление традиционных ценностей, обеспечение их передачи от поколения  

к поколению; 

противодействие распространению деструктивной идеологии; 

формирование на международной арене образа Российского государства как хранителя  

и защитника традиционных общечеловеческих духовно-нравственных ценностей. 

Государственная политика по сохранению и укреплению традиционных ценностей 

реализуется в области образования и воспитания, работы с молодежью, культуры, науки, 

межнациональных и межрелигиозных отношений, средств массовой информации и массовых 

коммуникаций, международного сотрудничества. 

Настоящий Указ вступает в силу со дня его подписания. 

 

Постановление Правительства РФ от 29.10.2022 N 1934 "О требованиях к адресам 

электронной почты, используемым государственными органами и органами местного 

самоуправления" 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 02.11.2022, начало 

действия документа - 01.12.2022) 

С 1 декабря 2022 года адреса электронной почты, используемые государственными органами 

и органами местного самоуправления, должны создаваться с использованием доменных имен  

и сетевых адресов, находящихся в российской национальной доменной зоне. 

В российскую национальную доменную зону входят домены .RU, .РФ, .SU, а также иные 

домены, управление которыми осуществляется зарегистрированными на территории РФ 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72224
consultantplus://offline/ref=9A48B84BF8C63B8824592FB83E515EBF0662C31461E27E2364D2648F27CF317B1C4685E29C727D5CE777C556CDsFw2C
consultantplus://offline/ref=68D1E29C262F4B973F4C167B7DA3463D977ACE75BEC1C8158FB23C370228A9B4083D8882D665683CF8EB1DAE119DBDD5331386693581AB6BG1yFC
consultantplus://offline/ref=FC9D5DE09383024E06968426F5873C9E0B8A0CC2DB460EFA3B0D2F75FAE693DFC053F56044ADD87A3B29494BC4dC0EC
consultantplus://offline/ref=4D1A77023E3AE2DF4CEEED6A975A68860AEF3E7E49A3DF2EE760A0B423FA203AE70F809FDDBFA600701647DAFDAAB03005F46CA95B0688B6H025C
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юридическими лицами, являющимися владельцами баз данных указанных доменов  

в международных организациях распределения сетевых адресов и доменных имен. 

 

Постановление Правительства РФ от 02.11.2022 N 1974 "О внесении изменений  

в постановление Правительства Российской Федерации от 14 мая 2021 г. N 731" 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 07.11.2022, начало 

действия документа - 15.11.2022) 

Обновлены правила предоставления и распределения субсидий субъектам РФ на подготовку 

проектов межевания земельных участков и на проведение кадастровых работ. 

Предусмотрено, в частности, что субсидия предоставляется в целях софинансирования 

расходных обязательств субъектов РФ, возникающих при реализации мероприятий, связанных  

с подготовкой проектов межевания земельных участков, выделяемых в счет невостребованных 

земельных долей, находящихся на день подготовки таких проектов в собственности 

муниципалитетов, а также с проведением кадастровых работ в отношении: 

земельных участков из состава земель сельскохозяйственного назначения, государственная 

собственность на которые не разграничена и в отношении которых исполнительные органы 

субъектов РФ или органы местного самоуправления получают право распоряжения после 

постановки земельных участков на государственный кадастровый учет; 

земельных участков, выделяемых в счет невостребованных земельных долей, находящихся 

на день проведения кадастровых работ в собственности муниципалитетов. 

 

Постановление Конституционного Суда РФ от 09.11.2022 N 48-П "По делу о проверке 

конституционности абзаца первого части 1 статьи 48 Федерального закона "Об общих 

принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации" в связи  

с жалобой граждан Ю.А. Плахтеевой, А.Ю. Савушкиной и А.Ю. Яковлевой" 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 11.11.2022,  

в соответствии с пунктом 4 резолютивной части данный документ вступает в силу со дня 

официального опубликования) 

Конституционный Суд: орган местного самоуправления не вправе отменять решение о вводе 

объекта индивидуального жилищного строительства в эксплуатацию после государственной 

регистрации права собственности на этот объект в ЕГРН. 

Конституционный Суд постановил, что абзац первый части 1 статьи 48 Федерального закона 

"Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации", 

устанавливающий полномочие органов местного самоуправления по отмене принятых  

ими муниципальных правовых актов, не предполагает возможности самостоятельной отмены 

органом местного самоуправления разрешения на ввод объекта индивидуального жилищного 

строительства в эксплуатацию после государственной регистрации права собственности на этот 

объект в ЕГРН. 

Самостоятельная отмена местной администрацией принятого ею ранее муниципального 

правового акта по указанному вопросу может привести к неблагоприятным правовым 

последствиям для собственников такого объекта, в том числе к предъявлению требований  

о признании возведенной постройки самовольной, а также к невозможности ее законной 

эксплуатации и др. 

Возложение на добросовестных приобретателей объекта капитального строительства, 

полагавшихся на данные ЕГРН при его приобретении, неблагоприятных последствий, связанных  

с отменой органом местного самоуправления разрешения на ввод объекта в эксплуатацию,  

не отвечает критериям разумности и справедливости при реализации законных интересов 

участников рассматриваемых правоотношений. 

Кроме этого, законодатель прямо указал, что органы местного самоуправления в любом 

случае не вправе принимать такое решение в отношении объекта недвижимого имущества, право 

собственности на который зарегистрировано в ЕГРН. 

Абзац первый части 1 статьи 48 Федерального закона "Об общих принципах организации 

местного самоуправления в Российской Федерации" признан не противоречащим Конституции 

РФ. Он должен применяться с учетом истолкования, данного Конституционным Судом. 

 

consultantplus://offline/ref=F327FFE11735B21172C14E78B395DBD016AD90F84CAEF87B4C54F067510F3BAC4EDFF2A41F800766E619113C34C8t8C
consultantplus://offline/ref=5E8B158C048C3C2BF869DE3388BC350DF0F0DCAD26F9D6DD56C4676DE0073B9A2DFB4D837130126AFB257041E533A590201C34CEC437FCnBu1C
consultantplus://offline/ref=774EEF57CDECA7595EC926EBDAC005FCBFE8615CDDAB9EEF2EFD427CC28AD69B06D3EB9BE27A8D0B7CD5A286F9fAh3D
consultantplus://offline/ref=EC03BB10A95B103C64443536F37820C5202B396E6B2D9FAE5FB53F2825CE7EDC8050B6A0265DBBB3C528E1998F5BEB268C85E466DEB09D06S4jCD


47 

  

НОВОЕ В ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ И ИНЫХ НОРМАТИВНЫХ 

ПРАВОВЫХ АКТАХ КРАСНОЯРСКОГО КРАЯ 

 
 

ОСНОВЫ ГОСУДАРСТВЕННОГО УПРАВЛЕНИЯ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 25.10.2022 N 906-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2014 N 442-п  

"Об утверждении государственной программы Красноярского края "Укрепление единства 

российской нации и этнокультурное развитие народов Красноярского края" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 28.10.2022, официальный интернет-портал правовой информации 

http://pravo.gov.ru, 01.11.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу в день, 

следующий за днем официального опубликования) 

Внесены изменения в информацию по ресурсному обеспечению государственной программы 

Красноярского края "Укрепление единства российской нации и этнокультурное развитие народов 

Красноярского края". Общий объем финансирования государственной программы увеличен  

с 1209580,9 тыс. рублей до 1211439,5 тыс. рублей. 

Внесены изменения в перечень мероприятий подпрограммы "Российское казачество 

Красноярского края". 

Также уточнены Порядок предоставления и распределения субсидий бюджетам 

муниципальных образований Красноярского края на реализацию муниципальных программ, 

подпрограмм, направленных на реализацию мероприятий в сфере укрепления межнационального 

и межконфессионального согласия, и форма заявки на участие в конкурсном отборе 

муниципальных программ, подпрограмм, направленных на реализацию мероприятий в сфере 

укрепления межнационального и межконфессионального согласия. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 25.10.2022 N 903-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 29.09.2021 N 686-п  

"Об утверждении государственной программы Красноярского края "Комплексное 

территориальное развитие Красноярского края" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 28.10.2022, официальный интернет-портал правовой информации 

http://pravo.gov.ru, 01.11.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу в день, 

следующий за днем официального опубликования) 

Уменьшен общий объем финансирования, выделяемый на реализацию мероприятий  

по комплексному территориальному развитию Красноярского края, с 2679846,4 тыс. рублей  

до 2637402,3 тыс. рублей. 

Уточнено, что в рамках отдельного мероприятия "Субсидия акционерному обществу 

"Красноярская региональная энергетическая компания" на создание объектов инженерной 

инфраструктуры особой экономической зоны промышленно-производственного типа 

"Красноярская технологическая долина" в 2022 году осуществляется строительство 3 объектов 

инфраструктуры путем предоставления субсидии, а в рамках отдельного мероприятия "Субсидия 

акционерному обществу "Красноярская региональная энергетическая компания" на финансовое 

обеспечение затрат, связанных с созданием условий для обеспечения деятельности резидентов 

особой экономической зоны промышленно-производственного типа "Красноярская 

технологическая долина" - реконструкция не менее 2 сетей путем их выноса с территории 

"Красноярской технологической долины". 

В новой редакции изложен перечень объектов государственной и муниципальной 

собственности Красноярского края, подлежащих строительству, реконструкции, техническому 

перевооружению или приобретению. 

Уменьшен общий объем финансирования подпрограммы "Инфраструктурное обеспечение 

развития муниципальных образований края" с 1767849,8 тыс. рублей до 1691952,8 тыс. рублей. 

consultantplus://offline/ref=06686DE9F39CB99E8696543163A4482FEF0659A21FFFBB496D91A2E2C079CE2FEB6C22A61CA332611FB380BF33244A07E3q0P6D
consultantplus://offline/ref=6C1F35DB302577121D190B66181E7F2F06FD8232342B5B64CBB47D819B106CF6637753103E4F4DDD48681E4772B9D43BE8EBF482A0B633A2EA774EECa5R1D
consultantplus://offline/ref=172EC40DBDD8B0E3F714B10134798F6B506380F01769A3A0D6CAEC8A842A9E2D912A6CCF30E65CF86584EF0B7F44A3B5CA45389C2CAB3D983DA21EC3f3T2D
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Внесены изменения в методику распределения иных межбюджетных трансфертов бюджетам 

муниципальных образований Красноярского края на государственную поддержку муниципальных 

комплексных проектов развития. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 25.10.2022 N 902-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 517-п  

"Об утверждении государственной программы Красноярского края "Содействие развитию 

местного самоуправления" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 28.10.2022, официальный интернет-портал правовой информации 

http://pravo.gov.ru, 01.11.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу в день, 

следующий за днем официального опубликования) 

Уменьшен общий объем финансирования программы "Содействие развитию местного 

самоуправления" с 22134088,1 тыс. рублей до 18996961,2 тыс. рублей. Увеличен общий объем 

финансирования подпрограммы "Содействие развитию налогового потенциала муниципальных 

образований" с 648673,2 тыс. рублей до 652855,0 тыс. рублей. Уменьшен общий объем 

финансирования подпрограммы "Повышение качества оказания услуг на базе 

многофункциональных центров предоставления государственных и муниципальных услуг"  

с 3317965,6 тыс. рублей до 176656,9 тыс. рублей. Уточнено, что срок реализации данной 

подпрограммы истекает в 2022 году. Определено, что с 1 апреля 2022 года функции и полномочия 

учредителя многофункционального центра предоставления государственных и муниципальных 

услуг, за исключением принятия решений о его реорганизации, ликвидации, изменении типа, 

переданы министерству строительства Красноярского края. 

 

Приказ агентства по обеспечению деятельности мировых судей Красноярского края  

от 03.11.2022 N 409 "Об утверждении формы отчета для органов местного самоуправления 

городских округов, муниципальных округов, поселений края и Северо-Енисейского района 

по осуществлению государственных полномочий в части создания и обеспечения 

деятельности административных комиссий" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 08.11.2022, в соответствии с п. 4 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Утверждена форма отчета органа местного самоуправления муниципального образования  

по осуществлению государственных полномочий в части создания и обеспечения деятельности 

административной комиссий с указанием количества материалов, поступивших  

в административную комиссию от должностных лиц полиции, количества поступивших  

на рассмотрение протоколов об административных правонарушениях и количества рассмотренных 

административной комиссией протоколов, а также количества лиц, подвергнутых 

административному наказанию, и сведений о наказании. 

Признан утратившим силу Приказ агентства по обеспечению деятельности мировых судей 

Красноярского края от 01.06.2020 N 230 "Об утверждении формы отчета для органов местного 

самоуправления городских округов, муниципальных округов, поселений края и Северо-

Енисейского района по осуществлению государственных полномочий в части создания  

и обеспечения деятельности административных комиссий". 

 

ФИНАНСЫ. НАЛОГИ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 25.10.2022 N 908-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 29.08.2017 N 512-п  

"Об утверждении государственной программы Красноярского края "Содействие органам 

местного самоуправления в формировании современной городской среды" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 31.10.2022, официальный интернет-портал правовой информации 

http://pravo.gov.ru, 01.11.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу в день, 

следующий за днем официального опубликования) 
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Увеличен общий объем финансирования программы "Содействие органам местного 

самоуправления в формировании современной городской среды" с 10487290,9 тыс. рублей  

до 10527990,9 тыс. рублей. 

Уточнено, что общий объем финансирования подпрограммы "Благоустройство дворовых  

и общественных территорий муниципальных образований" увеличен с 5148031,3 тыс. рублей  

до 5188731,3 тыс. рублей. Внесены изменения в перечень мероприятий данной подпрограммы  

и механизм их реализации. 

Также уточнен порядок определения размера иных межбюджетных трансфертов, 

выделяемых на софинансирование муниципальных программ формирования современной 

городской (сельской) среды в поселениях, в части ограничений выдаваемых денежных сумм. 

 

СЕМЬЯ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 25.10.2022 N 905-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 519-п  

"Об утверждении государственной программы Красноярского края "Молодежь 

Красноярского края в XXI веке" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 28.10.2022, официальный интернет-портал правовой информации 

http://pravo.gov.ru, 01.11.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу в день, 

следующий за днем официального опубликования) 

Внесены изменения в информацию по ресурсному обеспечению государственной программы 

Красноярского края "Молодежь Красноярского края в XXI веке". В частности, объем бюджетных 

ассигнований на реализацию программы увеличен с 6211827,1 тыс. рублей до 6230614,4 тыс. 

рублей. 

Уточнены перечни мероприятий и механизмы реализации мероприятий подпрограмм 

"Вовлечение молодежи в социальную практику" и "Патриотическое воспитание молодежи". 

 

ЖИЛИЩЕ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 25.10.2022 N 912-п "О внесении 

изменений в отдельные Постановления Правительства Красноярского края, регулирующие 

реализацию мероприятия по улучшению жилищных условий молодых семей и молодых 

специалистов в сельской местности" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 01.11.2022, в соответствии с п. 5 данный документ вступает в силу 

с 01.01.2023, но не ранее дня, следующего за днем официального опубликования) 

Изменения коснулись Порядка выдачи, ведения учета, замены и сдачи свидетельства  

о предоставлении социальной выплаты на строительство (приобретение) жилья в сельской 

местности гражданам, проживающим на сельских территориях, молодым семьям и молодым 

специалистам, проживающим и работающим на селе либо изъявившим желание переехать  

на постоянное место жительства в сельскую местность и работать там, перечня, а также Порядка 

формирования, утверждения и исключения из списка (сводного списка) получателей и Порядка  

и условий предоставления указанных социальных выплат. С 1 января 2023 года утверждается 

перечень понятий, используемых в данных порядках. 

В Порядке и условиях предоставления социальных выплат устанавливается, что выплата 

предоставляется участнику, отвечающему следующим критериям: возраст не старше 35 лет  

на дату подачи заявления на получение государственной поддержки на улучшение жилищных 

условий; заключение трудового договора с сельскохозяйственным товаропроизводителем,  

или с организацией социальной сферы, или с государственным учреждением ветеринарии края 

или осуществление предпринимательской деятельности в качестве сельскохозяйственного 

товаропроизводителя; признание нуждающимся в улучшении жилищных условий; наличие 

собственных и (или) заемных средств у участника мероприятия и (или) членов его семьи 

составляет не менее 10 процентов расчетной стоимости строительства (приобретения) жилья. 
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Постановление Правительства Красноярского края от 08.11.2022 N 952-п "О внесении 

изменения в Постановление Правительства Красноярского края от 29.03.2019 N 144-п  

"Об утверждении региональной адресной программы "Переселение граждан из аварийного 

жилищного фонда в Красноярском крае" на 2019 - 2025 годы" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 09.11.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Распределение средств финансовой поддержки между муниципальными образованиями - 

участниками программы по этапам изложено в новой редакции. 

 

Приказ министерства строительства Красноярского края от 03.11.2022 N 671-о  

"Об утверждении Порядка осуществления контроля за исполнением органами местного 

самоуправления муниципальных районов, муниципальных округов и городских округов 

Красноярского края переданных государственных полномочий по обеспечению жилыми 

помещениями в соответствии со статьей 17 Закона края от 2 ноября 2000 года N 12-961  

"О защите прав ребенка" детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц  

из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц, которые относились 

к категории детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-

сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, и достигли возраста 23 лет,  

не являющихся нанимателями жилых помещений по договорам социального найма  

или членами семьи нанимателя жилого помещения по договору социального найма либо 

собственниками жилых помещений, а также детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 

родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц, 

которые относились к категории детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 

лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, и достигли возраста 

23 лет, являющихся нанимателями жилых помещений по договорам социального найма  

или членами семьи нанимателя жилого помещения по договору социального найма либо 

собственниками жилых помещений, в случае установления факта невозможности  

их проживания в ранее занимаемых жилых помещениях" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 07.11.2022, начало действия документа - 08.11.2022, в соответствии 

с п. 4 данный документ вступил в силу в день, следующий за днем официального опубликования 

(опубликован на Официальном интернет-портале правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru - 07.11.2022) 

В целях контроля предупреждения, выявления и пресечения нарушений требований 

законодательства Российской Федерации и Красноярского края по обеспечению жилыми 

помещениями детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из их числа  

при исполнении переданных полномочий органами местного самоуправления определен порядок 

осуществления контроля над реализацией данных полномочий отделом по обеспечению жилыми 

помещениями детей-сирот министерства строительства Красноярского края. 

Утверждено, что формами контроля являются рассмотрение отчетов органом местного 

самоуправления об осуществлении переданных полномочий, а также проведение плановых  

и внеплановых выездных и документарных проверок, а также установлен порядок  

и периодичность их проведения с указанием оснований для проведения данных проверок. 

Согласованы порядок организации проверок и порядок оформления их результатов, а также 

особенности устранения нарушений, выявленных при проведении проверки. 

 

ХОЗЯЙСТВЕННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 27.10.2022 N 926-п "О внесении 

изменений в Постановление Совета администрации Красноярского края от 19.07.2007 N 303-

п "Об утверждении Порядка рассмотрения проектов документов территориального 

планирования субъектов Российской Федерации, имеющих общую границу с Красноярским 

краем, проектов документов территориального планирования двух и более субъектов 

Российской Федерации, имеющих общую границу с Красноярским краем, проектов 
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документов территориального планирования муниципальных образований Красноярского 

края, за исключением проектов генеральных планов поселений, проектов генеральных 

планов городских округов Красноярского края, документов о внесении изменений  

в утвержденные генеральные планы поселений, генеральные планы городских округов 

Красноярского края, и подготовки заключений на них" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 28.10.2022, официальный интернет-портал правовой информации 

http://pravo.gov.ru, 01.11.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу в день, 

следующий за днем официального опубликования) 

Установлено, что исполнительными органами государственной власти Красноярского края, 

уполномоченными на осуществление функций по выработке государственной политики  

и нормативно-правовому регулированию в соответствующих сферах деятельности, 

осуществляется подготовка заключения об отказе в согласовании проекта документа 

территориального планирования при установлении на территории Красноярского края зон  

с особыми условиями использования территорий в связи с планируемым размещением объектов 

регионального значения, при размещении объектов регионального значения, при определении 

функциональных зон, в которых планируется размещение объектов регионального значения,  

и (или) при определении местоположения линейных объектов регионального значения,  

при размещении объектов местного значения муниципального района. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 25.10.2022 N 921-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 503-п  

"Об утверждении государственной программы Красноярского края "Реформирование  

и модернизация жилищно-коммунального хозяйства и повышение энергетической 

эффективности" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 01.11.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Увеличен общий объем финансирования государственной программы за счет всех 

источников с 120615074,1 тыс. рублей до 121273056,6 тыс. рублей, уточнены объемы 

финансирования подпрограмм "Модернизация, реконструкция и капитальный ремонт объектов 

коммунальной инфраструктуры муниципальных образований", "Чистая вода", 

"Энергоэффективность и развитие энергетики" и "Обеспечение доступности платы граждан  

в условиях развития жилищных отношений". 

Перечни мероприятий вышеуказанных подпрограмм изложены в новой редакции. 

Установлено, что подпрограмма "Чистая вода" дополнена мероприятием по предоставлению 

субсидии бюджетам муниципальных образований края на строительство и реконструкцию 

(модернизацию) объектов питьевого водоснабжения за счет средств резервного фонда 

Правительства Российской Федерации. 

Перечень мероприятий подпрограммы "Обеспечение доступности платы граждан в условиях 

развития жилищных отношений" дополнен мероприятиями по предоставлению иных 

межбюджетных трансфертов бюджетам муниципальных образований края на финансовое 

обеспечение (возмещение) затрат теплоснабжающих и энергосбытовых организаций, 

осуществляющих производство и (или) реализацию тепловой и электрической энергии, возникших 

вследствие разницы между фактической стоимостью топлива и стоимостью топлива, учтенной  

в тарифах на тепловую и электрическую энергию, и бюджетам закрытых административно-

территориальных образований края на финансовое обеспечение (возмещение) затрат 

теплоснабжающих организаций, осуществляющих производство и (или) реализацию тепловой 

энергии, возникших вследствие разницы между фактической стоимостью мазута и стоимостью 

мазута, учтенной в тарифах на тепловую энергию на 2022 год. 

В новой редакции изложены перечень объектов государственной и муниципальной 

собственности Красноярского края, подлежащих строительству, реконструкции, техническому 

перевооружению или приобретению, а также информация об источниках финансирования 

подпрограмм, отдельных мероприятий программы (средства краевого бюджета, в том числе 

поступившие из бюджетов других уровней бюджетной системы, бюджетов государственных 
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внебюджетных фондов) и информация об основных мерах правового регулирования в сфере 

жилищно-коммунального хозяйства и энергетики, направленных на достижение целей  

и (или) задач государственной программы. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 25.10.2022 N 899-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 510-п  

"Об утверждении государственной программы Красноярского края "Развитие транспортной 

системы" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 28.10.2022, официальный интернет-портал правовой информации 

http://pravo.gov.ru, 01.11.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу в день, 

следующий за днем официального опубликования) 

Увеличен общий объем финансирования программы с 331917836,7 тыс. рублей  

до 334830356,8 тыс. рублей за счет увеличения выделяемых средств из краевого бюджета  

с 149383427,5 тыс. рублей до 152298129,4 тыс. рублей. 

Также увеличены объемы финансирования подпрограмм "Развитие транспортного 

комплекса" с 121576290,5 тыс. рублей до 124474501,0 тыс. рублей, "Региональные проекты  

в области дорожного хозяйства и повышения безопасности дорожного движения, реализуемые  

в рамках национальных проектов" с 31061620,9 тыс. рублей до 31088286,4 тыс. рублей, а также 

"Обеспечение реализации государственной программы и прочие мероприятия" с 243145,0 тыс. 

рублей до 259811,6 тыс. рублей, но уменьшены объемы финансирования подпрограммы "Дороги 

Красноярья" с 30374538,7 тыс. рублей до 30345516,2 тыс. рублей. 

Перечни мероприятий вышеуказанных подпрограмм изложены в новой редакции. 

Уточнено, что в рамках мероприятия по приобретению автобусов в целях обновления 

подвижного состава для организации перевозок пассажиров приобретаются автобусы в целях 

обновления пассажирского транспорта со сроком эксплуатации более 10 лет, ранее этот срок 

составлял более 20 лет. 

 

ОБРАЗОВАНИЕ. НАУЧНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ. КУЛЬТУРА 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 25.10.2022 N 914-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 511-п  

"Об утверждении государственной программы Красноярского края "Развитие культуры  

и туризма" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 02.11.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Объем финансирования государственной программы увеличен с 64631615,68 тыс. руб.  

до 67544694,78 тыс. руб. 

В подпрограмме "Сохранение культурного наследия" установлено, что предоставление 

средств краевого бюджета в рамках мероприятия по сохранению объектов культурного наследия 

предусматривается на выполнение (корректировку, доработку) экспертизы научно-проектной 

документации и земельных участков, оплату соглашения, предусматривающего размер платы  

за публичный сервитут в отношении земельного участка в границах полосы отвода автомобильной 

дороги, содержание объекта и поддержание его в надлежащем техническом, санитарном  

и противопожарном состоянии, поддержание территории объекта в благоустроенном состоянии. 

В рамках реализации подпрограммы "Развитие внутреннего и въездного туризма" 

предусмотрено мероприятие по обеспечению деятельности (оказание услуг) подведомственных 

учреждений за счет доходов от сдачи в аренду имущества. В рамках указанного мероприятия 

выделение средств краевого бюджета предусматривается на оснащение, развитие, обеспечение 

эксплуатации объектов туристской индустрии, объектов обеспечивающей инфраструктуры 

туристских объектов, благоустройство территории, прилегающей к объектам туристской 

индустрии, включая оплату услуг связи, транспортных и коммунальных услуг, арендной платы за 

пользование имуществом, работ, услуг по содержанию имущества, прочих работ и услуг, прочих 
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расходов, увеличения стоимости основных средств и увеличения стоимости материальных 

запасов. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 25.10.2022 N 915-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 508-п  

"Об утверждении государственной программы Красноярского края "Развитие образования" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 03.11.2022, "Наш Красноярский край", N 83, 09.11.2022,  

в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу по истечении 10 дней после дня 

официального опубликования) 

Увеличен общий объем финансирования, выделяемый на реализацию мероприятий  

по развитию в Красноярском крае образования, с 679938643,1 тыс. рублей до 682145737,7 тыс. 

рублей. В новой редакции изложены перечень объектов государственной и муниципальной 

собственности края, подлежащих строительству, реконструкции, техническому перевооружению 

или приобретению, а также перечень мероприятий региональных проектов, реализуемых в рамках 

государственной программы Красноярского края "Развитие образования". 

Уточнено, что в перечень распорядителей бюджетных средств, ответственных за реализацию 

мероприятий подпрограммы "Развитие профессионального образования", добавлено министерство 

спорта Красноярского края. Увеличен общий объем финансирования данной подпрограммы  

с 27816357,8 тыс. рублей до 28116805,0 тыс. рублей. Внесены изменения в механизм реализации 

мероприятия по обеспечению деятельности (оказанию услуг) подведомственных учреждений  

в целях создания условий для получения качественного среднего профессионального образования 

населением Красноярского края в рамках данной подпрограммы. 

Также увеличен общий объем финансирования подпрограмм "Развитие дошкольного, общего 

и дополнительного образования" с 186022555,0 тыс. рублей до 187359751,9 тыс. рублей  

с уточнением механизма реализации данной подпрограммы; "Развитие кадрового потенциала 

отрасли" с 1142136,2 тыс. рублей до 1150747,9 тыс. рублей; "Государственная поддержка детей-

сирот, расширение практики применения семейных форм воспитания" с 17073503,4 тыс. рублей  

до 17604250,2 тыс. рублей; "Обеспечение реализации государственной программы и прочие 

мероприятия" с 1505873,8 тыс. рублей до 1535965,8 тыс. рублей. 

 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ. ФИЗИЧЕСКАЯ КУЛЬТУРА И СПОРТ. ТУРИЗМ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 25.10.2022 N 901-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 518-п  

"Об утверждении государственной программы Красноярского края "Развитие физической 

культуры и спорта" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 01.11.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Увеличен общий объем финансирования, выделяемый на реализацию мероприятий, 

направленных на развитие в Красноярском крае физической культуры и спорта, с 93589240,2 тыс. 

рублей до 94358913,0 тыс. рублей. 

В новой редакции изложен перечень информации о мерах правового регулирования в части 

установления порядков предоставления субсидий из краевого бюджета на создание условий, 

обеспечивающих возможность гражданам систематически заниматься физической культурой  

и спортом, повышать конкурентоспособность спорта Красноярского края на Всероссийской 

спортивной арене, формировать подготовку спортивного резерва. 

Также увеличен общий объем финансирования подпрограмм "Развитие массовой физической 

культуры и спорта" с 7189010,6 тыс. рублей до 7614563,8 тыс. рублей; "Развитие спорта высших 

достижений" - с 9469324,7 тыс. рублей до 9723343,6 тыс. рублей; "Развитие системы подготовки 

спортивного резерва" с 4812357,5 тыс. рублей до 4898145,0 тыс. рублей; "Обеспечение реализации 

государственной программы и прочие мероприятия" с 375786,4 тыс. рублей до 382664,7 тыс. 

рублей. 
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Внесены изменения в перечень информации о мероприятиях, направленных на развитие 

массовой физической культуры и спорта в сельских территориях, реализуемых путем 

предоставления бюджетных инвестиций в объекты капитального строительства, включенные  

в перечень строек и объектов. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 11.10.2022 N 872-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 516-п  

"Об утверждении государственной программы Красноярского края "Развитие 

здравоохранения" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 28.10.2022, "Наш Красноярский край", N 82, 02.11.2022,  

в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу в день, следующий за днем официального 

опубликования) 

Согласно внесенным изменениям увеличены общие объемы финансирования подпрограмм 

"Профилактика заболеваний и формирование здорового образа жизни. Развитие первичной 

медико-санитарной помощи, паллиативной помощи и совершенствование системы лекарственного 

обеспечения", "Совершенствование оказания специализированной, включая 

высокотехнологичную, медицинской помощи, скорой, в том числе скорой специализированной, 

медицинской помощи, медицинской эвакуации", "Охрана здоровья матери и ребенка", 

"Совершенствование схемы территориального планирования здравоохранения", "Развитие 

сельского здравоохранения", но уменьшены объемы финансирования подпрограмм "Развитие 

медицинской реабилитации и санаторно-курортного лечения, в том числе детям" и "Кадровое 

обеспечение системы здравоохранения". 

Перечни мероприятий вышеуказанных подпрограмм изложены в новой редакции. 

Также в новой редакции изложены информация о ресурсном обеспечении программы за счет 

средств краевого бюджета, в том числе средств, поступивших из бюджетов других уровней 

бюджетной системы и бюджетов государственных внебюджетных фондов (с расшифровкой  

по главным распорядителям средств краевого бюджета, в разрезе подпрограмм, отдельных 

мероприятий программы), информация об источниках финансирования подпрограмм, отдельных 

мероприятий программы (средства краевого бюджета, в том числе средства, поступившие  

из бюджетов других уровней бюджетной системы, бюджетов государственных внебюджетных 

фондов) и перечень мероприятий региональных проектов, реализуемых в рамках мероприятий 

государственной программы. 

 

  

РЕГИОНАЛЬНОЕ ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО 

 
"О внесении изменений в Закон края "О библиотечном деле в Красноярском крае" (внесен 

депутатами Законодательного Собрания Красноярского края Аветисяном А.С., Дмитриевым Д.В., 

Оськиной В.Е., Субочевой И.Н. № 8528-187ПЗ от 02.11.2022) 

"О внесении изменения в статью 2 Закона края "Об отдельных полномочиях Правительства 

Красноярского края в области обращения с животными" (внесен депутатами 

Законодательного Собрания Красноярского края Дроздовым В.А., Чернышенко В.Н. № 8597-

188ПЗ от 07.11.2022) 

"О внесении изменений в Закон края "О системе наград Красноярского края" и признании 

утратившими силу некоторых законов края, отдельных положений законов края, 

регулирующих вопросы присвоения почетных званий края" (внесен Губернатором 

Красноярского края Уссом А.В. № 8600-189ПЗ от 07.11.2022) 

"О внесении изменений в Закон края "О поддержке издательской деятельности  

и документальной кинематографии в Красноярском крае" (внесен депутатами 

Законодательного Собрания Красноярского края Вахтелем В.Г., Дмитриевым Д.В., Оськиной В.Е., 

Субочевой И.Н., Уделько Е.Н. № 8636-190ПЗ от 08.11.2022) 

consultantplus://offline/ref=20602F01A5BC3BDD07908924F5DD07DFE148F1CF8203218072958A706EF5AC56C4AE04947AE085E7E31482EA444EED8F47P2m5D
consultantplus://offline/ref=E267E8C3C54C0C05BD59BE30A6925F0F3F71FDCCDD67619C530A11B2A5B731101C80876B76EEF9731E43E4C508F032E90C13B9DDEA13A072866ACCBFJCnCD


55 

"О внесении изменений в Закон края "О государственной поддержке садоводства  

и огородничества в Красноярском крае" (внесен Правительством Красноярского края 

Лапшиным Ю.А. № 8690-191ПЗ от 09.11.2022) 

"О внесении изменения в пункт 3 статьи 2 Закона края "О внесении изменений в Закон края 

"О полномочиях органов государственной власти края в сфере природопользования и 

охраны окружающей среды" (внесен депутатами Законодательного Собрания Красноярского 

края Дроздовым В.А., Захаринским Ю.Н., Креминским Н.А., Уделько Е.Н. № 8697-192ПЗ от 

09.11.2022) 

"О внесении изменений в Закон края "О недропользовании в Красноярском крае" (внесен 

депутатами Законодательного Собрания Красноярского края Дьяченко А.М., Захаринским Ю.Н., 

Зябловым С.Ф., Чернышенко В.Н. № 8721-193ПЗ от 10.11.20220 

"О внесении изменений в Закон края "О наделении органов местного самоуправления 

муниципальных районов и муниципальных округов края отдельными государственными 

полномочиями по решению вопросов поддержки сельскохозяйственного производства"         

(внесен Правительством Красноярского края Лапшиным Ю.А. № 8853-195ПЗ от 14.11.2022) 

"Об общественных наставниках несовершеннолетних в Красноярском крае" (внесен 

Прокурором Красноярского края Тютюником Р.Н. № 8758-194ПЗ от 11.11.2022) 

 

  

АНАЛИТИКА 

 

Более 13 тысяч многодетных семей Красноярского края воспользовались региональным 

материнским капиталом 

Порядка 377 млн рублей с начала года были направлены многодетным семьям 

Красноярского края из регионального бюджета на распоряжение средствами по сертификатам 

краевого материнского капитала. Улучшить свои жилищные условия, приобрести автомобиль, 

получить дополнительную выплату смогли более 13 тысяч семей. 

Сертификат на краевой материнский капитал предоставляется в крае с 2011 года семьям 

при рождении (усыновлении) третьего или последующего ребенка. Средства можно направить 

на улучшение жилищных условий, покупку транспорта, технических средств реабилитации, 

инвестировать в образование и прочее. За прошедшие годы сертификаты получили более 55 тысяч 

семей. Размер сертификата ежегодно индексируется и в 2022 году составляет 159 131 рубль. 

По решению Губернатора выдачу маткапитала продлят еще на пять лет. 

Ирина Пастухова, министр социальной политики Красноярского края: «Поддержка семей 

с детьми – одно из приоритетных направлений бюджетной политики Красноярского края.  

В рамках нацпроекта "Демография" с начала года почти полторы тысячи многодетных семей, 

благодаря данным сертификатам, смогли приобрести новое жилье, погасить ипотечные 

кредиты или вложить их в строительство нового дома». 

У Натальи и Сергея из Красноярска трое ребятишек: дочка-школьница и четырехлетние 

сыновья-близнецы. Еще до рождения двойняшек семья приобрела в ипотеку новую квартиру. 

«Когда появились наши мальчишки, нам дали сразу два материнских сертификата: 

федеральный и региональный. Первый помог закрыть нам долг по кредиту, а второй, спустя три 

года, мы вложили в покупку автомобиля, на котором я отвожу детей на кружки и в спортивную 

секцию. Помощь от государства позволила решить нашей семье сразу ряд вопросов», – 

поделилась Наталья. 

Напомним, что средствами материнского капитала можно воспользоваться лишь после 

исполнения трех лет ребенку, на которого он выделен. Исключением является уплата 

первоначального взноса по жилищному кредиту или займу, а также направление средств на их 

погашение. В этом случае воспользоваться капиталом можно сразу после рождения или 

усыновления ребенка. 
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Для получения сертификата на краевой материнский (семейный) капитал семьи, в которых 

родился третий или последующий ребенок, могут обратиться на портал госуслуг Красноярского 

края, многофункциональный центр или в территориальное отделение соцзащиты. 

01.11.2022, министерство социальной политики Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106461 

 

Законодательные изменения ноября. Дайджест сессии краевого парламента 

10 ноября прошло второе заседание четвертой сессии Законодательного Собрания.  

В повестке заседания было около 40 вопросов. Рассказываем об основных законодательных 

решениях, принятых депутатами. 

Новый МРОТ с 1 января 

С учетом районного коэффициента и процентной надбавки за работу в местностях с особыми 

климатическими условиями МРОТ в крае с 1 января составит от 25 988 рублей в южных районах 

края до 42 230 рублей в самых северных районах. 

2 млрд рублей на исполнение положений закона обеспечено средствами краевого бюджета. 

Пока законопроект принят в первом чтении. 

Льготы участникам спецоперации 
Соответствующий законопроект подготовлен в рамках Указа Губернатора Александра Усса 

и принят депутатами на сессии Заксобрания в первом чтении. Жители края, призванные  

по частичной мобилизации, добровольцы и контрактники, участвующие в СВО, и члены их семей 

не будут уплачивать этот налог не только за налоговый период 2022 года, но и за предыдущий 

2021 год. Тем, кто уже успел оплатить, сумма будет зачислена как переплата. 

По словам председателя профильного комитета Егора Васильева, законопроект будет 

доработан и принят в окончательном чтении уже на следующей сессии. 

Госнаграда мастерам народных ремёсел 
В крае будут присваивать звание «Мастер художественных народных ремесел 

Красноярского края» вместе с премией 115 тысяч рублей. Такие поправки в краевой закон  

«О культуре» приняты в первом чтении. 

Органы власти края намерены ежегодно поощрять 10 талантов: гончаров, кузнецов, 

бондарей, ложкарей, косторезов, обработчиков древесины, бересты или камня; игрушечников, 

рукодельниц и многих других, занимающихся традиционными народными ремёслами. По мнению 

председателя профильного комитета Веры Оськиной, поощрять народных умельцев – правильное 

решение. 

Городскому благоустройству — правопорядок 
Правонарушения в сфере благоустройства будут пресекаться по упрощенному порядку. 

Соответствующий законопроект пока принят депутатами в первом чтении. В частности, речь идет 

о таких нарушениях, как парковка авто на газонах или неоплата места на паркинге. В случае если 

подобные правонарушения зафиксируют автоматические фото-видеокамеры, нарушитель будет 

привлечен к ответственности без процедуры составления протокола. Планируется, что сверять 

данные с камер будут сотрудники районных административных комиссий. 

Авторы законопроекта также отмечают, что в некоторых районах Красноярска, в частности, 

в Советском и Октябрьском, административные комиссии уже перегружены делами сверх нормы. 

Чтобы их «разгрузить», предложено создать еще одну административную комиссию и добавить 

двух сотрудников. Инициатива в целом получила положительные отзывы от экспертов, однако 

текст документа еще предстоит доработать 

Аграрным предприятием края — дополнительные полмиллиарда 
На сессии депутаты приняли поправки в закон «О государственной поддержке 

агропромышленного комплекса края и развития сельских территорий края». Поправки 

предусматривают распределение субсидии федерального бюджета в размере 303,4 млн рублей на 

стимулирование увеличения производства масличных культур и 176,1 млн рублей — 

межбюджетный трансферт производителям зерновых культур. С учетом краевых средств это 

составит 499,3 млн рублей. По словам председателя профильного комитета Владислава Зырянова, 

эти деньги помогут аграриям реализовать собранный урожай. 

10.11.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72200 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106461
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=72200
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Вице-премьер края Сергей Верещагин: «Последний раз такой низкий уровень безработицы  

в крае был 10 лет назад» 

Об этом заявил на стратегической сессии Красноярского экономического форума (КЭФ) 

«Экономика Красноярского края: новые вызовы и перспективы» заместитель председателя 

Правительства Красноярского края Сергей Верещагин. 

«Мы живём в абсолютно новых реалиях, и для нас важно не только обеспечить 

стабильность экономики края и России в целом, но и найти вектор её развития», – подчеркнул 

вице-премьер. 

Сергей Верещагин рассказал также о других значимых для экономики региона показателях. 

Так, рост показателей объёма промышленного производства за девять месяцев этого года составил 

почти 4,8%. Объём инвестиций в основной капитал за первое полугодие 2022 года составил почти 

300 млрд рублей: прирост составил более 30 % по сравнению с аналогичным периодом прошлого 

года. 

«Уровень безработицы сейчас составляет 0,69%. Последний раз такой низкий показатель 

мы наблюдали более 10 лет назад. Всё это является результатом напряженной работы 

субъектов экономики Красноярского края, а также органов федеральной и региональной власти», 

– отметил зампред краевого Правительства. 

О развитии экспорта и импорта в регионе рассказала министр экономики и регионального 

развития края Анна Гарнец. «Структура экспорта, на мой взгляд, не будет претерпевать каких-

то глобальных изменений в силу особенностей экономики, которая базируется на деятельности 

крупных предприятий. Но качество экспортной продукции должно измениться, и особенно это 

касается лесопромышленного комплекса. Если говорить о структуре импорта, то здесь 

изменится состав контрагентов: где-то это будет просто замена одних стран на другие, а где-

то со временем мы сформируем определенную «подушку безопасности» со стороны российских 

предпринимателей, которые смогут эти ниши успешно закрыть», – сообщила глава ведомства. 

Также на заседании выступили председатель комитета по экономике и налоговой политике 

Законодательного Собрания Красноярского края Егор Васильев, директор института экономики, 

государственного управления и финансов СФУ Евгения Бухарова, председатель Красноярского 

краевого регионального отделения общероссийской общественной организации «Деловая Россия» 

Антон Жеребцов и президент Центра экономики инфраструктуры Владимир Косой. 

Эксперты обсудили способы создания в Сибири эффективной инфраструктуры для развития 

экспорта, новые вызовы промышленного развития и их влияние на экономику Красноярского 

края, поделились мнением относительно важнейших драйверов развития региона в новых 

экономических условиях. 

Стратегическая сессия КЭФ «Экономика Красноярского края: новые вызовы и перспективы» 

– это одно из экспертных мероприятий, которые проходят в течение года под брендом КЭФ. 

На подобных мероприятиях продолжается обсуждение вопросов, вынесенных в повестку 

прошедшего в марте 2022 года форума. 

14.11.2022, министерство экономики и регионального развития Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106594 

 

 

 
 

СЕМИНАРЫ, КОНФЕРЕНЦИИ, СЪЕЗДЫ, ФОРУМЫ 

 

31 октября 2022 года Комитет Государственной Думы по региональной политике и местному 

самоуправлению провел в г. Санкт-Петербурге «круглый стол» на тему «Региональные 

и местные сообщества как субъект стратегического развития территорий» 

В соответствии с пунктом 18 Плана участия делегаций Государственной Думы Федерального 

Собрания Российской Федерации в международных, всероссийских и межрегиональных 

общественно-политических и экономических форумах в 2022 году, утвержденного решением 

Совета Государственной Думы (протокол от 16 мая 2022 г. № 38, п. 112), и пунктом IV.3 Плана 

работы Комитета Государственной Думы по региональной политике и местному самоуправлению 

(далее – Комитет) на период осенней сессии 2022 года, утвержденного решением Комитета от 13 

сентября 2022 г. № 27/9, Комитет принял участие в организации и проведении юбилейного XX 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106594
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Общероссийского форума «Стратегическое планирование в регионах и городах России», 

проводимого 31 октября – 1 ноября 2022 года в г. Санкт-Петербурге (далее – Форум). 

Программа Форума, сформированная при активном участии Комитета, построена вокруг 

нескольких актуальных тем, связанных с особенностями разработки и реализации стратегических 

планов в периоды быстро и резко меняющейся внешней среды. Геополитическая напряженность, 

глобальные эпидемии, климатические изменения, энергетический переход, изменения схем 

логистики, экономические санкции – варианты учета подобных вызовов в содержании планов 

и в методах планирования были рассмотрены на пленарных заседаниях, круглых столах, 

экспертных дискуссиях. Форум интегрировал порядка 30 различных мероприятий, организаторами 

которых выступили федеральные министерства, региональные и муниципальные органы власти, 

ведущие мировые и российские консалтинговые и экспертные организации. 

По инициативе Комитета в рамках Форума 31 октября был проведен «круглый стол» на тему: 

«Региональные и местные сообщества как субъект стратегического развития территорий», в ходе 

которого были обсуждены вопросы о состоянии и проблемах, существующих в сфере 

формирования и функционирования локальных сообществ, являющихся необходимым фактором 

и участником развития регионов и муниципалитетов, о возможных путях решения существующих 

проблем, а также о направлениях и мерах, в том числе законодательных, принимаемых в целях 

решения указанных вопросов. 

Модератором «круглого стола» и с установочным докладом выступил председатель 

Комитета Государственной Думы по региональной политике и местному самоуправлению 

Диденко Алексей Николаевич. 

Также в рамках мероприятия прозвучали следующие доклады: 

Вахруков Дмитрий Сергеевич, заместитель Министра экономического развития Российской 

Федерации («Участие местных сообществ в развитии территорий»); 

Панин Геннадий Олегович, первый заместитель председателя Комитета Государственной 

Думы по региональной политике и местному самоуправлению («Формы непосредственного 

участия локальных сообществ в деятельности местного самоуправления»); 

Новичков Николай Владимирович, депутат Государственной Думы – член Комитета 

Государственной Думы по развитию Дальнего Востока и Арктики; 

Разворотнева Светлана Викторовна, заместитель председателя Комитета Государственной 

Думы по строительству и жилищно-коммунальному хозяйству («Вопросы совершенствования 

законодательного регулирования взаимодействия местных сообществ, власти и бизнеса с целью 

минимизации конфликта интересов на территориях»); 

Игнатьева Александра Витальевна, генеральный директор Союза российских городов 

(«Развитие местных сообществ в больших городах»); 

Ларичев Александр Алексеевич, заместитель декана по научной работе факультета права 

НИУ «Высшая школа экономики», профессор департамента публичного права, доктор 

юридических наук («Проблемы юридической институционализации локальных сообществ»); 

Вагин Владимир Владимирович, руководитель Центра инициативного бюджетирования 

НИФИ Минфина России («Место и роль местных сообществ в процессах инициативного 

проектирования»); 

Тюрин Глеб Владимирович, президент Фонда развития местных сообществ «Инициатива», 

сопредседатель комиссии по локальной экономике и поддержке предпринимательской 

инициативы Федерального экспертного совета по местному и общественному самоуправлению 

и местным сообществам при ОАТОС («Местные сообщества как акторы локальной экономики»); 

Андреечев Игорь Сергеевич, заместитель руководителя администрации – директор 

правового департамента администрации Губернатора Архангельской области и Правительства 

Архангельской области («Роль местных сообществ как субъектов общественного контроля: 

нормативно-правовое регулирование»); 

Жестянников Сергей Геннадьевич, глава Вологодского муниципального района Вологодской 

области («Приоритеты современной муниципальной стратегии: местные сообщества как 

инструмент развития»); 

Менщиков Алексей Анатольевич, директор Института государственного 

и муниципального управления при Правительстве Красноярского края («Местные сообщества 

и развитие территорий: практики Красноярского края»). 
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По итогам «круглого стола» были приняты за основу рекомендации, в отношении которых 

было принято решение о предоставлении в двухнедельный срок предложений и замечаний, 

доработке и последующем утверждении на заседании Комитета Государственной Думы 

по региональной политике и местному самоуправлению. 

Кроме того, председатель Комитета Диденко Алексей Николаевич выступил 

с приветственно-содержательным докладом на первом пленарном заседании Форума, а Комитет 

явился соорганизатором «круглого стола» на тему «Трансформация полномочий регионов 

и муниципалитетов в единой системе публичной власти», в работе которого с выступлениями 

приняли участие Морозов Сергей Иванович, первый заместитель председателя Комитета 

и Матвеев Михаил Николаевич, заместитель председателя Комитета. 

Более подробная информация о Форуме и его мероприятиях размещена на сайте: 

www.forumstrategov.ru. 

01.11.2022, Комитет Государственной Думы по региональной политике и местному 

самоуправлению, http://www.komitet4.km.duma.gov.ru/Novosti-Komiteta/item/28488015/ 

 

Состоялось заседание рабочей группы Второго Всероссийского форума  

регионов и муниципалитетов 

9 ноября 2022 года в Финансовом университете при Правительстве Российской Федерации 

под председательством проректора по дополнительному профессиональному образованию 

Е.А. Диденко и руководителя аппарата Комитета Государственной Думы по региональной 

политике и местному самоуправлению И.В. Бабичева прошло заседание рабочей группы Второго 

Всероссийского форума регионов и муниципалитетов «Трансформация и цифровизация 

экономики и социальной сферы регионов и муниципалитетов, подготовка региональных 

и муниципальных управленческих команд», который пройдет 18 ноября 2022 года на площадке 

Финансового университета. 

Организаторами Всероссийского форума выступают Финансовый университет и Комитет 

Государственной Думы по региональной политике и местному самоуправлению, согласно 

заключенному 28 июня 2022 года соглашению о сотрудничестве. 

К участию во Всероссийском форуме приглашены руководители и представители 

федеральных и региональных органов государственной власти и органов местного 

самоуправления, общественных, деловых, образовательных и экспертных организаций. 

Мероприятия Всероссийского форума включают два пленарных заседания и работу четырех 

секций – «Цифровая трансформация экономики и социальной сферы регионов 

и муниципалитетов», «Технологический суверенитет и опережающая экономика в реалиях 

глобальной конкуренции», «Экосистема непрерывного образования и научно-методического 

консалтинга в регионах и муниципалитетах», «Финансовое обеспечение и бюджетирование 

развития регионов и муниципалитетов». 

Регистрация на форум возможна по ссылкам: http://dpo.fa.ru/events/18nov, 

https://forms.yandex.ru/cloud/62e0f64cadee22f322c5b740/ 

09.11.2022, Комитет Государственной Думы по региональной политике и местному 

самоуправлению, http://www.komitet4.km.duma.gov.ru/Novosti-Komiteta/item/28488131/ 

 
Состоялся семинар для председателей, депутатов, муниципальных служащих аппаратов 

представительных органов муниципальных образований края 

С 9 по 11 ноября 2022 года в отделе по подготовке государственных и муниципальных 

служащих управления кадров и государственной службы Губернатора края  состоялся семинар 

«Муниципальное правотворчество» для председателей, депутатов, муниципальных служащих 

аппаратов представительных органов городских округов, муниципальных округов  

и муниципальных районов края по очной форме обучения. 

Семинар был организован управлением кадров и государственной службы Губернатора края 

совместно с Законодательным Собранием края. 

В ходе семинара были рассмотрены следующие вопросы. 

Правотворческая компетенция органов местного самоуправления в Российской Федерации. 

Общие принципы правового регулирования муниципального правотворческого процесса. 

Система, структура и основные свойства правовых актов органов местного самоуправления. 

http://www.forumstrategov.ru/
http://www.komitet4.km.duma.gov.ru/Novosti-Komiteta/item/28488015/
http://dpo.fa.ru/events/18nov
https://forms.yandex.ru/cloud/62e0f64cadee22f322c5b740/
http://www.komitet4.km.duma.gov.ru/Novosti-Komiteta/item/28488131/
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Антикоррупционная экспертиза нормативных правовых актов и их проектов: правовое 

регулирование и методика проведения. 

Проблемы определения нормативности в содержании муниципального правового акта. 

Отмена правовых актов: основания и условия. 

Основные стадии правотворческого процесса: внесение проектов, рассмотрение, принятие, 

организация исполнения правовых актов. Вступление муниципальных правовых актов в силу; 

действие во времени, пространстве и по кругу лиц. 

Планирование правотворческой деятельности в муниципальном образовании. 

Проблемные вопросы, касающиеся государственной регистрации уставов муниципальных 

образований (муниципальных правовых актов о внесении изменений в Уставы). 

Юридико-лингвистические требования к текстам нормативных правовых актов. 

Лингвистическая экспертиза нормативно-правового акта. Типовые ошибки в текстах 

правовых актов. 

О практике прокурорского надзора за законностью правовых актов органов местного 

самоуправления муниципальных образований. 

Для слушателей семинара были организованы: тренинг «Выявление коррупциогенных 

факторов в проектах правовых актов» и практикум «Редактирование текстов правовых актов». 

По итогам проведения обучения, слушатели семинара в количестве 38 человек, получили 

удостоверения о повышении квалификации. 

11.11.2022, отдел по взаимодействию с представительными органами местного 

самоуправления организационного управления Законодательного Собрания края 

 

 

 

 

 

АНОНСЫ 

 

О созыве третьего заседания четвертой сессии 

Законодательного Собрания Красноярского края 

Третье заседание четвертой сессии Законодательного Собрания Красноярского края 

состоится 24 ноября 2022 года. 

Предполагаемый перечень вопросов: 

1. О проекте закона края № 7925-170ПЗ «О бюджете Территориального фонда 

обязательного медицинского страхования Красноярского края на 2023 год и плановый период 

2024 и 2025 годов». 

2. О проекте закона края № 7916-167ПЗ «О внесении изменений в Закон края  

«О межбюджетных отношениях в Красноярском крае», приостановлении действия пункта 1 статьи 

3 Закона края «О межбюджетных отношениях в Красноярском крае», установлении 

дифференцированных нормативов отчислений в местные бюджеты от налога на прибыль 

организаций». 

3. О проекте закона края № 7918-168ПЗ «О внесении изменений в Закон края  

«О бюджетном процессе в Красноярском крае». 

4. О проекте закона края № 7920-169ПЗ «О внесении изменения в статью 5 Закона края  

«О порядке предоставления государственных гарантий Красноярского края». 

5. О проекте закона края № 8326-183ПЗ «О прогнозном плане (программе) 

приватизации краевого имущества на 2023 год и плановый период 2024-2025 годов». 

6. О проекте закона края № 7888-165ПЗ «О краевом бюджете на 2023 год и плановый 

период 2024-2025 годов». 

7. О проекте закона края № 7674-157ПЗ «О внесении изменений в Закон края  

«Об установлении границ муниципального образования город Назарово и наделении его статусом 

городского округа». 

8. О проекте закона края № 7682-158ПЗ «О внесении изменений в Закон края  

«Об установлении границ и наделении соответствующим статусом муниципального образования 

Назаровский район  и находящихся в его границах иных муниципальных образований». 

9. О проекте закона края № 7999-172ПЗ «О внесении изменений в Закон края  

«Об установлении границ и наделении соответствующим статусом муниципального образования 

Новоселовский район и находящихся в его границах иных муниципальных образований». 
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10. О проекте закона края № 7402-153ПЗ «Об упразднении поселка Партизанск 

Мотыгинского района Красноярского края и внесении изменений в отдельные законы края». 

11. О проекте закона края № 4596-103ПЗ «О внесении изменений в Закон края  

«Об установлении границ и наделении соответствующим статусом муниципального образования 

Краснотуранский район и находящихся в его границах иных муниципальных образований». 

12. О проекте закона края № 5636-104ПЗ «О статусе депутата Законодательного 

Собрания Красноярского края». 

13. О проекте закона края № 6385-77ПЗ «О внесении изменений в статью 21 Закона края  

«О статусе депутата Законодательного Собрания Красноярского края». 

14. О проекте закона края № 8428-185ПЗ «О внесении изменения в статью 4 Закона края  

«О транспортном налоге». 

15. О проекте закона края № 7115-150ПЗ «О внесении изменения в статью 7 Закона края  

«О льготных тарифах в сфере теплоснабжения и горячего водоснабжения на территории края». 

16. О проекте закона края № 8597-188ПЗ «О внесении изменения в статью 2 Закона края  

«Об отдельных полномочиях Правительства Красноярского края в области обращения  

с животными». 

17. О проекте закона края № 8697-192ПЗ «О внесении изменения в пункт 3 статьи 2 

Закона края «О внесении изменений в Закон края «О полномочиях органов государственной 

власти края в сфере природопользования и охраны окружающей среды». 

18. О проекте закона края № 6934-147ПЗ «О внесении изменений в статьи 8 и 9 Закона 

края «О полномочиях органов государственной власти края в сфере природопользования и охраны 

окружающей среды». 

19. О проекте закона края № 7883-164ПЗ «О внесении изменений в статьи 2 и 4 Закона 

края «О мерах социальной поддержки женщин, награжденных Почетным знаком Красноярского 

края «Материнская слава». 

20. О проекте закона края № 7719-159ПЗ «О внесении изменений в отдельные законы 

края в сфере социальной поддержки военнослужащих, ветеранов и реабилитированных лиц». 

14.11.2022, отдел по взаимодействию с представительными органами местного 

самоуправления организационного управления Законодательного Собрания края 

 

О проведении публичных слушаний в Законодательном Собрании края по вопросу 

«О краевом бюджете на 2023 год и плановый период 2024-2025 годов» 

В соответствии со статьей 40 Устава Красноярского края Законодательное Собрание края 

проводит публичные слушания по вопросу «О краевом бюджете на 2023 год и плановый период 

2024-2025 годов».  

Публичные слушания состоятся 1 декабря 2022 года по адресу: г. Красноярск, пр. Мира, 110,  

Большой зал (2 этаж), начало в 11 часов. 

Ознакомиться с проектом закона края «О краевом бюджете на 2023 год и плановый период 

2024-2025 годов» можно на официальном сайте Законодательного Собрания Красноярского края 

(www.sobranie.info) (раздел Документы/Проекты законов/Внесенные в 2022 году).  

14.11.2022, отдел по взаимодействию с представительными органами местного 

самоуправления организационного управления Законодательного Собрания края 

 

Медики «Поезда здоровья» проведут приём на востоке края 

В ноябре передвижной консультативно-диагностический центр «Доктор Войно-Ясенецкий 

(св. Лука)» отправится на восток края. Первым пунктом маршрута станет станция Ельник 

Иланского района, куда поезд прибудет 15 ноября. 

В мобильной поликлинике размещены клинико-диагностическое, телемедицинское  

и консультативное подразделения. Кроме того, оборудованы кабинеты функциональной 

диагностики, ультразвукового и эндоскопического исследования, стоматологический кабинет, 

рентген-кабинет, аптечный пункт. 

Пациенты смогут пройти необходимые обследования и получить результаты анализов,  

а также проконсультироваться у врачей краевых учреждений здравоохранения и специалистов 

клиник федерального подчинения. 

График работы поезда – с 8.00 до 18.00. Перерыв с 13.00 до 14.00. 

http://www.sobranie.info/
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Специалисты будут принимать пациентов на станциях: 

Ельник (Иланский район) – 15 ноября; 

Абакумовка (Иланский район) – 16-17 ноября; 

Ирбейская – 18-20 ноября; 

Саянская – 21-22 ноября; 

Уяр – 23-25 ноября. 

При посещении специалистов необходимо иметь при себе паспорт, страховой полис, 

выписки из медицинских документов. Рекомендуется использовать маску при посещении 

специалистов поезда. 

07.11.2022, министерство здравоохранения Красноярского края,  

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106523  

 

На первом ИT-саммите Сибири обсудят цифровой суверенитет России 

В Красноярске 24-25 ноября состоится Первый сибирский ИT-саммит. Мероприятие пройдет 

в рамках форума «Российская креативная неделя – Сибирь». Организаторы – Правительство 

Красноярского края, АНО «Креативная экономика», ФГБУ «Роскультцентр» и АНО «Сибирский 

институт развития креативных индустрий».\ 

«Мероприятие станет главной площадкой цифровой отрасли Сибири. Работа саммита 

направлена на подготовку совместных инициатив для обеспечения цифрового суверенитета 

и импортонезависимости России. Мы целенаправленно включили это мероприятие в программу 

«Российской креативной недели – Сибирь», которая во второй раз проходит в Красноярске. ИT – 

одна из креативных индустрий, а значит потребности, вызовы и возможности сферы важно 

обсудить на таком масштабном мероприятии сибирского региона», – отметил министр 

цифрового развития Красноярского края Николай Распопин. 

Федеральные и региональные эксперты обсудят Сибирь как перспективный центр 

евразийского технологического лидерства, точки роста российской ИT-отрасли, федеральные 

и региональные меры поддержки, отечественные решения в сфере безопасности и оптимального 

хранения данных, пути создания квалифицированной кадровой базы, перспективы развития 

российской игровой индустрии, вопросы замещения критически значимой инфраструктуры. 

На площадке саммита будут представлены результаты работы макрорегиона по поддержке 

и развитию отрасли информационных технологий, состоятся экспертные дискуссии между 

региональными органами исполнительной власти сферы ИT, профильными институтами развития, 

разработчиками ИT-решений и инвесторами. 

Саммит, как и другие мероприятия «Российской креативной недели – Сибирь», пройдет 

в конгресс-холле Сибирского федерального университета. 

Вход свободный, на сайте sib.creativityweek.ru размещена форма для регистрации 

с возможностью составления личного календаря. Также на сайте желающие могут присоединиться 

к онлайн-трансляции мероприятий. 

14.11.2022, министерство цифрового развития Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106601 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Информационный бюллетень «Красноярский край: МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ» подготовлен отделом 

по взаимодействию с представительными органами местного самоуправления организационного управления 

Законодательного Собрания Красноярского края по инициативе комитета по государственному устройству, 

законодательству и местному самоуправлению.  

В использованных материалах сохранены оригинальные тексты источников опубликования. 

Ваши предложения просим направлять Табаковой Ирине Николаевне, начальнику отдела, на е-mail: 

Tabakova@sobranie.info, тел. 8 (391)249-34-54   

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106523
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/106523
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/106601
mailto:Tabakova@sobranie.info

